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Обзор Казахстанской и зарубежной 
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21-22 июля  2020 г. 

 
 

РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
Мамин дал поручения министрам и акимам 
Премьер-министр Аскар Мамин назвал дальнейшие меры для борьбы с эпидемией коронавируса. 

А. Мамин. Фото: primeminister.kz 
— Как видим, мы вышли на уровень некоторой стабилизации эпидемической 

ситуации. Прирост заразившихся коронавирусом по республике составляет 2,1%. А в 
некоторых регионах еще меньше. Например, прирост за сутки в Шымкенте 1%, 
Кызылординской 0,9%, Туркестанской 0,8%, Актюбинской 0,5%. 

Главная задача сейчас – добиться устойчивого снижения уровня заболеваемости 
во всех регионах 

Поэтому в соответствии с поручениями главы государства нам надо принять ряд мер по обеспечению 
качественной и доступной медицинской помощи в полном объеме, особенно в сельских населенных пунктах, — 
цитирует выступление Мамина на заседании правительства «Казинформ». 

Мамин поручил акиматам, Министерству здравоохранения, Министерству индустрии и инфраструктурного 
развития обеспечить больницы в регионах аппаратами ИВЛ в соответствии с потребностями. 

— Министерству здравоохранения совместно с акиматами и Министерством сельского хозяйства до конца июля 
организовать работу по ПЦР-тестированию в регионах на базе ветеринарных лабораторий и обеспечить 
укомплектование кадрами. Акиматам поручаю проработать эффективную логистику доставки анализов в 
лаборатории регионов. Министерствам индустрии, здравоохранения и финансов в срочном порядке решить вопрос 
оснащения регионов передвижными диагностическими комплексами, районных больниц — цифровыми рентген-
аппаратами отечественного производства, — сказал премьер. 

Также он поручил Министерству здравоохранения и акиматам обеспечить в течение двух недель доставку в 
полном объеме кислородных концентраторов и медицинских газов в регионы. 

— «СК Фармация» — до конца июля закупить и распределить лекарственные средства в регионы в 
дополнительном месячном объеме, а также установить четкую систему планирования их потребности. 
Сформировать в стабилизационных фондах необходимые запасы лекарственных средств и медицинских изделий в 
каждом регионе по примеру Алматы, Нур-Султана, Актюбинской области, — заключил Мамин. 

https://365info.kz/2020/07/mamin-dal-porucheniya-ministram-i-
akimam?fbclid=IwAR24RQXKJXTGmRrmHm5YpdNAKrZxMAdWxnnqX-kI_LMk4aUoWU8d5zMbYnU 

Казахстан вышел на уровень стабилизации эпидемиологической ситуации  

Прирост заразившихся коронавирусом по республике составляет 2,1%. 
Фото : primeminister.kz21 июля 2020, 15:05 
На селекторном заседании правительства под председательством 

премьер-министра РК Аскара Мамина рассмотрены принимаемые в 
стране противоэпидемиологические меры и ход исполнения 
поручений главы государства, которые были даны на совещании 18 
июля, сообщает zakon.kz. 

С докладами выступили министр здравоохранения А. Цой, акимы г. Нур-
Султан А. Кульгинов, г. Шымкент — М. Айтенов, Карагандинской области — 
Ж. Касымбек, Актюбинской области — О. Уразалин. 

Казахстан вышел на уровень относительной стабилизации эпидемической ситуации. Прирост заразившихся 
коронавирусом по республике составляет 2,1%, наименьший прирост за сутки зарегистрирован в Шымкенте — 1%, 
Кызылординской области — 0,9%, Туркестанской области — 0,8%, Актюбинской области — 0,5%. 

Общий коечный фонд увеличен с 30,4 тыс. до 49,7 тыс. Снижена занятость провизорных коек на 20% (с 89% до 
69%) и реанимационных на 6% (с 73 до 67%). Увеличилось количество выздоровевших от COVID-19 на 60%. 
Количество вызовов скорой помощи снижено на 23%. 

На амбулаторном уровне для оказания медицинской помощи на дому создано 2962 мобильные бригады ПМСП. 
До конца текущего месяца количество бригад будет доведено до 3500. Количество Call-центров в поликлиниках 
увеличено на 16%. 

На сегодня в инфекционных и провизорных стационарах имеется 1958 аппаратов ИВЛ, дополнительно 
закупается более 4183 аппаратов, более 21 тыс. коек будет подключено к кислороду, 6237 точек — за счет 
кислородных концентраторов. На сегодня мощность ПЦР-тестирования составляет 32 тыс. исследований в сутки. К 
1 августа данный показатель будет доведен до 35,6 тыс. в сутки, к 1 сентября — до 64 тыс. в сутки. 

Для оказания амбулаторной помощи на селе созданы и функционируют 1493 мобильных бригад, что покрывает 
94% потребности. Задействовано на селе 641 машина скорой медицинской помощи. 

Глава правительства поручил акиматам, министерствам здравоохранения и индустрии обеспечить больницы в 
регионах аппаратами ИВЛ в соответствии с потребностями в срок до конца августа. 

Министерству здравоохранения совместно с акиматами и Министерством сельского хозяйства поручено до конца 
июля организовать работу по ПЦР-тестированию в регионах на базе ветеринарных лабораторий и обеспечить 

https://www.inform.kz/ru/askar-mamin-glavnaya-zadacha-seychas-dobit-sya-ustoychivogo-snizheniya-urovnya-zabolevaemosti_a3674883
https://365info.kz/2020/07/mamin-dal-porucheniya-ministram-i-akimam?fbclid=IwAR24RQXKJXTGmRrmHm5YpdNAKrZxMAdWxnnqX-kI_LMk4aUoWU8d5zMbYnU
https://365info.kz/2020/07/mamin-dal-porucheniya-ministram-i-akimam?fbclid=IwAR24RQXKJXTGmRrmHm5YpdNAKrZxMAdWxnnqX-kI_LMk4aUoWU8d5zMbYnU
https://www.zakon.kz/


2 

 

укомплектование кадрами, акиматам — проработать эффективную логистику доставки анализов в лаборатории 
регионов. 

Министерствам индустрии, здравоохранения и финансов дано поручение в срочном порядке решить вопрос 
оснащения регионов передвижными диагоностическими комплексами, районных больниц цифровыми рентген-
аппаратами отечественного производства, Министерству здравоохранения и акиматам — обеспечить доставку в 
полном объеме в течение двух недель кислородных концентраторов и медицинских газов в регионы. 

"СК Фармация" поручено до конца июля закупить и распределить лекарственные средства в регионы в 
дополнительном месячном объеме, а также установить четкую систему планирования их потребности. 

Премьер-министр также поручил сформировать в Стабилизационных фондах необходимые запасы 
лекарственных средств и медицинских изделий в каждом регионе по примеру Алматы, Нур-Султана и Актюбинской 
области. 

https://www.zakon.kz/5032854-kazahstan-vyshel-na-uroven.html 
На достоверность ПЦР-тестов могут влиять нарушения настройки оборудования – Мамин 

На достоверность ПЦР-тестов по определению коронавируса могут влиять нарушения настройки оборудования, 
сообщил премьер-министр Казахстана Аскар Мамин, отвечая на запрос группы депутатов мажилиса. 

«Следует отметить, что при транспортировке лабораторного оборудования по диагностике КВИ возможны 
нарушения ее настройки, которые влияют на качество и достоверность результатов», - сообщил Мамин, отвечая на 
депутатский запрос. 

Он добавил, что «в связи с отсутствием специального лабораторного оборудования на транспорте и условий 
транспортировки образцов (не более двух часов и при температуре +4+8°С) запуск санитарного поезда по 
тестированию не представляется возможным». 

Напомним, 17 июня группа депутатов обратилась к Мамину и заявила о том, что организация противодействия 
коронавирусу министерством здравоохранения и акиматами «находится на недостаточном уровне, несмотря на 
выделение гигантских средств из бюджета (Т125 млрд) и накопленный опыт первых месяцев». Парламентарии 
призвали принять срочные меры по госпитализации всех симптомных зараженных коронавирусом, при 
необходимости организовав санитарный поезд для тестирования жителей удаленных населенных пунктов и 
эвакуации больных в свобод ые клиники, а также обеспечить достаточное количество тестов для населения, в том 
числе – для бесплатного тестирования малообеспеченных групп населения. 

https://time.kz/news/politics/2020/07/22/na-dostovernost-ptsr-testov-mogut-vliyat-narusheniya-nastrojki-oborudovaniya-
mamin 

Об ослаблении карантина высказался глава Минздрава 

Минздрав готовит план послабления карантинных мер в Казахстане. Об этом во время онлайн-
брифинга рассказал глава ведомства Алексей Цой, передает корреспондент Tengrinews.kz. 

Стопкоронавирус.рф Для российских экспортеров создадут многофункциональный онлайн-центр  

«Через "одно окно" можно будет также подавать и заявки на получение субсидий по самым разным вопросам», — 
объяснил Председатель Правительства РФ.Удаленно можно будет оформить документы по 24 видам госуслуг! Это 
облегчит экспорт российских продуктов, бытовой химии, лекарств. Все подробности — в видео  

Больше новостей и оперативной информации о распространении коронавируса в России — на сайте 
стопкоронавирус.рф.«У нас стабильно уровень держится 1600−1700. На сегодня 1600, неплохие показатели. Пока 
прогнозировать сложно. Мы надеемся, что данная ситуация стабилизируется. В принципе, мы видим, что наши 
прогнозы были пессимистичные (в сентябре, по данным Минздрава, ожидалось до 2,5 тысячи заражений в день. —
 Прим. автора), динамика идет. Для нас важный момент — что будет дальше. Сейчас мы готовим план, 
что мы будем дальше делать — как мы будем ослаблять карантинные меры, что мы будем делать, чтобы 
сдерживать эту ситуацию. Карантин временный, потом начинается обычная жизнь, мы должны знать, куда будет 
двигаться государство», — рассказал он. 

https://news.mail.ru/society/42657697/?frommail=1 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:75153 
г. Нур-Султан - 8832 (+213) 
г. Алматы - 9635 (+241) 
г. Шымкент - 4518 (+38) 
Акмолинская область - 2108 (+54) 
Актюбинская область - 2803 (+50) 
Алматинская область - 3733 (+54) 
Атырауская область - 9392 (+109) 
Восточно-Казахстанская область - 4488 (+238) 
Жамбылская область - 2999 (+42) 
Западно-Казахстанская область - 4932 (+87) 
Карагандинская область - 7401 (+175) 
Костанайская область - 2071 (+54) 
Кызылординская область - 2464 (+115) 
Мангистауская область - 2397 (+49) 
Павлодарская область - 2515 (+68) 
Северо-Казахстанская область - 2352 (+82) 
Туркестанская область - 2513 (+16) 
Выздоровевших:46790 
г. Нур-Султан - 5935 
г. Алматы - 5796 
г. Шымкент - 2857 
Акмолинская область - 1424 
Актюбинская область - 1233 
Алматинская область - 2733 
Атырауская область - 5677 
Восточно-Казахстанская область - 2564 
Жамбылская область - 1398 
Западно-Казахстанская область - 3875 

https://www.zakon.kz/5032854-kazahstan-vyshel-na-uroven.html
https://time.kz/news/politics/2020/07/22/na-dostovernost-ptsr-testov-mogut-vliyat-narusheniya-nastrojki-oborudovaniya-mamin
https://time.kz/news/politics/2020/07/22/na-dostovernost-ptsr-testov-mogut-vliyat-narusheniya-nastrojki-oborudovaniya-mamin
https://news.mail.ru/society/42657697/?frommail=1
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Карагандинская область - 4596 
Костанайская область - 1069 
Кызылординская область - 1638 
Мангистауская область - 1644 
Павлодарская область - 1001 
Северо-Казахстанская область - 1401 
Туркестанская область - 1949 
Летальных случаев:585 
г. Нур-Султан - 195 
г. Алматы - 73 
г. Шымкент - 31 
Акмолинская область - 31 
Актюбинская область - 18 
Алматинская область - 4 
Атырауская область - 18 
Восточно-Казахстанская область - 5 
Жамбылская область - 7 
Западно-Казахстанская область - 22 
Карагандинская область - 81 
Костанайская область - 3 
Кызылординская область - 7 
Мангистауская область - 23 
Павлодарская область - 23 
Северо-Казахстанская область - 8 
Туркестанская область - 36 

https://www.coronavirus2020.kz/ 
НЦОЗ КВИ в РК 

 
https://hls.kz/ 

 
Минздрав: Ситуация с обеспечением населения лекарственными препаратами 

стабилизируется 
 В рамках качественного планирования и закупа лекарственных средств упрощены 

процедуры сертификации, регистрации, а  также разового ввоза новых препаратов для лечения 
COVID-19. 

В регионах сформированы специальные стабилизационные фонды, сообщает Ortcom.kz. 
«СК-Фармация» сформировала месячный запас лекарственных средств. 

Об этом сообщил министр здравоохранения Алексей Цой на брифинге в 
Службе центральных коммуникаций. 

По его словам, до конца июля все медикаменты будут отгружены во все 
региональные больницы. Параллельно ведётся работа по формированию 
двухмесячного запаса лекарственных препаратов на складах «СК-Фармации» 
для насыщения рынка медицинскими препаратами. 

Как отметил глава ведомства, в целях помощи отечественным оптовым 
поставщикам организовано шесть специальных авиарейсов в Россию и Индию 
по доставке в Казахстан более 4 миллионов упаковок лекарственных 

препаратов, которые равномерно были распределены по регионам. Предусматриваются дополнительные 
специальные борты для обеспечения доступности медпрепаратов. 

- Препараты появились в розничной сети. Да, мы видим, местами имеется ещё 
определённый дефицит, но  в целом ситуация стабилизировалась. Для этого созданы 
специальные условия для рынка, чтобы легко заходить на рынок, завозить эти лекарства. 
Отечественные компании своевременно будут поставлять на рынок необходимые лекарс тва, - 
заверил А. Цой. 

https://www.coronavirus2020.kz/
https://hls.kz/
http://ortcom.kz/
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В целях недопущения роста тяжёлых заболеваний и снижения необходимости лечения пациентов в стационарах 
прорабатывается вопрос о включении пяти ключевых фармпрепаратов в протоколы лечения пневмонии, 
коронавирусной пневмонии и непосредственно COVID-19 в домашних условиях. По словам министра, в настоящее 
время решаются вопросы поставок данных препаратов для амбулаторного лечения. 

Источник: ortcom.kz 
https://www.caravan.kz/news/minzdrav-situaciya-s-obespecheniem-naseleniya-lekarstvennymi-preparatami-

stabiliziruetsya-657184/ 
Цой рассказал про объединенный подсчет статистики пневмонии и коронавируса 

Сейчас медработники Казахстана обучаются правильно определять КВИ-пневмонии. 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой рассказал про новый объединенный подсчет 

случаев заражений КВИ и пневмонии с 1 августа,передает zakon.kz. 

Чтобы статистику получить, требуется дополнительное время, нужно разработать те нормативные требования, 
которые есть у нас в Казахстане, второе, самый большой фронт, - обучение каждого медицинского работника, 
который находится в информационной системе на уровне поликлиники, стационаров, на селе. Они должны 
правильно понимать, что за кодировка, и какие конкретные клинические признаки имеются. Например, явление 
"матового стекла" в легких при компьютерной томографии, и другие варианты, чтобы каждый медработник понимал, 
куда соотносить данную категорию пневмонии. Важна готовность информсистем, потому что мы должны 
перестроить эту кодировку и поставить данный код у себя. 1 августа - начало отчетного месяца, статистика должна 
идти ровно. Мы почти каждый день проводим семинары, - заявил Цой в эфире телеканала "Хабар". 

Также он прокомментировал данные про 234 тысяч выявленных случаев пневмонии в Казахстане. 
Мы будем показывать выявленные тестами случаи заражения, плюс, мы будем показывать отдельно случаи 

пневмонии, имеют схожие признаки с коронавирусом, в том числе и летальность. Сейчас у нас есть общие цифры. 
То есть мы там все виды пневмоний видим. У нас есть категории вирусные пневмонии и иные. Настоящие цифры 
выделить сейчас просто невозможно. Наши врачи сейчас кодируют общим шифром, - сказал глава Минздрава. 

Он отметил, что правильная кодировка нужна, чтобы вычленять КВИ-пневмонии 
https://www.zakon.kz/5033103-tsoy-rasskazal-pro-obedinennyy-podschet.html 
Глава Минздрава прокомментировал разделение статистики симптомных и бессимптомных 

Также он рассказал насколько точны прогнозы от разных экспертов. 
Фото : кадр из прямой трансляции22 июля 2020, 21:40 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой рассказал в эфире 

телеканала "Хабар" про ведение статистики и зачем ранее разделяли 
симптомных и бессимптомных, передает zakon.kz. 

- Вы сказали, что в официальную статистику входят случаи, который 
подтверждены тестами. У нас, к сожалению, не случилось доступного, 
массового тестирования симптомных и контактных. Априори получается, 
реальное количество заболевших может быть выше - насколько 

существенно? 

- Сейчас достоверно сказать конкретное количество случаев - это прогнозы. Они звучат от разных экспертов. 
Мы можем по факту подтвердить только выявленные случаи. Есть случаи, когда лечатся на дому, конечно. Но, в 
целом мы видим, что любые сложные случаи, так или иначе, пациент все равно обратится либо в поликлинику либо 
в стационар для получения лечения. Легкие, или, скажем так, бессимптомные случаи, они, в принципе, протекают 
без каких-то явных признаков, а там где более или менее осложнения, требуется медицинское вмешательство. Эти 
случаи, фактически все, попали в статистику. Так или иначе, либо они вошли в категорию "коронавируса", либо они 
зачислены как пневмония. 

- Вы говорили, что 70-80% болеют бессимптомно, то есть, возможно они не обращаются к врачам... 

- Сейчас мы эти подходы тоже изучаем. Очень важно понимать, что симптомные или бессимптомные пациенты 
они заразные, так или иначе. На это надо обратить внимание. Наши граждане, хоть и не имеют симптомов, то 
остаются заразными. 

- Но тем не менее не попадают в статистику по КВИ. И вот совсем не понятен резон в свое время 
разделить их в статистике. 

- Мы ведем эти данные. Это больше нужно для медицинского анализа, чтобы понимать сколько пациентов 
требует конкретного медикоментозного вмешательства. То есть, лечение на уровне поликлиник, либо на уровне 
стационаров. Оценку готовности системы мы все равно ведем, но в целом, и симптомные, и бессимптомные должны 
быть в разряде заболевших, и они несут потенциально опасность для населения. 

https://www.zakon.kz/5033104-glava-minzdrava-prokommentiroval.html 
Прежние случаи пневмонии не будут включены в статистику при новом подсчете 

Глава Минздрава сослался на рекомендации ВОЗ. 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой в прямом эфире на телеканале "Хабар" заявил, что 

234 тысячи выявленных случаев пневмонии в Казахстане не будут включены в новую статистику случаев 
заражения КВИ, которая будет подсчитываться с 1 августа, передает zakon.kz. 

- По рекомендации ВОЗ, предлагается с момента начала подсчета статистики, указывать цифры, которые 
выявлены на данный момент. То есть ретроспективно должен проводиться анализ, но начинать статистику нужно с 1 
августа. 

- То есть вы не будете вычленять из 234 тысяч? 

- Да, на данный момент мы будем начинать статистику с 1 августа и случаи будут добавляться по мере 
выявления этих данных каждый день 

https://www.zakon.kz/5033108-vyyavlennye-sluchai-pnevmonii-ne-budut.html 
Министр здравоохранения объяснил причины низкой смертности от КВИ 

Основной причиной он назвал ранний и жесткий карантин. 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой рассказал, почему в Казахстане смертность от 

коронавируса в 20 раз ниже чем в Великобритании, передает zakon.kz. 

Ведущий отметил, что в Казахстане очень низкая смертность, по сравнению с другими странами. 
- То есть в настоящий момент у нас 585 летальных случаев (КВИ). От пневмонии у нас 3 327 (смертей) с 

начала года. И вот если посмотреть на статистику ВОЗ, в Великобритании смертность на 1 млн человек - 665 
человек, в Испании - 608, в Швеции - 588, в России - 86, а в Казахстане - 31. То есть, у нас смертность от КВИ 

https://ortcom.kz/
https://www.caravan.kz/news/minzdrav-situaciya-s-obespecheniem-naseleniya-lekarstvennymi-preparatami-stabiliziruetsya-657184/
https://www.caravan.kz/news/minzdrav-situaciya-s-obespecheniem-naseleniya-lekarstvennymi-preparatami-stabiliziruetsya-657184/
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033103-tsoy-rasskazal-pro-obedinennyy-podschet.html
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033104-glava-minzdrava-prokommentiroval.html
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033108-vyyavlennye-sluchai-pnevmonii-ne-budut.html
http://zakon.kz/
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более чем в 20 раз меньше, чем в Великобритании. Многие задаются вопросом, почему у нас такая низкая 
смертность. 

- Здесь много факторов, в том числе доступность медицинской помощи. Были моменты, когда у нас были 
перебои и стационары были переполнены. Но в целом, наши граждане получали эту помощь. Если мы видим другие 
страны, то там и в коридорах люди лежали. 

- С учетом того, что наше здравоохранение не выделяется по своему качеству, как минимум в среднем 
по СНГ, то можно предположить, что у нас смертность должна быть как минимум не ниже чем в странах... 

- Это можно легко просмотреть, понимая общую статистику смертности вообще в Казахстане, и в целом, 
динамика не разится. Если бы мы видели изменения массовых показателей в целом по летальности было... Мы 
заметили только сдвиг в области пневмонии. Все остальные показатели - стабильны, по сравнению с предыдущими 
годами. То есть у нас достоверное увеличение шло в разряде пневмонии. С другой стороны, допустим, показатели 
смертности от ДТП уменьшились. Поэтому, в целом мы видели достоверное увеличение летальных случаев именно 
в этом сегменте пневмонии. 

- Тогда чем объясняется, что у нас в разы, в десятки раз смертность меньше чем в развитых странах? 

- У нас был первый карантин, который был сделан на ранних этапах, вовремя. Мы реально сократили эту 
геометрическую прогрессию и распространение. Соответственно, карантин дает сдерживающий эффект. Мы 
увидели резкое снижение. Несмотря на то, что люди заболели, но они получали помощь. У нас летальность 
возникла после выхода из карантина. Когда система здравоохранения испытывала нехватку больничных мест, 
аппаратов ИВЛ. До этого момента наши медорганизации справлялись. Доступна была помощь и доступны были 
ИВЛ. Количество зараженных и количество обратившихся в стационары у нас соответствовала. 

https://www.zakon.kz/5033105-ministr-zdravoohraneniya-obyasnil.html 
Граждане активно восприняли выход из карантина - Цой о причинах роста эпидемии 

Также он отметил спад настораживающего эффекта в информационном поле. 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой прокомментировал взрывной рост случаев 

заражения КВИ в стране, передает zakon.kz. 

В информационном поле мы получили эффект, что, мол, нас миновал КВИ. В целом население расслабилось 
после длительных карантинных мер. Тем более хорошая погода, весенне-летний период, то есть активно все наши 
граждане восприняли выход из карантина. В информационном поле практически не было настораживающего 
эффекта, что этот вирус будет долго, будет присутствовать до конца года и следующий год. Что он контагиозный. 
Потенциальная опасность прошла, пик миновал, но дальше все будет зависеть от нас, от социального 
дистанцирования. Этот элемент очень важен. Маски перестали носить - простые вещи, хотя это должно быть 
неотъемлемой частью жизненного этикета. В принципе, общее послабление, очень большая активность в этот 
период времени, общение - люди соскучились друг по другу. Это и вызвало быстрое перемещение вируса, 
перезаражение наших граждан. Еще один момент, те граждане, которые находились в карантине, возможно, болели 
симптомно или бессимптомно, они вышли на улицы. Социализация, то есть эффект этот повлиял, - сказал Цой в 
прямом эфире на телеканале "Хабар". 

https://www.zakon.kz/5033106-grazhdane-aktivno-vosprinyali-vyhod-iz.html 
Озвучен прогноз по коронавирусу на осень в Казахстане 

Карантин временный - Цой. 
Министр здравоохранения Алексей Цой на брифинге в СЦК отметил, что есть надежды на 

стабилизацию ситуации с коронавирусом, сообщает zakon.kz. 

По его словам, к 1 сентября ситуация должна стабилизироваться. 
У нас уровень держится 1600-1700. В принципе, это не плохие показатели, но мы надеемся, что ситуация 

стабилизируется. Мы видим, что наши прогнозы были пессимистичные (2000-2500 госпитализация в день), - отметил 
он. 

Министр уточнил, что после карантина придет обычная жизнь. 
Для нас важный момент, что будет после наших ограничительных мер. Мы сейчас думаем, как будем 

послаблять ограничительные меры. Карантин временный, потом обычная жизнь. И мы должны понимать - куда 
будет двигаться государство и министерство здравоохранения, - заключил Цой. 

https://www.zakon.kz/5032874-ozvuchen-prognoz-po-koronavirusu-na.html 
Глава Минздрава оценил ситуацию с тестированием на КВИ в Казахстане 

Он пообещал создать 4000 тысяч мобильных бригад, выезжающих при симптоматике коронавируса. 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой рассказал про тестирование на КВИ в 

стране, передает zakon.kz. 

Тестированием мы должны охватить максимальное количество людей, чтобы понимать реальную картину. 
Надо сказать, что Казахстан входит в число лидеров по охвату тестирования населения. Мы в ключевом топе стран, 
которые по охвату тестирования лидируют. Акцент на начальном этапе другие страны начали тестировать 
профилактически, скринингово. У нас в первую очередь, так как мощности постоянно наращивались, нужно было 
тестировать симптомных пациентов, чтобы понять, кого в первую очередь лечить, неотложно оказать помощь. 
Сейчас это делается. Эти граждане, которые имеют симптоматику, они получают бесплатно это тестирование, - 
сказал Цой в прямом эфире телеканала "Хабар". 

Также он прокомментировал слова ведущего, который отметил, что с трудом смог получить возможность 
пройти тест. 

- Возьмем город Нур-Султан. 10 лабораторий тестирования на миллион человек. Понятно, что это узкое 
горлышко. Мы что сделали: расширили возможность, создали мобильные бригады на уровне первичного звена, 
именно поликлиник, которые состоят из врача и медсестры. При симптоматике при вызове на дом эта группа 
приезжает, осматривает, дает рекомендации, они в соответствующих защитных костюмах сразу же берут анализы и 
тестируют. 

- Это будет в будущем? 

- Это сейчас уже запущены мобильные бригады, они, может быть, не везде полностью... 
- Пока не слышал. 

- Нет, у нас в городе уже спокойно ездят. Их уже на сегодняшний день 2962 мобильные группы по республике 
созданы. Мы таргетируем, что порядка 4 000 тысяч будет. На пять терапевтических участков создается одна 
мобильная группа, чтобы она выезжала на четвертый уровень вызова. Фактически, из того количества, которое 
было, мы по каждому городу по 300-500 бригад открыли, получается, что они количество точек тестирования 

https://www.zakon.kz/5033105-ministr-zdravoohraneniya-obyasnil.html
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033106-grazhdane-aktivno-vosprinyali-vyhod-iz.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032874-ozvuchen-prognoz-po-koronavirusu-na.html
http://zakon.kz/
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увеличили. Плюс, машина скорой помощи, которые выезжает на такие вызовы. Мы сейчас сделали отдельный 
тариф - для граждан это бесплатно. Но если есть симптоматика (температура, кашель и остальное), то эти анализы 
делаются для них бесплатно. 

https://www.zakon.kz/5033107-glava-minzdrava-otsenil-situatsiyu-s.html 
Цой рассказал, почему было принято решение о вводе повторного карантина 

Также он прокомментировал различия подготовки к эпидемии при первом локдауне. 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой рассказал про подход к принятию решения ввода 

повторного карантина в стране, передает zakon.kz. 

Количество заболевших будет расти. На тот момент была геометрическая прогрессия, если бы не приняли 
карантинные меры, у нас был бы к августу коллапс системы здравоохранения. Количество коек нужно было бы 
увеличить в три-пять раз. Даже если бы мы все стадионы открыли бы и положили туда людей, у нас просто не 
хватило бы медицинских работников. Поэтому это была вынужденная мера - принять такое решение и войти в 
строгие ограничительные меры, чтобы темп прироста снизить. Он стабилизировался сейчас, но это не значит, что 
пойдет сразу вниз. Темпы прироста вышли на некое плато, на котором система здравоохранения может 
адаптироваться. Наша задача какая была, не просто войти в карантин, а подготовить ресурсы - кадры, увеличить 
коечный фонд, закупить ИВЛ-аппараты, закупить кислородные концентраторы, методики лечения (подготовить), 
новые препараты подвести, организовать тестирование, - сказал Цой в прямом эфире телеканала "Хабар". 

Также он ответил на замечание ведущего, что эти действия необходимы были при первом карантине. 
Подходы меняются. Здесь задача такая, чтобы мы были готовы к дальнейшему. Наша жизнь продолжается. Мы 

выходим из карантина. Чтобы дальше понимали, что инфекция никуда не денется, она также остается. Все наши 
меры были направлены с завозной инфекцией. То есть мы боролись, свои границы защищали, создавали 
карантиные стационары. Мы оберегали себя от ввозной инфекции. Она откуда то далеко приходила, кто то верил, 
кто то нет. В настоящий момент она рядом с нами. Каждая семья коснулась этого. Мы видим, что сейчас это уже 
домашняя инфекция. Соответственно, другие меры требуются. Система здравоохранения перестроилась на борьбу 
с домашней инфекцией. Это будет продолжаться и мы должны быть готовы, - заявил глава Минздрава. 

https://www.zakon.kz/5033111-tsoy-rasskazal-pochemu-bylo-prinyato.html 
Казахстанцев призвали соблюдать меры предосторожности после снятия карантина  

Это должно быть нормой: надеть маску, находиться среди друзей, соблюдая дистанцию. 
Министр здравоохранения Алексей Цой призвал казахстанцев соблюдать меры предосторожности 

после снятия карантина, передает корреспондент zakon.kz. 

Очень важно, когда снимутся ограничительные меры, понимать, что КВИ никуда не делась, она с нами. И жизнь 
продолжается, но пока ученные не разработали вакцину, она будет продолжаться с COVID-19, - сказал он на 
брифинге в Службе центральных коммуникаций. 

Он отметил, что каждый человек способен адаптироваться к обстоятельствам. И привел в пример погодные 
условия, которые нас заставляют одеваться теплей, брать с собой зонт и так далее. 

Тоже самое, если есть инфекция, повышенный эпидемиологический сезон. Это должно быть нормой: надеть 
маску, находиться среди друзей, соблюдая дистанцию. Это должно быть нашей обычной жизнью, пока не минуем 
пик заболевания, не победим КВИ. Мы солидарно должны помогать системе здравоохранения, соблюдая 
дистанцию, обрабатывая руки, занимаясь спортом, поддерживая организм в тонусе. И если мы будем это делать, 
думаю, мы справимся с инфекцией и переживем этот этап, - заключил он. 

https://www.zakon.kz/5032902-kazahstantsev-prizvali-soblyudat-mery.html 
Министр здравоохранения Казахстана поведал о подготовке к осеннему сезону 

Минздрав наращивает кадры и готовит койки. 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой дал оценку подготовке к осеннему периоду при 

пандемии коронавируса, передает zakon.kz. 

Весь мир готовится к новому сезону. У нас обычно осенне-зимний период захватывает сезонный подъем 
заболевания ОРВИ и гриппом, поэтому это будет наслаиваться. Мы к этому тоже готовимся. Сейчас планируется 
сезонная вакцинация от гриппа, которая у нас ежегодно проводится. Мы подготавливаем койки, резервные 
мощности, накапливаем лекарственные средства на складах как единого дистрибьютора так и на местах в региона, - 
сказал глава Минздрава в прямом эфире на телеканале "Хабар". 

Цой отметил, что Минздрав готовится к любым нагрузкам. 
Если посмотреть последнюю динамику, показатель количества от одного источника, или число R, на 21 июля 

это значение составило 0,98. А 4 июля 1,05, то есть чем ниже, тем меньше количество заразившихся от одного 
источника (сколько один человек заразил других людей, - отметил ведущий). Это очень важно. Хороший индикатор, 
который мы замеряем - если до введения карантина число госпитализированных приближалось к 4 тыс. то сегодня 
оно составляет 2 тыс. Почти в два раза уменьшилось. Хотя, конечно, мы готовимся к любым пиковым нагрузкам. 
Систему здравоохранения разворачиваем дополнительно. То есть у нас сейчас почти 60% коек, на уровне 
инфекционных больниц и стационаров, заполнены. Наши медицинские работники сейчас вздохнули. Потому что, тот 
наплыв на скорую помощь и стационары уменьшился. Несмотря на это мы разворачиваем дополнительные койки, - 
заявил он. 

https://www.zakon.kz/5033112-ministr-zdravoohraneniya-kazahstana.html 
Более 4 тысяч аппаратов ИВЛ закупит Казахстан 

3 105 будут произведены в Казахстане и доставлены в больницы. 
Министр здравоохранения Казахстана Алексей Цой рассказал о закупе аппаратов ИВЛ для 

больниц, передает корреспондент zakon.kz. 

Всего в республике 1958 единиц, дополнительно закупим 4 183 аппарата, из них 3 105 у отечественного 
товаропроизводителя. Буквально в ближайшие два месяца данное оборудование будет произведено в Казахстане и 
поставлено в медицинские организации. Параллельно уже существующие поставки идут, фактически в ближайшее 
время обеспечим полноценное оснащение наших медорганизаций ИВЛ-аппаратами, - сообщил Алексей Цой на 
брифинге в СЦК. 

Кроме того, запланирована поставка 100 передвижных медицинских комплексов, которые смогут оказывать 
помощь в региональном масштабе. 

21 855 коек будут обеспечены кислородом, из них 17 762 посредством кислородных концентратов, которые 
поступают как от государства, так и от граждан и меценатов, - добавил глава Минздрава. 

HTTPS://WWW.ZAKON.KZ/5032860-BOLEE-4-TYSYACH-APPARATOV-IVL-ZAKUPIT.HTML 

https://www.zakon.kz/5033107-glava-minzdrava-otsenil-situatsiyu-s.html
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033111-tsoy-rasskazal-pochemu-bylo-prinyato.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032902-kazahstantsev-prizvali-soblyudat-mery.html
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033112-ministr-zdravoohraneniya-kazahstana.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032860-bolee-4-tysyach-apparatov-ivl-zakupit.html
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Цой рассказал о причинах возникновения дефицита лекарств 

Также он перечислил методы решения проблемы. 
Министр Здравоохранения Казахстана Алексей Цой перечислил причины дефицита лекарств в 

Казахстане, передает zakon.kz. 

Здесь есть несколько моментов. Когда была перегруженность коечного фонда, доступность госпитализации 
была снижена, наши граждане начали активно начали искать помощь, то есть самостоятельно назначать 
(лекарства). Появилось очень много в социальных сетях псевдо-рецептов, различных лоббирований некоторых 
компаний, когда прописывались конкретные бренды марки. Что там какой-то авторитетный доктор из какой-то 
страны назначил... И это все пересылалось по мессенджерам. Наши граждане начали активно лечится по ним, - 
рассказал Цой в прямом эфире на телеканале "Хабар". 

Также он отметил логистические проблемы. 
Второй момент - розничный рынок сам регулируется, и все аптеки являются коммерческими - МСБ. У нас 

существует порядка 10 крупных, основных, ключевых, оптовых поставщиков, которые закупают эти лекарства за 
рубежом либо у наших отечественных товаропроизводителей и поставляют в розничные сети аптек. Этот рост 
колоссально, несколько раз, превысил спрос на эти лекарства. Соответственно, эти компании, которые находились 
на рынке, оборотные средства этих компаний не позволили максимально быстро адаптироваться, чтобы закупить 
такой огромный объем, который в разы превышает их ежегодные поставки. Во вторых были закрыты границы. 
Нарушились привычные логистические схемы поставок этих препаратов. Стоимость и общая востребованность в 
мире выросла. Заводы начали перестраивать свои линии производства. Потому что объем, на который они 
ежегодно выходили, увеличился в разы. Соответственно встали очереди с оптовыми поставками. На этом этапе 
сформировался дефицит этих препаратов, - сказал министр. 

Цой перечислил методы решения этой ситуации. 
Проанализировав эту ситуацию, срочно вмешались. В первую очередь, сломали все барьеры, уменьшили 

порядок сертификации. Препараты начали заходить в течение суток. Разрешили завозить препараты в различных 
упаковках, чтобы максимально быстро найти препараты и завезти к нам. Давали разовое разрешение на ввоз 
препаратов. "Схлопнули" сроки до одного дня, чтобы препарат мог зайти на рынок. Это нормативно. Дополнительно 
мы увидели, что оптовым компаниям не хватает возможности и ресурсов, чтобы оперативно привезти оперативно. 
Мы более шести бортов направили в Россию, Индию... для того чтобы привезти в срочном порядке эти лекарства. 
Помимо этого регионы сейчас открыли стабилизационные фонды, то есть на уровне акиматов начали давать 
безвозмездные оборотные средства, чтобы эти компании могли купить и завезти препараты в данный регион, чтобы 
потом вернуть эти деньги. За счет этого мы простимулировали рынок. Сейчас мы видим, что ажиотаж, в целом, 
спал. Где то, конечно, есть. В отдельных местах мы видим, что есть нехватка, - заключил глава Минздрава. 

https://www.zakon.kz/5033113-tsoy-rasskazal-o-prichinah.html 
Цой прокомментировал запрет на проведение видеосъемки в стационарах  

Здесь очень много моментов больше этических, связанных с охраной личного пространства граждан. 
Министр здравоохранения Казахстана Алексей Цой прокомментировал запрет главного санитарного 

врача страны Айжан Есмагамбетовой проводить фото и видеосъемку в стационарах, передает 

корреспондент zakon.kz. 
Он отметил, что пользоваться в стационарах сотовыми телефонами разрешено, но вести съемку действительно 

нельзя. 
Очень много бывает случаев, когда, не спрашивая разрешения, снимают пациента лежа на кровати в раздетом 

состоянии, также многие граждане хотят принимать лечение не афишируя, некоторые пациенты находятся в 
беспомощном состоянии и не могут дать согласие на съемку. Здесь очень много моментов больше этических, 
связанных с охраной личного пространства граждан. Поэтому данная видеосъемка запрещена, - сказал Алексей Цой 
на брифинге в СЦК. 

Ранее главный санврач страны Айжан Есмагамбетова сообщила, что больным в стационарах запрещено 
фотографировать, записывать видео и аудио. 

https://www.zakon.kz/5032900-glava-minzdrava-prokommentiroval-zapret.html 
Цой прокомментировал сообщения о вреде дезинфекции 

Министр здравоохранения Алексей Цой сообщил, что вещества, которые используются при обработке улиц, 
могут вызвать аллергию, но не ведут к увеличению числа больных коронавирусом, передает 
корреспондент Tengrinews.kz.На брифинге СЦК журналисты попросили Цоя прокомментировать информацию о 

том, что якобы в Казахстане и Кыргызстане люди стали больше болеть пневмонией из-за работ по дезинфекции, 
якобы болезнь была спровоцирована веществом, которое используется при обработке.   

"В Казахстане используются дезинфицирующие средства, которые прошли экспертизу. Каких-то массовых 
вспышек или индивидуальных реакций мы не фиксировали. Возможны персональные реакции, например аллергии. 
Но таких прям вспышек или фактов, что это повлияло на развитие коронавируса, таких данных мы пока не имеем", - 
отметил Цой. 

Тем не менее он уточнил, что эти вещества должны быть применены строго по инструкции, так как есть 
определенная прописанная концентрация веществ и правильное распыление. 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/tsoy-prokommentiroval-soobscheniya-o-vrede-dezinfektsii-409011/ 
Проводить ПЦР-тестирование людей в ветлабораториях силами ветврачей предлагает Цой  

Проводить ПЦР-тестирование людей в ветеринарных лабораториях силами ветврачей предлагает министр 
здравоохранения РК Алексей Цой. 

«На сегодня фактическая мощность тестирования составляет 32 тыс. исследований в сутки. Дефицит мощности 
составляет 8 тыс. исследований в сутки. Выработаны следующие пути решения: (...) использование лабораторий 
ветеринарной службы – 5,2 тыс. исследований в день (26 комплектов ПЦР-оборудования) с привлечением 67 
специалистов ветеринарной службы – с 1 августа. Таким образом, дефицит тестирования ПЦР в регионах будет 
выравниваться за счет лабораторий министерства сельского хозяйства», - заявил Цой на заседании правительства 
во вторник. 

Кроме того, он предложил закупить 20 комплектов ПЦР-оборудования и восемь оснащенных мобильных 
передвижных лабораторий, а также увеличить мощности модульных лабораторий в Нур-Султане и Алматы. 

«Вместе с тем с учетом прогноза эпидемиологической ситуации до конца года и увеличением мощности ПЦР-
лабораторий необходимо дополнительное выделение из республиканского бюджета: Т42 млрд на оплату услуг по 

http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033113-tsoy-rasskazal-o-prichinah.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032900-glava-minzdrava-prokommentiroval-zapret.html
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/tsoy-prokommentiroval-soobscheniya-o-vrede-dezinfektsii-409011/
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ПЦР-тестированию; Т170 млн на оплату командировочных 67 специалистам ветеринарных лабораторий, 
привлеченных к проведению исследований», - сказал Цой. 

https://time.kz/news/politics/2020/07/21/provodit-ptsr-testirovanie-lyudej-v-vetlaboratoriyah-silami-vetvrachej-
predlagaet-tsoj 

В правила поощрения медработников и оплаты услуг медучреждений внесли изменения  

Так, поощрение работников субъекта здравоохранения осуществляется за счет сложившейся экономии 
бюджетных и внебюджетных средств в виде дифференцированной доплаты. 

Министр здравоохранения РК своим приказом от 18 июля 2020 года внес изменения и дополнения в 
некоторые приказы в области здравоохранения, передает zakon.kz. 

В частности, изменения затронули Правила поощрения работников субъектов здравоохранения, оказывающих 
медицинские услуги в рамках гарантированного объема бесплатной медицинской помощи и в системе 
обязательного социального медицинского страхования. 

Так, говорится, что поощрение работников субъекта здравоохранения осуществляется: 

- за счет сложившейся экономии бюджетных и внебюджетных средств в виде дифференцированной доплаты; 
- за счет средств стимулирующего компонента комплексного подушевого норматива (СКПН) в субъектах 
здравоохранения, оказывающих первичную медико-санитарную помощь в рамках гарантированного объема 
бесплатной медицинской помощи и в системе обязательного социального медицинского страхования (ПМСП). 

Вместе с тем глава "Порядок выплаты доплат за особые условия труда при осуществлении мероприятий по 
предотвращению распространения коронавируса COVID-19 и (или) лечению больных с коронавирусом COVID-19" 
исключена. 

Также внесены дополнения в Правила оплаты услуг субъектов здравоохранения и Правила оплаты стоимости 
фармацевтических услуг субъектам в сфере обращения лекарственных средств и медицинских изделий. 

В частности, указывается, что Фонд медстрахования по согласованию с поставщиком осуществляет 
авансовую (предварительную) оплату в следующих случаях: 

- при заключении договора закупа услуг или дополнительного соглашения при размещении объемов услуг в 
размере не более тридцати процентов от суммы договора закупа услуг, с последующим удержанием суммы, 
выплаченной авансовой (предварительной) оплаты, согласно графику ее удержания; 
- в размере не более 70 процентов от плановой суммы на декабрь месяц, но не более суммы остатка по договору 
закупа услуг с учетом суммы аванса, подлежащая удержанию в декабре. 
- на период действия чрезвычайного положения, а также на период осуществления мероприятий в рамках борьбы с 
короновирусом COVID-19 на всей территории РК при заключении договора закупа услуг или дополнительного 
соглашения при размещении объемов услуг в размере не более 50 процентов от суммы договора закупа услуг, с 
последующим удержанием суммы, выплаченной авансовой оплаты, согласно графику ее удержания. 

При этом график удержания аванса устанавливается равномерно, начиная c месяца оказания услуг до ноября 
текущего года, за исключением аванса для оплаты услуг декабря, который удерживается при оплате услуг за 
отчетный декабрь месяц. 

Также отмечается, что оплата за оказание медицинской помощи мобильной бригады ПМСП осуществляется по 
тарифу за 1 вызов. 

Оплата за оказание услуг по предотвращению распространения коронавируса COVID-19 или лечению больных с 
коронавирусом COVID-19 в период кризисной ситуации, связанной с объявлением ВОЗ нового коронавируса COVID-
19 пандемией осуществляется за диагностическое исследование на выявление РНК вируса COVID-19 из 
биологического материала методом полимеразной цепной реакции - по тарифу. 

Оплата за надбавки к заработной плате медицинских работников, задействованных в предотвращении 
распространения коронавируса COVID-19 или лечении больных с коронавирусом COVID-19 в период кризисной 
ситуации, связанной пандемией коронавируса COVID-19 осуществляется на основании форм согласно приложениям 
6, 12 и 16 к настоящим Правилам. 

Оплата за один пролеченный случай стационара на дому осуществляется по тарифу 1/6 (одной шестой) от 
тарифа за один пролеченный случай по КЗГ с учетом коэффициента затратоемкости стационарной помощи и 1/6 
(одной шестой) от стоимости койко-дня пролеченного случая в круглосуточных стационарах. 

Также указывается, что оплата за оказание услуг по предотвращению распространения коронавируса 
COVID-19 и или лечению больных с коронавирусом COVID-19 в период пандемии осуществляется: 

1) за пролеченный случай по тарифу за 1 (один) койко-день; 
2) за диагностическое исследование на выявление РНК вируса COVID-19 из биологического материала методом 
полимеразной цепной реакции - по тарифам; 
3) за диагностическое исследование на определение антител методом иммуноферментного анализа; 
4) за оказание экстракорпоральной мембранной оксигенации - за фактически понесенные расходы на ЛС, МИ и 
медицинские услуги; 
5) за надбавки к заработной плате медицинских работников, задействованных в противоэпидемических 
мероприятиях в рамках борьбы с коронавирусом COVID-19; 
6) за проведение компьютерной томографии грудной клетки по тарифу; 
7) за проведение ультра гемофильтрации при тяжелых случаях лечения - по тарифам; 
8) за обеспечение противовирусными препаратами, за исключением препаратов, полученных на безвозмездной 
основе за счет резервов Правительства РК и местных исполнительных органов, - по фактической (закупочной) 
стоимости препаратов, не превышающей их предельную цену. 

Оплата за надбавки к заработной плате медицинских работников, задействованных в предотвращении 
распространения коронавируса COVID-19 и лечении больных с коронавирусом COVID-19 в период пандемии 
осуществляется на основании форм согласно приложениям 26, 31 и 47 к настоящим Правилам. 

Приказ вводится в действие со дня его первого официального опубликования, за исключением ряда норм. 
https://www.zakon.kz/5032887-v-pravila-pooshchreniya-medrabotnikov-i.html 
Сколько медиков получат компенсацию за заражение КВИ на работе  

Списки рассматриваются министерством труда и социальной защиты населения РК. 
Министр здравоохранения Казахстан Алексей Цой рассказал, сколько медицинских работников получат 

компенсацию за заражение КВИ на рабочем месте, передает корреспондент zakon.kz. 

Списки мы получили из регионов, направили в министерство труда и социальной защиты населения. На данный 
момент подтвержденных случаев заражения у медицинских работников непосредственно коронавирусной 

https://time.kz/news/politics/2020/07/21/provodit-ptsr-testirovanie-lyudej-v-vetlaboratoriyah-silami-vetvrachej-predlagaet-tsoj
https://time.kz/news/politics/2020/07/21/provodit-ptsr-testirovanie-lyudej-v-vetlaboratoriyah-silami-vetvrachej-predlagaet-tsoj
https://online.zakon.kz/Document/?doc_id=32265948#pos=1;-70
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032887-v-pravila-pooshchreniya-medrabotnikov-i.html
https://www.zakon.kz/
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инфекцией, которая была получена на рабочем месте, 123, летальных исходов - 59, которые также сейчас 
рассматриваются на уровне министерства труда и социальной защиты, - сообщил Алексей Цой на брифинге в СЦК. 

Он отметил, что выплаты будут производиться за счет ГФСС. Задача ведомства - собрать списки и передать в 
Минтруда. 

https://www.zakon.kz/5032871-skolko-medikov-poluchat-kompensatsiyu.html 
Минздрав решает, как заплатить заболевшим пневмонией медикам 

"Коронавирусноподобная" пневмония будет кодироваться отдельной категорией заболевания. 
Минздрав рассматривает возможность выплаты компенсаций медицинским работникам, заболевшим 

пневмонией при выполнении своего профессионального долга. Об этом сегодня на пресс-конференции в 
Службе центральных коммуникаций сказал министр здравоохранения РК Алексей Цой, сообщает 

корреспондент zakon.kz. 
У нас сейчас законодательно выплачивают компенсации только медработникам, которые заболели COVID-19 на 

рабочем месте, и тоже самое для тех, кто скончался на рабочем месте от коронавирусной инфекции. Других 
нормативов у нас нет. Но мы рассматриваем этот вопрос, когда статистики объединятся. Других нормативных актов 
сейчас нет. Но мы данный вопрос рассматриваем, когда объединятся, у нас будет четкий шифр, - сообщил Цой. 

По его словам, с 1 августа, когда "коронавирусноподобная" пневмония будет кодироваться как отдельная 
категория заболевания, можно будет внести ее в документы. А значит, у медиков появится шанс получить выплаты. 

Сейчас мы данные подходы рассматриваем, если они (пневмония и КВИ) будут объединены в общую графу, то в 
данный момент требуются изменения в действующем нормативно-правовом акте. Мы с нашими коллегами этот 
вопрос обсуждаем, - прокомментировал он. 

https://www.zakon.kz/5032878-minzdrav-reshaet-kak-zaplatit.html 
Фонд медстрахования производит выплату надбавок 53 тысячам медицинских работников за 

участие в борьбе с COVID-19 
В Казахстане идут выплаты по надбавкам за июнь 53 тысячам медицинским работникам, 

задействованным в борьбе с COVID-19, сообщает пресс-служба ФМСС. 

Для выплаты надбавок из средств республиканского бюджета Фонду медстрахования выделено 35,7 млрд тенге. 
Всего за период с марта по июнь Фондом как финансовым оператором выплачено более 32 млрд тенге 
дополнительно к заработной плате медработников. 

Фонд медстрахования отмечает, что ежемесячно растет число медработников, которые привлечены к работе в 
опасных условиях с инфекцией. Если в марте надбавку получили свыше 19 тысяч сотрудников, то в мае их 
численность выросла до 40 тысяч человек. В настоящее время ФСМС производит выплаты за июнь. 

Для стимулирования и поощрения медицинских работников, задействованных в противоэпидемических 
мероприятиях по коронавирусу, предусмотрены надбавки к заработной плате. Приказом Министерства 
здравоохранения определены группы риска, порядок формирования списков получателей и размеры выплат. В 
зависимости от группы риска доплата медработникам составляет от 212 тыс. тенге (5 МЗП) до 850 тыс. тенге (20 
МЗП). 

Напомним, что списки получателей надбавок формируют региональные комиссии, созданные при оперативных 
штабах. Председателями комиссий являются заместители акимов, в их состав также входят сотрудники филиалов 
Фонда медстрахования, региональный главный государственного санитарный врач, представители управлений 
здравоохранения, неправительственных организаций. 

Со своей стороны, Фонд медстрахования также проверяет достоверность данных по спискам на соответствие 
приказу Министра здравоохранения «О некоторых вопросах финансовой поддержки работников организаций 
здравоохранения, задействованных в противоэпидемических мероприятиях в рамках борьбы с коронавирусом 
COVID-19».В случае, если у медицинских работников возникают вопросы по выплате надбавок, им необходимо 
обращаться в региональные комиссии.Сообщаем, что выплаты медицинским работникам, заболевшим 
коронавирусом, выплачивается Министерством труда и социальной защиты населения по заявкам Управлений 
здравоохранения регионов на основании решения региональных комиссий. 

https://time.kz/news/politics/2020/07/21/fond-medstrahovaniya-proizvodit-vyplatu-nadbavok-53-tysyacham-
meditsinskih-rabotnikov-za-uchastie-v-borbe-s-covid-19 

Сколько семей скончавшихся от коронавируса медиков претендуют на выплату в 10 млн тенге  

21 Июля 2020 Сколько семей скончавшихся от КВИ медиков претендуют на выплату в 10 млн тенге, рассказал 
министр здравоохранения РК Алексей Цой на брифинге в СЦК, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Да, действительно, такие списки мы получили из регионов и направили в Министерство труда и социальной 
защиты населения. На данный момент подтвержденных случаев заражения у медицинских работников 
непосредственно от КВИ, которые были получены на рабочих местах, 123 и 59 летальных исходов, которые также 
сейчас рассматриваются на уровне Министерства труда и социальной защиты населения», - сказал Алексей Цой. 
Глава Минздрава отметил, что число претендентов может увеличиться, так как в регионах еще прорабатывают этот 
вопрос. «Это те списки, которые поступили из регионов, сейчас регионы по каждому медработнику прорабатывают, 
и, возможно, они увеличатся, но на данный момент это то, что мы имеем на центральном уровне», - добавил 
Алексей Цой. 

https://www.inform.kz/ru/skol-ko-semey-skonchavshihsya-ot-koronavirusa-medikov-pretenduyut-na-vyplatu-v-10-mln-
tenge_a3675078 

Глава Минздрава ответил на предложения начать учебный год в обычном режиме 

Учебный год приходится на пик заболеваемости, поэтому подвергать детей риску нельзя - заявил Алексей Цой. 
Министр здравоохранения Казахстана Алексей Цой высказался о предложении начать учебный год в 

обычном режиме, передает корреспондент zakon.kz. 

Ученые Финского института здоровья сделали выводы, что разницы по заражению при дистанционном 
образовании и традиционном - нет. Не собираетесь ли вы пересматривать начало учебного года в обычном 
формате? - спросила журналист на брифинге в СЦК. 

Отвечая на вопрос, глава Минздрава отметил, что учебный год приходится на пик заболеваемости, поэтому 
подвергать детей риску нельзя. 

Здесь очень важный момент - насколько скученные классы. Бывают такие, что по 40 человек в одном классе. (…) 
У нас прогнозируемая пиковая заболеваемость именно сентябрь-октябрь, соответственно, рисковать здоровьем 
детей нельзя. Дежурные группы в начальных классах предусматриваются. Эти подходы в принципе применяются, и 
наша задача обеспечить максимальное разобщение коллективов для того, чтобы эта инфекция не передалась по 

https://www.zakon.kz/5032871-skolko-medikov-poluchat-kompensatsiyu.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032878-minzdrav-reshaet-kak-zaplatit.html
https://time.kz/news/politics/2020/07/21/fond-medstrahovaniya-proizvodit-vyplatu-nadbavok-53-tysyacham-meditsinskih-rabotnikov-za-uchastie-v-borbe-s-covid-19
https://time.kz/news/politics/2020/07/21/fond-medstrahovaniya-proizvodit-vyplatu-nadbavok-53-tysyacham-meditsinskih-rabotnikov-za-uchastie-v-borbe-s-covid-19
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-semey-skonchavshihsya-ot-koronavirusa-medikov-pretenduyut-na-vyplatu-v-10-mln-tenge_a3675078
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-semey-skonchavshihsya-ot-koronavirusa-medikov-pretenduyut-na-vyplatu-v-10-mln-tenge_a3675078
https://www.zakon.kz/
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семьям. Представьте, если в организованных коллективах кто-то заболеет, соответственно, учащиеся пойдут домой 
и семьи их могут заболеть, или же наоборот, - сказал Алексей Цой. 

https://www.zakon.kz/5032880-glava-minzdrava-vyskazalsya-o.html 
Россия поставит Казахстану вакцину от КВИ в приоритетном порядке 

Казахстан изучает разные вакцины из различных стран. 
Казахстан закупит вакцины у того, кто первый проведет клинические испытания и предоставит 

результаты. Об этом сегодня на пресс-конференции в Службе центральных коммуникаций рассказал 
министр здравоохранения РК Алексей Цой, сообщает корреспондент zakon.kz 

Казахстан изучает разные вакцины из различных стран. На разных этапах клинических испытаний они находятся. 
Российскую вакцину мы знаем, с нашими российскими коллегами тоже активно сотрудничаем. Даты поставки будут 
зависеть от того, когда будет официальное подтверждение того, что вакцины прошла все этапы клинических 
испытаний и допущена к применению для массового населения. Когда такие данные поступят, мы будем 
рассматривать, - ответил министр на вопрос относительно закупа российских вакцин. 

Он также отметил, что министерство попросило российскую сторону поставить вакцины в Казахстан в 
приоритетном порядке. 

Такие же договоренности у нас есть и с другими производителями вакцин, находящиеся на стадии испытаний. 
Это в том числе и китайские вакцины, которые совместно с ОАЭ проходят клинические испытания. И другие 
вакцины, которые в мире сейчас исследуются на максимальном уровне клинических исследований и близки к 
завершению, - добавил Цой.По его словам, Казахстана держит связь со всеми, кто может изобрести вакцину против 
КВИ.Ждем. Когда будет точная дата, результаты, с которыми нас обязательно должны ознакомить и мировую 
общественность в целом. И после этого будет принято решение, какую вакцину брать в первую очередь, - заключил 
он. 

https://www.zakon.kz/5032886-rossiya-postavit-kazahstanu-vaktsinu-ot.html 
В Минздраве состоялась встреча Первого Вице-министра здравоохранения РК Марата Шоранова с 

экспертами ВОЗ в режиме онлайн 

20 июля 2020 года в 18:00 часов в онлайн формате состоялась встреча 
Первого Вице-министра здравоохранения РК Марата Шоранова с экспертами 
Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ). 

Вирусолог и эксперт ВОЗ по лабораторной службе д-р Марко Марклевитс 
прибыл в Казахстан из клиники Шарите, Германия, с целью оказания технической 
помощи в усилении диагностического потенциала лабораторной службы в 
контексте реагирования на пандемию COVID-19. 

Во время встречи М. Шоранов поприветствовал экспертов ВОЗ, поблагодарил 
за оказываемую всестороннюю поддержку в борьбе с коронавирусом, пожелал 
плодотворной работы и успешного завершения миссии. Д-р Марко Марклевитс в 
своем выступлении поблагодарил Казахстан за организацию визита, выразил 
надежду на то, что в скорейшем будущем пандемия COVID-19 завершится в 
Казахстане и во всем мире. Также, подробно обсудили предстоящую работу в 
рамках визита в Казахстан. 

В течение двух последующих недель экспертная группа ВОЗ во главе с 
доктором Марклевитсем посетит ряд лабораторий, занимающихся диагностикой 
COVID-19 методом ПЦР. 

В рамках программы запланированы посещения Центральной референс 
лаборатории (г. Алматы), Национальной референс лаборатории (г. Алматы), 
лабораторий Национального центра экспертизы (г. Нур-Султан, Талдыкорган, 
Шымкент, Павлодар). 

В завершении визита пройдут итоговые онлайн встречи с представителями 
Министерства и других заинтересованных сторон для обсуждения результатов и формирования рекомендаций. 

Дата публикации 
21 июля 2020 
https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/v-minzdrave-sostoyalas-vstrecha-pervogo-vice-

ministra-zdravoohraneniya-rk-marata-shoranova-s-ekspertami-voz-v-rezhime-onlayn?lang=ru 
Вице-министр рассказала о вспышках коронавируса в Минздраве 

Вице-министр здравоохранения Ажар Гиният рассказала о нескольких 
вспышках коронавируса среди сотрудников ведомства, передает корреспондент 
Tengrinews.kz. 

«Место пресс-секретаря сейчас вакантно. Поэтому сейчас 
мы рассматриваем человека для передачи информации. В самом министерстве 
в течение этих четырех месяцев была вспышка заболевания коронавирусом 2−3 
раза. Поэтому многие наши специалисты, особенно сотрудники пресс-
службы болели и не могли работать. Для того, чтобы правильно передавать 
информацию гражданам, несколько раз в неделю сотрудники министерства 

и сам министр будет отвечать на вопросы граждан», — сказала Гиният на онлайн-брифинге СЦК. 
По состоянию на 21 июля в Казахстане 73468 случаев заболевания коронавирусом. По последней информации, 

озвученной министром здравоохранения Алексеем Цоем, 610 человек скончались. Новости Казахстана. 
https://news.mail.ru/politics/42657140/?frommail=1 
Около 40 беременных с коронавирусом умерли в Казахстане 

Около 40 беременных женщин с коронавирусом скончались в Казахстане, такие данные привела вице-министр 
здравоохранения Ажар Гиният, передает корреспондент Tengrinews.kz. 

Журналисты поинтересовались, были ли факты смерти среди детей и беременных женщин от коронавируса в 
Казахстане.  

"У нас нет данных о новорожденных, умерших от коронавируса. Есть статистика о смертности беременных, 
которые заразились коронавирусом и умерли от пневмонии. Среди беременных женщин около 40 человек умерли", - 
ответила Ажар Гиният.  

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/okolo-40-beremennyih-s-koronavirusom-umerli-v-kazahstane-408999/ 

https://www.zakon.kz/5032880-glava-minzdrava-vyskazalsya-o.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032886-rossiya-postavit-kazahstanu-vaktsinu-ot.html
https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/v-minzdrave-sostoyalas-vstrecha-pervogo-vice-ministra-zdravoohraneniya-rk-marata-shoranova-s-ekspertami-voz-v-rezhime-onlayn?lang=ru
https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/v-minzdrave-sostoyalas-vstrecha-pervogo-vice-ministra-zdravoohraneniya-rk-marata-shoranova-s-ekspertami-voz-v-rezhime-onlayn?lang=ru
https://news.mail.ru/politics/42657140/?frommail=1
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/okolo-40-beremennyih-s-koronavirusom-umerli-v-kazahstane-408999/
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Об изменениях в протоколе лечения КВИ рассказали в Минздраве  

Были исключены Лопинавир и Гидроксихлорохин. 
Вице-министр здравоохранения РК Ажар Гиният рассказала об изменениях в 10-м клиническом 

протоколе лечения и диагностики коронавируса, передает zakon.kz. 

Она отметила, что весь мир до сих пор ищет новые эффективные методы лечения КВИ. И наши ученые, 
клиницисты изучают международный опыт. Где есть лучшие методики, внедряют и улучшают протокол. 

И 15 июля объединенная комиссия по качеству, с участием ведущих специалистов, рассмотрела и внесла 
дополнения в 10 редакцию клинического протокола лечения коронавирусной инфекции. В первую очередь, были 
исключены лопинавир и гидроксихлорохин. И по рекомендации ВОЗ, по американскому национальному регулятору, 
данные препараты признали неэффективными. Поэтому наши специалисты решили комиссионно исключить эти 
препараты, - сообщила Гиният. 

Далее она сообщила, что на сегодня есть данные, что именно Ремдесивир и Фавипиравир - препараты, которые 
дают эффект при тяжелом течении КВИ. 

Поэтому они были внесены дополнительно в клинический протокол, с целью клинического исследования и 
применения при тяжелом течении, - отметила спикер. 

Также, по ее словам, впервые включено амбулаторное таблечение. 
Сейчас ученые пришли к мнению, что лучше КВИ в легкой и средней тяжести симптоматически и 

патогенетически. Добавлены жаропонижающие препараты на уроне амбулаторного лечения и пероральные 
антикоагулянты. Сегодня эти препараты внесены в клинический протокол. И уже включен перечень амбулаторного 
лекарственного обеспечения бесплатно лечить коронавирусную инфекцию на уровне поликлиник данными 
препаратами, - отметила вице-министр. 

https://www.zakon.kz/5032875-ob-izmeneniyah-v-protokole-lecheniya.html 
Около 150 смертей проверяют для включения в статистику по летальности от COVID-19 

Вице-министр здравоохранения сообщила, что 150 смертей рассматриваются комиссией Минздрава по изучению 
летальных исходов для включения их в статистику по смертности от коронавируса, передает 
корреспондент Tengrinews.kz. 

Журналисты спросили у вице-министра здравоохранения Ажар Гиният, сколько человек с подтвержденным 
диагнозом "коронавирус" умерли, но не были включены в статистку по смертям от COVID-19.  

"Было 110, которые прошли КИЛИ (комиссию по изучению детальных исходов. - Прим. ред.), сейчас на КИЛИ 
рассматривается около 150 случаев. Они включат как сопутствующее заболевание. Как только комиссия 
рассмотрит, включим в статистику с сопутствующими заболеваниями", - сказала вице-министр  

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/okolo-150-smertey-proveryayut-vklyucheniya-statistiku-408994/ 
Можно ли повторно заразиться COVID-19, ответили в Минздраве 

Во всем мире ученые сейчас изучают это, однозначного ответа пока нет. 
Мировое научное сообщество не знает, как долго держится иммунитет на коронавирусную инфекцию у 

тех, кто ей уже переболел. Об этом сегодня на пресс-конференции в Службе центральных коммуникаций 
рассказала вице-министр здравоохранения РК Ажар Гиният, сообщает корреспондент zakon.kz. 

По словам вице-министра, на сегодняшний день в Казахстане повторных заражений коронавирусом не 
зарегистрировано, но были случаи, когда пациенты переболели, острый период прошел, повторный анализ был 
отрицательный, а через некоторое время показывал положительный результат. 

В таком случае наши специалисты говорят, что это могут быть осколки вируса, на который реагирует ПЦР, 
анализ показывает положительный результат при отсутствии клинических проявлений, поэтому не считается 
повторным заражением. Сейчас таких данных у нас нет, что можно повторно заразиться коронавирусом, - сообщила 
Ажар Гиният. 

Говоря о том, как долго держится иммунитет у человека переболевшего коронавирусом, вице-министр сообщила, 
что ученые всего мира еще не пришли к однозначному мнению 

Во всем мире ученые сейчас изучают, однозначного ответа нет. Есть данные, что вырабатывается 
кратковременный иммунитет, есть до 6 недель иммунитет. Точного ответа нет, это связано с течением болезни. 
Легко переносит человек или в тяжелой форме. Пока по иммунитету однозначного мнения у ученых нет, - заключила 
она. 

https://www.zakon.kz/5032895-ot-chego-zavisit-vyrabotka-immuniteta-k.html 
Десятки тыс. средств индивидуальной защиты отгрузили со складов "СК-Фармация" в Нур-Султане 

Также Турецкой Республикой направлены 5 аппаратов ИВЛ, лекарственный препарат Гидроксихлорохин 700 
упаковок, 12 700 медицинских и одноразовых масок, защитные комбинезоны в количестве 2 100 экземпляров. 

Десятки тыс. средств индивидуальной защиты отгрузили со складов "СК-Фармация" в Нур-Султане, 
сообщил в ходе онлайн диалога площадке "ANTIKOR ORTALYGY" депутат городского маслихата, советник 
акима города Нур-Султан по противодействию коррупции Мирас Шекенов, передает корреспондент zakon.kz. 

Наша рабочая группа сопровождает поступающую гуманитарную помощь из других стран. Вся помощь была 
консолидирована на складах "СК-Фармация". Так, 15 июля со склада СК "Фармация" проведена отгрузка 
гуманитарной помощи для управления здравоохранения столицы прибывшей из Российской Федерации и Китая в 
количестве 22 790 комплектов защитной одежды из нетканых материалов, 22 тыс. трехслойных одноразовых масок, 
а также 236 упаковок противовирусного препарата "Короновир", медицинские защитные комбинезоны в количестве 
450 штук, хирургические перчатки - 3000 штук, бесконтактные инфракрасные термометры - 15 штук, медицинские 
макси - 2200 штук, маски хирургические - 3040 штук, 2084 ПЦР теста для проведения исследования на наличие 
коронавирусной инфекции, — сообщил Шекенов. 

Также, по его словам, Турецкой Республикой в Казахстан были направлены 5 аппаратов ИВЛ, лекарственный 
препарат Гидроксихлорохин 700 упаковок, 12700 медицинских и одноразовых масок, защитные комбинизоны в 
количестве 2 100 экземпляров. 

Планируется отгрузка гуманитарной помощи из Узбекистана. Для столицы направлены 118 400 медицинских и 
нестерильных одноразовых масок, 71 000 нестерильных медицинских перчаток и 6 200 гигиенических перчаток, 6 
100 нетриловых перчаток (S, L, M), 36 650 одноразовых хирургических перчаток. 

Идет распределение груза направленного Всемирной организацией здравоохранения: 54 000 респираторных 
масок, 20 000 медицинских и хирургических масок, 7 500 медицинских халатов. Гуманитарная помощь 
распределяется в подведомственные учреждения Управления общественного здравоохранения, — заверил депутат 

https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032863-v-kazahstane-5-lekarstv.html
https://www.zakon.kz/5032863-v-kazahstane-5-lekarstv.html
https://www.zakon.kz/5032875-ob-izmeneniyah-v-protokole-lecheniya.html
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/okolo-150-smertey-proveryayut-vklyucheniya-statistiku-408994/
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5032895-ot-chego-zavisit-vyrabotka-immuniteta-k.html
https://www.zakon.kz/
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Он напомнил, что в мониторинге по распределению гуманитарной помощи может принять любой желающий 
гражданин. Для этого необходимо направить заявку WhatsApp - номер проекта "Астана – адалдық алаңы" + 7 775 
160 5532. 

https://www.zakon.kz/5032912-desyatki-tys-sredstv-individualnoy.html 
Минздрав о бубонной чуме из Монголии: Казахстанцы не заразятся  

Бубонная чума не передается от человека к человеку – МЗ РК. 
Казахстанцы не заразятся бубонной чумой, появившейся в Монголии. Об этом на пресс-конференции в 

Службе центральных коммуникаций сказала вице-министр здравоохранения РК Ажар Гиният, сообщает 

корреспондент zakon.kz 
Бубонная чума не передается от человека к человеку. На сегодняшний день в Казахстане есть природные очаги 

чумы. Для этого наши санитарные службы, противочумные станции работают, ведут профилактическую работу и 
держат ситуацию на контроле, - сообщила она. 

При этом вице-министр отметила, что бубонная чума из Монголии может попасть в Казахстан с пациентом 
только, если у него будет очень тяжелая легочная форма заболевания. 

Татьяна Ковалева, Нур-Султан 
https://www.zakon.kz/5032899-minzdrav-o-bubonnoy-chume-iz-mongolii.html 
56 коробок с тестами на COVID-19 пытались вывезти из Казахстана  

Со слов водителя указанные медицинские средства были закуплены на 
территории России, однако при переезде через границы соответствующие 
таможенные документы им не были оформлены. 

Фото : Департамент Госдоходов Туркестанской области21 июля 2020, 17:36 
20 июля задержан гражданин Республики Узбекистан, который через 

таможенный пункт Сарыагашского района пытался незаконно вывезти в 
Республику Узбекистан 952 шт незадекларированных тестов (56 коробок) 
на "COVID-19" на общую сумму в 3,6 млн тенге, сообщает zakon.kz. 

Со слов водителя указанные медицинские средства были закуплены на 
территории Российской Федерации, однако при переезде через границы соответствующие таможенные документы 
им не были оформлены. 

По данному факту в соответствии со ст. 551 Кодекса Республики Казахстан об административных 
правонарушениях в отношении иностранного гражданина возбуждено административное производство, 
незадекларированные тесты были изъяты, - сообщили в прокуратуре Туркестанской области. 

Кроме этого, за прошедшие 4 дня на территории области рабочей группой выявлено еще более 15 аптек, 
которые по завышенным ценам реализовывали лекарственные средства. 

Также в Келесском районе был задержан гражданин, который в жилом доме без разрешения продавал 
лекарственные средства. 

По каждому факту собранные материалы для принятия административных мер направлены в уполномоченный 
орган. 

https://www.zakon.kz/5032908-56-korobok-s-testami-na-covid-19.html 
Задействованному в борьбе с COVID-19 медперсоналу разъяснили нормы поддержки 

В Военном клиническом госпитале в Алматы проводится служебная проверка. 
В рамках служебной проверки начальник Главного военно-медицинского управления Вооруженных Сил 

Казахстана полковник медицинской службы Тимур Ошакбаев провел встречу с гражданским медицинским 
персоналом Военного клинического госпиталя Министерства обороны в Алматы, передает zakon.kz. 

В ходе встречи были обсуждены вопросы выплаты надбавок за участие в противоэпидемических мероприятиях 
по борьбе с COVID-19, поддержки лиц, обслуживающих жизнедеятельность стационара, бытовые условия, 
обеспечение медицинскими средствами индивидуальной защиты и медикаментами. 
Важно отметить, что военнослужащие не принимали участие в акции 16 июля, а проявили сознательность и 
гражданскую позицию продолжив лечение больных инфекционного стационара. 

Предпосылкой к выступлению гражданского персонала касательно выплаты им ежемесячной надбавки 
послужило обострение морально-психологического состояния на фоне долгой разлуки с семьей, недостаточного 
уровня заработной платы с учетом опасных и сложных условий работы. 

Начальник Главного военно-медицинского управления объяснил, какие усилия прилагает Министерство 
обороны для разрешения данного вопроса и скорейшей выплаты надбавок. Однако, это требует определенного 
времени, поскольку решение зависит не только от оборонного ведомства. Для оказания финансовой поддержки 
всем медицинским специалистам Вооруженных Сил 20 июля 2020 года выплачены денежные премии в размере 
должностного оклада. 

Начальник Главного военно-медицинского управления обсудил и другие нерешенные проблемы 
жизнедеятельности военного госпиталя: банно-прачечное обслуживание инфекционного стационара, вывоз и 
уничтожение отходов, статус водителей и другого персонала, не относящегося к медицинскому, но участвующего в 
обеспечении медицинского учреждения. 

Главный военный врач напомнил коллегам о соблюдении врачебного долга, медицинской этики и деонтологии. 
В условиях, когда граждане особенно нуждаются в их профессиональной помощи, важно сплотившись единой 
целью, продолжать общие меры по борьбе с опасным вирусом. 

https://www.zakon.kz/5033109-zadeystvovannomu-v-borbe-s-covid-19.html 
 
Шпекбаев обратился к новому главе "СК-Фармации" 

Глава Агентства по противодействию коррупции Алик Шпекбаев призвал 
новое руководство "СК-Фармации" устранить все коррупционные риски,  

"Кто внимательно отслеживает социальные сети, согласится со мной, 
что люди считают одними из основных причин осложнения ситуации с 
коронавирусом именно коррупцию, бюрократию и безответственность. 

И это вполне справедливо, особенно в контексте уголовных дел в отношении 
должностных лиц "СК-Фармации", Фонда медицинского страхования, а также 
целого ряда медицинских учреждений местных исполнительных органов", - 
сказал Шпекбаев на заседании коллегии агентства по итогам полугодия. 

https://www.zakon.kz/5032912-desyatki-tys-sredstv-individualnoy.html
https://www.zakon.kz/5032899-minzdrav-o-bubonnoy-chume-iz-mongolii.html
https://www.zakon.kz/
https://online.zakon.kz/document/?doc_id=31577399#sub_id=5510000
https://www.zakon.kz/5032908-56-korobok-s-testami-na-covid-19.html
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033109-zadeystvovannomu-v-borbe-s-covid-19.html
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Он подчеркнул, что проводимый в настоящее время анализ коррупционных рисков в деятельности "СК-
Фармации" надо провести оперативно, с широким привлечением внешних экспертов. 

"От качества нашей аналитики будет зависеть, насколько эффективной и добропорядочной станет эта 
организация в будущем. Надеюсь, новое руководство единого дистрибьютора заинтересовано в этом не меньше нас 
и исполнит все рекомендации по устранению коррупционных рисков и обеспечению прозрачности", - добавил глава 
Антикоррупционной службы. 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/shpekbaev-obratilsya-k-novomu-glave-sk-farmatsii-408956/ 
Чиновники даже в такое время обогащаются на закупках лекарств - Шпекбаев 

Глава Антикоррупционной службы Алик Шпекбаев высказался о проблеме коррупции в госзакупках, передает 
корреспондент Tengrinews.kz. 

"Тяжело признавать, что до сих пор процветает система откатов, ставки которых всем известны. Отдельные 
нечистые на руку чиновники даже в такое сложнейшее для страны время идут на откровенное кощунство, 
обогащаясь на закупках средств индивидуальной защиты, лекарств и медицинского оборудования. 

Согласитесь, одними задержаниями и посадками эту проблему не решить", - сказал Шпекбаев на заседании 
коллегии ведомства по итогам первого полугодия. 

Алик Шпекбаев считает целесообразным кардинально пересмотреть системы планирования и освоения 
бюджетных средств. 

"Решение я вижу в обеспечении тотальной открытости и прозрачности бюджетов всех уровней, а также усилении 
общественного и гражданского контроля", - добавил он. 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/chinovniki-v-takoe-vremya-obogaschayutsya-zakupkah-lekarstv-408960/ 
 
Нурсултан 
В столице уменьшилось количество пациентов, поступающих в стационары с пневмонией 

На заседании правительства Алтай Кульгинов сообщил, что количество пациентов, поступающих в стационары 
Нур-Султана с пневмониями, уменьшилось на 33 процента (с 1348 до 903), передает Tengrinews.kz со ссылкой на 

пресс-службу акимата города. 
Это стало возможным за счет принятых карантинных мер и усиления амбулаторного лечения в поликлиниках, 

уточнил аким. 
Кроме того, снизилась нагрузка на станцию скорой медицинской помощи: в два раза сократилось количество 

вызовов в день (с 3 тысяч до 1400), количество обращений в день также сократилось более чем в 2 раза (с 4300 до 
2 тысяч), в том числе по коронавирусу с 500 до 175 в сутки. 

Поликлиниками города ежедневно проводится мониторинг пациентов с бессимптомным и легким течением КВИ, 
пневмониями, проводятся онлайн-консультации в рамках телемедицины, организовываются стационары на дому и 
так далее. 

Для разгрузки работы станции скорой медпомощи были созданы телеграм-бот станции скорой медпомощи 
(@ns103bot), который ежедневно обрабатывает до 200 заявок, колл-центр - до 500 звонков. Ситуационный центр 
обработал обращения более 1200 человек, из них 901 равномерно распределены по стационарам. 

Также работает мобильное приложение Damumed, через которое можно записаться на онлайн-прием и 
бесплатно получить консультацию в формате видеозвонка. Информация о текущем приеме сохраняется в 
медицинской записи врача. 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/stolitse-umenshilos-kolichestvo-patsientov-postupayuschih-408945/ 
Акимат столицы вместе с полицией проведут рейды в пригороде по соблюдению карантина  

Сегодня по видеосвязи под председательством заместителя акима Нур-Султана Бахтияра Макена состоялось 
заседание штаба по противодействию коронавирусной инфекции, передает сайт covid19.astana.kz.  

В ходе заседания обсуждены ход работы комиссии по противодействию COVID-19, деятельность районных 
мониторинговых групп по соблюдению требований санитарно-эпидемиологических и ограничительных мер, а также 
мониторинг цен и наличие лекарственных средств в аптеках столицы. В настоящее время на территории города 
Нур-Султан сформированы районные мобильные мониторинговые группы. Задача групп заключается в проведении 
разъяснительной работы о проводимых карантинных мероприятиях, проверке наличия средств санитарной защиты 
(санитайзеры, тепловизоры, маски и т.д.), а также выявлении и пресечении фактов нарушения карантинного режима 
по городу Нур-Султан субъектами предпринимательства.  

 «За отчетный период – с 5 по 20 июля текущего года – мобильными мониторинговыми группами проведен обход 
335 субъектов предпринимательства на предмет соблюдения требований санитарных норм, нарушения выявлены у 
159 субъектов. На сегодняшний день департаментом контроля качества и безопасности товаров и услуг по городу 
Нур-Султан за нарушение режима работы в период карантинных мер составлено 20 административных материалов 
по статье 425 ч.1 КРКоАП, наложено 20 адмштрафов (малый бизнес в размере 230 МРП, в случае, если оплата 
будет произведена в течение 7 дней, в сокращенном порядке – 115 МРП, средний бизнес – в размере 310 МРП, в 
сокращенном порядке – 155 МРП)», – сообщил руководитель аналитической и мониторинговой группы комиссии по 
предупреждению и ликвидации ЧС при акимате столицы Чингиз Куатбеков.  

Кроме того, за прошедший день в Нур-Султане мобильными группами, в которые входят полицейские, 
эпидемиологи, волонтеры, представители местных исполнительных органов, выявлено 78 нарушений карантина, из 
них 57 – за нарушение обязательного требования по ношению масок и соблюдению социальной дистанции. «Всем 
государственным органам по своей линии необходимо продолжить разъяснительную работу среди населения и 
призывать граждан к ответственному поведению в общественных местах и соблюдению санитарных норм. 
Выходные дни жители группами устраивают пикники, рыбалки на пригородных озерах столицы, нарушая не только 
режим карантина, но и загрязняя окружающую среду», – отметил Б. Макен. По итогам заседания заместитель акима 
Нур-Султана поручил районным акиматам совместно с департаментом полиции, департаментом контроля качества 
и безопасности товаров и услуг осуществить рейд пригородных территорий и провести профилактические беседы с 
населением о необходимости соблюдения карантинного режима и охране окружающей среды.  

https://www.nur.kz/1866104-akimat-stolicy-vmeste-s-policiej-provedut-rejdy-v-prigorode-po-sobludeniu-karantina.html 
Столичных работодателей призвали неукоснительно соблюдать права работников в период карантина  

21 Июля 2020 Вопросы, связанные с нарушением конституционных прав в части трудовых отношений, будут 
рассмотрены инспекцией труда. Об этом передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный сайт акимата 
Нур-Султана.  

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/shpekbaev-obratilsya-k-novomu-glave-sk-farmatsii-408956/
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/chinovniki-v-takoe-vremya-obogaschayutsya-zakupkah-lekarstv-408960/
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/stolitse-umenshilos-kolichestvo-patsientov-postupayuschih-408945/
https://www.nur.kz/1866104-akimat-stolicy-vmeste-s-policiej-provedut-rejdy-v-prigorode-po-sobludeniu-karantina.html
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Сегодня на брифинге в городском акимате и.о. заместителя руководителя управления контроля и качества 
городской среды Нур-Султана Ерлан Бердалин рассказал об особенностях трудовой деятельности в период 
проведения мер по профилактике коронавирусной инфекции. «Согласно правилам, заявления на выплату 
социального пособия в размере 42 500 тенге для наемных работников будут подаваться работодателями 
самостоятельно, безусловно, это те организации, деятельность которых попала под ограничительные меры 
главного санитарного врача. Следует отметить, что выплаты предусмотрены из Фонда социального страхования, то 
есть работодатель на это не тратит ни копейки», – сообщил Е. Бердалин.  

В целях надлежащего контроля предстоящей работы акиматом Нур-Султана создан штаб, в состав которого 
вошли сотрудники заинтересованных государственных органов. «Безусловно, все вопросы, связанные с 
нарушением конституционных прав в части трудовых отношений, будут рассмотрены инспекцией труда. Ежедневно 
в инспекцию обращаются от 20 до 40 человек. Большинство этих вопросов разрешается положительно после 
проведения разъяснительной беседы с работодателями. В противном случае работник обращается в суд», – 
отметил Бердалин. Граждане, столкнувшиеся с нарушением трудовых прав, могут обратиться в городское 
управление контроля и качества городской среды по адресу: ул. Достык, 13. «Подытоживая вышеизложенное, 
хотелось бы обратиться к работодателям. В это непростое для страны время просим с особой ответственностью 
подойти к вопросу предоставления списков работников, находящихся в отпусках без содержания», – резюмировал 
он. 

https://www.inform.kz/ru/stolichnyh-rabotodateley-prizvali-neukosnitel-no-soblyudat-prava-rabotnikov-v-period-
karantina_a3675194 

Больше 70 человек задержали за спекуляции с лекарствами в Нур-Султане  

Дефицитные лекарства на 19 миллионов тенге изъяли столичные стражи порядка в ходе рейдов. За спекуляции 
с медикаментами задержано больше 70 человек, пишет NUR.KZ со ссылкой на официальный сайт МВД РК Polisia.kz.  

В Нур-Султане продолжаются рейды по выявлению аптечных спекулянтов. За перепродажу медикаментов по 
завышенной цене в городе уже задержан 71 человек по 65 фактам. Полицейскими изъяты свыше 4,8 тысяч упаковок 
различных лекарств, 250 тысяч медицинских масок, почти 700 литров антисептика и другие медизделия. 
Отмечается, что их общая сумма составляет почти 19 млн тенге. Один из последних фактов был выявлен накануне. 
Так, в центре левого берега 21-летний астанчанин продавал "Цефтриаксон", "Клексан" и "Ксарелто Ривароксабан" 
по завышенной в несколько раз цене.  

Спекуляцию с лекарствами выявили не только среди перекупщиков, но и среди провизоров. Только за 
последнюю неделю в Нур-Султане к ответственности привлечены больше 30 работников фарм-индустрии. Отметим, 
что аналогичные рейды проводятся по всему Казахстану. К примеру, в Туркестанской области правоохранителями 
задержана женщина, открывшая без разрешения процедурный кабинет и перепродававшая медикаменты по 
завышенным ценам.  

https://www.nur.kz/1865980-bolse-70-celovek-zaderzali-za-spekulacii-s-lekarstvami-v-nur-sultane.html 
 
Алматы 
Как оценивает свою работу глава горздрава Алматы Надыров 

Надыров перечислил что было сделано под его руководством. 
Фото : Акимат Алматы22 июля 2020, 17:08 
Руководитель Управления здравоохранения Алматы Камалжан 

Надыров сказал, что пока не может оценивать свою работу на посту 
главы горздрава, передает zakon.kz. 

Как вы оцениваете свою работу с середины июня до дня траура. Считаете 
ли, что вы сделали не все возможное, что могли сделать? И что на это 
повлияло? - спросили журналисты. 

Камалжан Надыров ответил, что вопрос, наверное, не к нему и 
перечислил, что было сделано под его руководством. 

Касательно вопроса, как мы оцениваем нашу работу, я думаю, наверное вопрос не к нам. Поэтому оценку нашей 
работе, я думаю, мы поймем со временем. По крайней мере в результатах, которые мы сегодня видим, есть 
определенные положительные тренды по количеству вызываемых (бригад - ред.) скорой помощи - их количество 
снизилось в два раза. Мы видим снижение количества крайне тяжелых и тяжелых пациентов. Это явилось 
результатом работы нашей мобильно-реанимационной группы, которая в круглосуточном режиме проводит 
консилиумы, диагностику лечения каждого тяжелого пациента, принимаются постоянно те или иные мероприятия по 
улучшению состояния данных пациентов. 

Поэтому мы, честно говоря, сейчас не задумываемся о самооценке, принимаем все необходимые меры для 
того,чтобы не допустить и минимизировать количество летальных случаев, - ответил Надыров. 

Также у представителей СМИ были вопросы об обратной связи главы горздрава с населением. Надыров 
ответил, что хотел бы чаще выходить в эфир и чаще делиться информацией, но у него на это мало времени. 

Вы видели из моей презентации, что практически в постоянном режиме идет работа по разворачиванию 
дополнительных коечных мощностей. Это очень большая и скрупулезная работа, потому что для открытия того или 
иного стационара мало просто произвести ремонтные работы в каком-то здании. Нужно мобилизовать медицинские 
кадры, нужно верно посчитать полностью оснащение той или иной медицинской организации, нужно решать ряд 
организационных вопросов по размещению медработников, по обеспечению их питанием. Параллельно 
прорабатываются вопросы по линии "СК-Фармация", чтобы в данных стационарах в необходимом количестве 
находились лекарства. 

Как только данная работа будет максимально, системно выстроена, я готов выходить чаще в эфир, давать 
обратную связь. Мы сейчас продумаем как это сделать в постоянном режиме, - сказал глава горздрава Алматы. 

21 апреля Камалжана Надырова назначили руководителем Управления здравоохранения Алматы. На 
следующий день выяснилось, что он заболел коронавирусом. Вылечившись, он приступил к своим обязанностям 2 
июня. 

До назначения Надыров занимал пост вице-министра здравоохранения Казахстана. 
https://www.zakon.kz/5033074-kak-otsenivaet-svoyu-rabotu-glava.html 
Причину роста случаев пневмонии назвали в Алматы  

Сейчас число случаев снизилось. 

https://www.inform.kz/ru/stolichnyh-rabotodateley-prizvali-neukosnitel-no-soblyudat-prava-rabotnikov-v-period-karantina_a3675194
https://www.inform.kz/ru/stolichnyh-rabotodateley-prizvali-neukosnitel-no-soblyudat-prava-rabotnikov-v-period-karantina_a3675194
https://www.nur.kz/1865980-bolse-70-celovek-zaderzali-za-spekulacii-s-lekarstvami-v-nur-sultane.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033074-kak-otsenivaet-svoyu-rabotu-glava.html


15 

 

Руководитель Управления общественного здоровья Алматы Камалжан Надыров рассказал, в связи с чем 
в мегаполисе наряду с коронавирусной инфекцией фиксируется большое количество 
пневмоний, передает zakon.kz. 

Мы видим прямую связь между ростом числа случаев пневмонии и снятием ограничительных мероприятий. С 
конца мая мы наблюдаем рост заболеваемости пневмонией, тот период, когда мы ослабили карантинные 
мероприятия, сняли блокпосты, это имеет прямую корреляцию. Количество пневмоний на пике возрастало, было до 
300 госпитализаций в сутки, сейчас снизилось в 3 раз, колеблется между 100-130 в сутки, - считает Камалжан 
Надыров. 

Глава Управления обратился к горожанам с просьбой при первых симптомах болезни обращаться к врачам, а не 
пытаться вылечить все самостоятельно. 

Важно, чтобы наше население понимало, что самых ранних признаках пневмонии надо начинать правильно 
лечить. Зачастую пациенты в стационары поступают, когда начинается одышка. Когда спрашиваем пациентов, когда 
появились первые симптомы, мы понимаем, что 10-12 дней пациент занимался самолечением в надежде, что все 
пройдет без последствий. Призываю наших граждан при первых симптомах обращаться по телефону в свои 
поликлиники, в кол-центры. Для нас очень важно, чтобы мы сразу начали правильную терапию на ранних стадиях. 
Потому что когда пациент обращается с одышкой. Это расценивается как средняя степень тяжести и прогноз менее 
оптимистичный, - добавил Надыров. 

https://www.zakon.kz/5033078-prichinu-rosta-sluchaev-pnevmonii.html 
Женщины чаще болеют пневмонией, заявил глава УОЗ Алматы  

Глава УОЗ Камалжан Надыров рассказал сегодня во время онлайн-брифинга о текущей эпидситуации в Алматы, 
передает NUR.KZ.  

Так, по его словам, загруженность инфекционных стационаров на сегодня составляет 49%. Была увеличена 
коечная мощность с 500 до 6000 койкомест. Этого удалось добиться в том числе благодаря тому, что в качестве 
стационаров стали работать пансионат "Самал", санатории "Коктем", "Казахстан", госпиталь для инвалидов ВОВ. 
Планируется увеличить количество койко-мест до 7780 коек в сентябре этого года. К слову, будет использоваться 
Центр оказания специальных социальных услуг как стационар на 500 коек, а в постковидный период будет 
использоваться как обычная больница. При каждом роддоме работает отделение для приема беременных с 
коронавирусом. Новый корпус роддома №4 с мощностью 60 коек будет открыт на днях.  

Надыров отметил, что 27% пациентов в Алматы - иногородние, а более 60 000 пациентов не имеют 
прикрепления в поликлинике, но проживают в Алматы. Кроме того, он рассказал, что уменьшилось количество 
пациентов с пневмонией - если на пике оно составляло 300 человек в сутки, то сейчас 133 человека. К слову, 
наиболее часто с болезнью сталкиваются женщины - из всего количества пациентов с пневмонией 60% - женщины. 
Также уменьшилось количество тяжелых и крайне тяжелых пациентов.  

https://www.nur.kz/1866207-zensiny-case-stalkivautsa-v-pnevmoniej-zaavil-glava-uoz-almaty.html 
Какие именно врачи нужны в Алматы, рассказал Надыров  

Камалжан Надыров, глава управления общественного здоровья рассказал сегодня во время онлайн-брифинга о 
том, что в Алматы есть нехватка медицинских специалистов, передает NUR.KZ. Иллюстративное фото: NUR.KZ 
Сейчас в Алматы работают 4464 медицинских работника. Тем не менее все еще существует их нехватка - так, 
сейчас в Алматы нужны терапевты, пульмонологи, анестезиологи, реаниматологи, инфекционисты. Сейчас уже 
сформирован резерв из 1536 медработников, включая врачей, средний и младший персонал. Надыров сообщил, что 
продолжается набор для работы в инфекционных стационарах. Узнать условия работы можно по телефону +7 702 
633-01-68. Кроме того, он рассказал, что медперсонал проходит курсы онлайн по повышению квалификации. Также 
проводится обучение медиков по профилактике инфекций и ведению пациентов с заболеваниями дыхательных 
органов.  

Сегодня Надыров также сообщил о том, какие дополнительные объекты заработали как инфекционные 
стационары, сообщив, что коечная мощность увеличилась до шести тысяч мест, а больницы на сегодня заполнены 
на 49%. Также глава управления общественного здоровья сообщил, что в сентябре этого года планируется 
увеличить еще койко-места до 778  

https://www.nur.kz/1866212-kakie-imenno-vraci-nuzny-v-almaty-rasskazal-nadyrov.html 
Госпиталь для инвалидов ВОВ отдадут больным COVID-19 в Алматы 

Республиканский клинический госпиталь для инвалидов ВОВ перепрофилировали для борьбы с коронавирусной 
инфекцией. Об этом в ходе брифинга рассказал руководитель Управления здравоохранения города Камалжан 
Надыров, передает корреспондент Tengrinews.kz. 

Глава горздрава отметил, что общая коечная мощность Алматы на сегодня составляет 6000, которые заняты на 
49 процентов."На этой неделе перепрофилированы следующие объекты: на 250 коек - санаторий "Казахстан", на 
376 коек - "Коктем", пансионат "Самал" - 140 коек. В борьбу с пандемией вовлечен Республиканский клинический 
госпиталь для инвалидов ВОВ на 100 коек. Мы не намерены на этом останавливаться при формировании резерва 
коечных мощностей", - сказал Камалжан Надыров. 

Кроме того, в ближайшее время в мегаполисе введут в эксплуатацию Центр оказания специальных социальных 
услуг на 500 коек. 

"Данный центр будет работать как ковидная клиника первого эшелона, а в постковидный период будет 
функционировать как полноценный многопрофильный стационар. Сейчас там завершаются строительные работы, 
параллельно прорабатывается вопрос по оснащению медицинской техникой и необходимыми кадрами. Поставлена 
задача открыть данный объект в сентябре месяце", - отметил Надыров. 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/gospital-invalidov-vov-otdadut-bolnyim-covid-19-almatyi-409119/ 
"Будет проведена экспертиза": когда зараженные коронавирусом медики получат выплаты  

О том, когда будут проводиться выплаты для медицинских работников, заразившихся коронавирусом, рассказал 
сегодня во время онлайн-брифинга глава управления общественного здоровья Алматы Камалжан Надыров, 
передает NUR.KZ.  

Надыров сообщил, что сейчас проводится большая работа по выплатам для медработников. "Данные списки у 
нас сформированы, Минздрав разработал портал, куда вносятся данные, проводится обработка, после чего все, кто 
был заражен во время исполнения своих трудовых обязанностей, они проводят свои компенсационные выплаты. 
Для того, чтобы понять, каким образом произошло заражение, нужно проводить тщательную экспертизу, что уже 
делают эпидемиологи. И только после заключения и сверки всех данных мы вбиваем данные в портал и отправляем 
на уровень министерства для начисления выплат", - сообщил Надыров.  

https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033078-prichinu-rosta-sluchaev-pnevmonii.html
https://www.nur.kz/1866207-zensiny-case-stalkivautsa-v-pnevmoniej-zaavil-glava-uoz-almaty.html
https://www.nur.kz/1866212-kakie-imenno-vraci-nuzny-v-almaty-rasskazal-nadyrov.html
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/gospital-invalidov-vov-otdadut-bolnyim-covid-19-almatyi-409119/
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Тогда же будет известно и точное количество медработников, кто заразился коронавирусом на рабочем месте. К 
слову, Бекшин сегодня рассказал о том, что порядка половины алматинцев, кто заразился коронавирусом, 
столкнулись с инфекцией именно на рабочем месте. Между тем, в Алматы все еще есть нехватка медицинских 
специалистов, которых сейчас приглашают на работу.  

https://www.nur.kz/1866219-budet-provedena-ekspertiza-kogda-zarazennye-koronavirusom-mediki-polucat-vyplaty.html 
Где алматинцы заражаются коронавирусом больше всего, рассказал Бекшин  

Главный санврач Алматы Жандарбек Бекшин сегодня во время онлайн-брифинга рассказал, где алматинцы 
заражаются коронавирусом больше всего, передает NUR.KZ.  

Бекшин отметил, что на сегодняшний день количество зарегистрированных случаев составило 9635. За 
последнюю неделю, сообщил он, заболеваемость находится на одном уровне - это порядка 220 человек в день как 
симптомных, так и бессимптомных. Заболеваемость регистрируется в основном среди молодого населения - 20-29 и 
30-39 лет. Бекшин рассказал, что в 56% от общего числа всех случаев, а это 6408 случаев, алматинцы заражаются 
на рабочем месте. В 20% - это контактные с больными по домашнему очагу. В 13% - источник не установлен, 
сообщил Бекшин.  

Для больных и контактных лабораторные исследования проводятся бесплатно, сообщил он. Тем не менее, 
многие приезжают из других регионов. Из зарегистрированных случаев более 65% - имеют регистрацию в Алматы, 
также есть люди, кто зарегистрирован в Алматинской области и других регионах. 60% пролеченных и 
госпитализированных составляют жители пригородных районов и других регионов страны, сообщил Бекшин. 
Читайте больше: https://www.nur.kz/1866209-gde-almatincy-zarazautsa-koronavirusom-bolse-vsego-rasskazal-beksin.html 

В Алматы хотят проверять людей на коллективный иммунитет 

На данный момент в Алматы уже провели 370 тыс. ПЦР-тестов. 
Главный государственный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин сообщил, что в мегаполисе 

будут еще глубже проводить тестирование на коронавирус, передает zakon.kz. 

По словам Бекшина, в настоящее время делается около 4000 исследований в день. При этом мощности 
лабораторий позволяют делать 7200 тестов. 

Мы хотим наращивать дальше мощность и довести до 14 200 исследований. Наряду с ПЦР-тестами также мы 
планируем ввести и изучение популяционного (коллективного. - Прим. автора) иммунитета, так сказать имунной 
прослойки, и ИФА-исследования (на наличие антител. - Прим. автора). Они уже проводятся. У нас есть данные, что 
среди жителей отдельными лабораториями проведено около 7000 исследований. Эту работу будем также 
наращивать, - сказал Жандарбек Бекшин. 

Напомним, что на данный момент в Алматы уже провели 370 тыс. ПЦР-тестов.https://www.zakon.kz/5033076-v-
almaty-hotyat-proveryat-lyudey-na.html 

Могут ли ослабить карантин в Алматы, ответил Бекшин 

Главный государственный врач Алматы Жандарбек Бекшин прокомментировал вопрос послабления 
карантинных мер в городе, передает корреспондент Tengrinews.kz. 

На онлайн-брифинге Жандарбека Бекшина спросили, планируется ли в Алматы усилить или ослабить 
карантинные меры.  

"До конца локдауна мы не планируем послаблений. По результатам локдауна будет видно, как поступать в 
дальнейшем", - ответил Жандарбек Бекшин.  

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/mogut-li-oslabit-karantin-v-almatyi-otvetil-bekshin-409149/ 
"Поражено 60% легких": на рассылку о массовой пневмонии среди детей в Алматы ответили врачи  

На рассылку, которая распространяется в мессенджерах касательно заболевания детей пневмонией тяжелой 
формы, ответил главный врач детской городской клинической инфекционной больницы Алматы Ержан Сералин, 
передает NUR.KZ.  

Так, в последние несколько дней в мессенджерах стали распространяться голосовые сообщения, где говорится о 
необходимости беречь детей, так как они болеют пневмонией. Указывается и степень поражения легких - порядка 
60%, говорится в сообщении. Сообщается, что болезнь якобы затронула алматинских детишек. Мы попросили 
прокомментировать ситуацию главврача детской инфекционки Ержана Сералина. "С первых дней пандемии в 
Казахстане мы принимаем в детской инфекционной больнице детей с коронавирусом. На сегодняшний день за весь 
период мы выписали уже 239 детей, еще 9 сейчас находятся в стационаре. Если раньше мы вели речь о детях до 15 
лет, то сейчас - до 18 лет. Пневмония выявляется у порядка 30% от общего числа детей", - говорит врач.  

По его словам, тяжелой формы пневмонии у детей не было, в реанимации маленьких пациентов также не было. 
В основном, это средне-тяжелая форма с поражением легочной ткани не более 5-10%. Дети в целом переносят 
заболевание достаточно легко. "Все дети получают лечение в рамках протокола. Первое время мы проводили 
противовирусную терапию согласно протокола, сейчас она не проводится. Лечение строится на 
дезинтоксикационной терапии, а антибактериальное лечение используется только при присоединении вторичных 
инфекций с наименьшей токсичностью", - заявил доктор. Компьютерную томографию из-за большого излучения 
детям проводят редко, сообщил Ержан Сералин, вместо этого используется рентгенография. По его словам, 
паниковать и верить неподтвержденным рассылкам не стоит. Напомним, ранее главврач детской инфекционки 
рассказывал, что нужно делать родителям, если у ребенка подозрение на Covid. Кроме того, он сообщил, что 
буквально на днях выписали самого маленького пациента - 10-дневного младенца.  

https://www.nur.kz/1866165-porazeno-60-legkih-na-rassylku-o-massovoj-pnevmonii-sredi-detej-v-almaty-otvetili-
vraci.html 

Что происходит в морге Алматы 

Алибеков объяснил, почему две недели назад здесь образовалась большая очередь. По его словам, это 
произошло из-за "небольшого увеличения количества умерших". 

Две недели назад в алматинском морге образовалась огромная очередь из родственников умерших. 
Журналисты zakon.kz узнали, решилась ли проблема с очередью, как справляются с потоком 
родственников сотрудники морга и что видят патологоанатомы, вскрыв тело умершего от коронавируса. 

В 10 утра у входа в городское патологоанатомическое бюро всего человек 15. Кто-то плачет, кто-то просто ждет 
выдачи тела. Время от времени работники бюро называют фамилию и люди к ним подходят. После чего сюда 
заезжает катафалк и увозит тело. 

Большой толпы людей, как две недели назад, здесь нет. 

https://www.nur.kz/1866219-budet-provedena-ekspertiza-kogda-zarazennye-koronavirusom-mediki-polucat-vyplaty.html
https://www.nur.kz/1866209-gde-almatincy-zarazautsa-koronavirusom-bolse-vsego-rasskazal-beksin.html
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5033076-v-almaty-hotyat-proveryat-lyudey-na.html
https://www.zakon.kz/5033076-v-almaty-hotyat-proveryat-lyudey-na.html
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/mogut-li-oslabit-karantin-v-almatyi-otvetil-bekshin-409149/
https://www.nur.kz/1866165-porazeno-60-legkih-na-rassylku-o-massovoj-pnevmonii-sredi-detej-v-almaty-otvetili-vraci.html
https://www.nur.kz/1866165-porazeno-60-legkih-na-rassylku-o-massovoj-pnevmonii-sredi-detej-v-almaty-otvetili-vraci.html
https://www.zakon.kz/
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Это мы и хотим снять. Но когда фотограф достает камеру, подскакивает охрана, говорит, что съемка запрещена. 
То же самое заявляет и подошедшая санитарка. Затем выходит представитель городского штаба по борьбе с 
вирусом и от нас отстают. 

Наталья пришла забрать тело папы. Ему было 88 лет. Накануне, 20 июля, он скончался от сердечной 

недостаточности. До этого пять дней лежал дома с высокой температурой. В больницу его принимать отказались, 
сославшись на то, что нет мест. 

Было озвучено: "Пока вы ехали, я уже 19 человек положила, я вас не приму". Со скандалом через заведующего 
добились, чтобы его положили. В больнице 1,5 суток находился, его перевели в реанимацию с 65% поражением 
легких. Вчера утром он скончался. Медики заявили, что это была остановка сердца, сердце не выдержало в связи с 
возрастом, - рассказала она. 

Наталья стояла у патологоанатомического бюро с 8 утра. Место на кладбище для папы они уже подготовили. Но, 
говорит Наталья, если выяснится, что он умер от коронавируса, тело могут им не выдать. "Государство будет само 
его хоронить". 

Поговорив с Натальей, мы отходим в сторону. Во двор въезжает машина. Открывается багажник, куда кладут 
маленький гроб. Через пару минут машина уезжает, а мужчина, который только что стоял спокойно, заливается 

плачем. Его с двух сторон поддерживают близкие и уводят прочь. Вероятно, мужчина потерял своего ребенка. 
Здесь много скамеек. На одной из них сидят двое мужчин. Казбек пришел поддержать друга, у которого два 

дня назад скончалась мама. Ей было 66 лет, в больницу поступила с двусторонней пневмонией. 
Женщина неделю пролежала с высокой температурой. 19 июля ей стало трудно дышать и родные вызвали 

скорую помощь. Медики сначала отказывались госпитализировать, но в итоге сдались и в 3 утра увезли в больницу. 
Через два часа она скончалась в реанимации. 

Казбек уже организовал похороны. Говорит, что его удивила реакция могильщиков, которые изначально просили 
67 тысяч тенге за раскопку, а вчера почему-то стали отказываться от этих денег. 

В похоронном бюро нам сказали, что за раскопку могилы мы должны будем оплатить 67 тысяч и госпошлину 87 
тысяч отдельно. Когда мы вчера приехали в Бурундайское кладбище, нам сказали, что ничего платить не надо. Мы 
еще удивились. К слову, они себя очень странно вели. Говорили: "Нет-нет, не надо платить!" Сегодня утром я узнал, 
что поймали двух человек с кладбища", - рассказывает Казбек. 

Пока мы разговаривали с Казбеком, из здания морга вышел директор патологоанатомического бюро 
Бахытжан Алибеков. 

Он рассказал, что здесь работает 194 человека. Из них 37 врачей, 72 человека 
- средний медицинский персонал и 64 младший медперсонал. Плюс ко всему 
были привлечены еще 14 человек в качестве волонтеров. Они являются 
студентами старших курсов и помогают в подготовке и выдаче тел. 

Алибеков объяснил, почему две недели назад здесь образовалась большая 
очередь. По его словам, это произошло из-за "небольшого увеличения количества 
умерших". 

Здесь вопрос стоял в большом потоке родственников. Вы знаете наши 
традиции, обычаи, когда на одного умершего приходило от 10 до 20 родственников. Мы организовали поток, зону 
для ожидания. Основная проблема была в том, что никто не хотел ждать. Все хотели прийти, получить справку, 
тело, не стоя в очереди, создавая ажиотаж, вызывая телевидение. Вся проблема в том, что родственники не были 
готовы ждать в течение дня получения тела, - говорит он. 

На вопрос, какую картину патологоанатомы видят при вскрытии тела умершего от коронавируса, директор морга 
ответил, что пока не может об этом говорить. Проводится большая научная работа. 

Дело в том, что до июня в Казахстане было запрещено делать вскрытие умерших от КВИ. Летом постановление 
было пересмотрено и патологоанатомам дали возможность вскрывать. 

Мы пока исследуем, и когда соберется достаточное количество материала, будем проводить аналитику. Тогда 
будем разговаривать с клиницистами, будем сопоставлять вскрытия Алматы, Астаны и другие регионы. Что у нас 
общего, какая разница в течение заболевания. 

У нас хорошие отношения с клиницистами и клиницисты интересуются заключениями, потому что это на самом 
деле позволяет менять протоколы лечения, менять подход к лечению. У нас очень тесный контакт в этом плане, - 
рассказал Бахытжан Алибеков. 

Для исследований нужно как минимум полгода, подытожил директор. 
Из городского патологоанатомического бюро мы уходили в обеденное время. Очередей не было. Время от 

времени санитары называли фамилию умершего, к ним подходили родственники. Тело умершего грузили в 
катафалк и уезжали. 

https://www.zakon.kz/5032898-chto-proishodit-v-morge-almaty.html 
Миллион за похороны: в Алматы задержаны работники кладбищ, вымогавшие деньги  

Начато досудебное расследование по делу о мошенничестве и незаконных поборах - работники кладбищ города 
Алматы брали дополнительную плату за свои услуги, передает NUR.KZ. Иллюстративное фото: pixabay Как 
сообщает телеканал Astana.tv, цены за организацию похорон доходили до миллиона тенге. Восемь казахстанцев 
уже обратились в правоохранительные органы, сообщив о фактах вымогательства. На данный момент задержаны 
двое сотрудников алматинских кладбищ. По версии следствия, и как признали сами подозреваемые, помимо 
установленной стоимости, мужчины брали со своих клиентов дополнительно минимум 70 тысяч тенге. Потерявшие 
близких казахстанцы готовы были отдавать любые суммы за ускорение процесса похорон. Предприимчивым 
работникам грозит до семи лет лишения свободы. Ранее алматинские работники кладбищ рассказали о своей 
непростой работе во время пандемии коронавируса. Сообщается, что число захоронений увеличилось на 50 
процентов. На Бурундайском кладбище в Алматы в день хоронят порядка 30 человек. Работники признаются, что 
более половины этого количества умирает от коронавируса и пневмонии. За прошедшие выходные от коронавируса 
в Казахстане скончались 120 человек, всего за неделю - 210.  

https://www.nur.kz/1866090-million-za-pohorony-v-almaty-zaderzany-rabotniki-kladbis-vymogavsie-dengi.html 
 
Шымкент 
В Шымкенте сформирован месячный запас лекарств 

На складах Шымкента сформирован месячный запас лекарств. Об этом сообщил аким города Мурат Айтенов на 
селекторном заседании правительства. На совещании были обсуждены вопросы проведения противоэпидемических 

https://static.zakon.kz/uploads/posts/2020-07/1595329612_direktor.png
https://www.zakon.kz/5032898-chto-proishodit-v-morge-almaty.html
https://www.nur.kz/1866090-million-za-pohorony-v-almaty-zaderzany-rabotniki-kladbis-vymogavsie-dengi.html
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мероприятий в городе и исполнения поручений Главы государства.Аким отметил, что в целях сохранения 
стабильности в город завезли 2 миллиона 676 тысяч флаконов первоочередных лекарственных средств и 16 
миллионов 700 тысяч масок из Индии, России, Украины и Узбекистана."В соответствии с поручением Главы 
государства по лекарственному обеспечению населения в городе созданы четыре мониторинговые группы, 
проведены проверки в 348 аптеках. В результате выявлено 50 фактов незаконной реализации лекарственных 
средств. Зарегистрировано 12 уголовных дел, по которым начаты расследования. В городе функционируют 10 
крупных фармкомпаний и 560 аптек, занимающихся оптовой реализацией лекарственных средств. Данным 
фармкомпаниям было выдано разовое разрешение на ввоз лекарственных средств из-за рубежа", - сказал аким 
города.На сегодняшний день на складах города имеется месячный запас лекарственных средств. 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/v-shyimkente-sformirovan-mesyachnyiy-zapas-lekarstv-409023/ 
 
Актюбинская 
Ондасын Уразалин: Положительная динамика - не повод для самоуспокоения 

В Актюбинской области наблюдается снижение заболеваемости КВИ и пневмонией. О мерах, принимаемых в 
этой связи, аким области Ондасын Уразалин проинформировал премьер-министра Аскара Мамина в ходе заседания 
правительства РК. 

"С начала пандемии количество койко-мест увеличено почти в 4 раза. Есть возможность одновременного 
размещения 3988 больных, имеется 337 инфекционных, 2636 провизорных, 1015 резервных койко-мест. Стационары 
загружены на 58 процентов, свободными остаются 1173 места. В области имеется 16 аппаратов для проведения 
компьютерной томографии и 63 рентген-аппарата, в том числе 2 передвижных медицинских комплекса, 186 
стационарных и портативных аппаратов ИВЛ. 

 Дополнительно закуплены еще 15 аппаратов ИВЛ. Провизорные стационары полностью обеспечены 
кислородом и аппаратами Боброва", - сообщил Ондасын Уразалин. 

Решен вопрос с лекарственным обеспечением. В Оренбургской области дополнительно закуплено 117 тысяч 
востребованных лекарств по 25 позициям, что позволило обеспечить достаточный запас на месяц. На пополнение 
оборотных средств сети местных аптек за счет внебюджетных средств выделено 500 миллионов тенге, достигнута 
договоренность с аптечными сетями о торговой надбавке не более 10 процентов. 

"В рамках поручения Президента о производстве собственных лекарственных препаратов на базе ТОО "ТК-
Фарм" организован выпуск противовирусного препарата. За счет внебюджетных средств компании выдан 
беспроцентный заем на сумму 75 миллионов тенге. В результате предприятие увеличило производство 
противовирусного препарата с 5 тысяч до 20 тысяч упаковок в неделю", - добавил глава региона. 

Продолжают работать 152 мобильные группы, в режиме 24/7 действует call-center. Создано около 200 
мониторинговых групп, ими проведено более 8600 проверок различных объектов, выдано 3106 уведомлений. 

"Нам удалось значительно снизить заболеваемость. С начала июля загруженность койко-мест снизилась с 78 
процентов до 58 процентов. Мы видим снижение более чем в 2 раза. Но это не повод для самоуспокоения. Мы 
видим плавное снижение заболеваемости, но это не повод расслабляться. Мы примем все необходимые меры по 
предотвращению распространения инфекции, однако население должно придерживаться всех правил и 
требований", - подчеркнул Ондасын Уразалин. 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/ondasyin-urazalin-polojitelnaya-dinamika-povod-408970/ 
"Госпитализируют по звонку": медики пожаловались на поведение VIP-персон в больницах  

Актюбинские медики пожаловались на поведение VIP-персон в больницах и рассказали об избирательном 
отношении к пациентам. Их заявление прокомментировали в управлении здравоохранения региона, передает 
NUR.KZ.  

По словам авторов письма, они работают в Актюбинском медицинском центре (АМЦ). Отмечают, что сегодня 
наблюдают такую ситуацию - пока рядовые граждане не могут попасть на лечение в больницу, VIP-персон 
госпитализируют "по одному звонку". "Мы стали свидетелями, когда родные больных весь день ищут места для 
госпитализации, людей размещают в коридорах, в гостиницах и общежитиях, где-то объявлена мобилизация врачей, 
гибнут люди. В то же время, есть лица, которые, пользуясь властью и связями, по звонку поступали к нам на 
лечение в стационар.  

Для VIP-персон предусматривалась отдельная палата, когда в ней могли разместиться несколько человек. Во 
всех медицинских учреждениях пациентов размещают по гендерному признаку, мужчин – с мужчинами, женщин – с 
женщинами, но наши VIP-персоны, получив отдельную палату, изъявили желание лежать там вместе с женами. 
Были среди пациентов нашей больницы сотрудник прокуратуры с супругой", - пишут в письме медики. Как отметили 
авторы обращения, несмотря на все удобства и проводимое лечение VIP-пациенты были все время недовольны и 
вели себя неуважительно по отношению к медперсоналу. 

 "Не стоит обижаться на таких людей, поступили и лечились бы себе, но их поведение и отношение к 
медицинскому персоналу выходят за все рамки. Это угрозы в адрес медсестер и врачей, звонки руководству, после 
чего все должны бежать к ним.  

У нас в отделении не хватает специалистов, врачи работают без выходных. На нас обижаются, что не оказываем 
внимания. Но нам не то, чтобы беседовать с ними по несколько раз в день времени нет, а даже на телефонные 
звонки отвечать некогда. Мы со своими коллегами успеваем перекинуться парой слов лишь во время перерыва на 
обед, а потом дальше на передовую.  

Сейчас уже эти VIP-персоны выписались, пусть больше не болеют", - отмечается в письме. В обращении 
указывались должности и фамилии тех, кто проходил курс лечения в больнице. Ситуацию прокомментировали в 
управлении здравоохранения Актюбинской области. В ведомстве отметили, что такие пациенты действительно 
находились на лечении в Актюбинском медицинском центре, и члены одной семьи на самом деле лежали в одной 
палате. Однако критику в облздраве назвали "заказом".  

«Действительно, указанные пациенты находились на стационарном лечении в респираторном отделении АМЦ с 
пневмонией и были госпитализированы в одну палату в связи с соблюдением цикличности заполнения палат, с 
учетом тяжести состояния и эпидемиологического статуса. Члены одной семьи в провизорных и инфекционных 
стационарах при одновременной госпитализации могут размещаться в одной палате, что позволяет соблюсти 
вышеизложенные критерии. В ходе выяснения обстоятельств, изложенных в обращении, выявлено, что 
медработники не могут подтвердить изложенных в письме критических замечаний, а жалобу оценивают, как 
«заказной материал», - сообщили в управлении здравоохранения Актюбинской области.  

https://www.nur.kz/1865851-gospitaliziruut-po-zvonku-mediki-pozalovalis-na-povedenie-vip-person-v-bolnicah.html 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/v-shyimkente-sformirovan-mesyachnyiy-zapas-lekarstv-409023/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/ondasyin-urazalin-polojitelnaya-dinamika-povod-408970/
https://www.nur.kz/1865851-gospitaliziruut-po-zvonku-mediki-pozalovalis-na-povedenie-vip-person-v-bolnicah.html
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«Наша цель не наказать, а предупредить»: контролирующие локдаун в Актобе  

Сотрудники акиматов в Актобе обходят магазины, увеселительные заведения, они настоятельно просят 
соблюдать ограничительные меры. Проверяющие вместо отдыха с семьей вечерами и по ночам участвуют в рейдах. 
В этом им помогают волонтеры, одна из них - самоотверженная медсестра, передает NUR.KZ.  

После того, как 1 июня в Актобе сняли режим карантина, многие быстро вернулись к обычному образу жизни - 
вечеринки, игнорирование масочного режима, социальной дистанции, других ограничительных мер. Итогом такого 
поведения стало распространение коронавируса, поэтому всеобщий локдаун стал необходимой мерой. Фото: 
Акимат г. Актобе А соблюдение ограничительных мер требует постоянного контроля со стороны госорганов. В 
Актобе этим занимаются мониторинговые группы, в состав которых входят сотрудники акиматов, полицейские, 
представители санслужб. Днем они разносят на объекты уведомления, постановления об ограничительных мерах, 
ведут разъяснительные беседы. По городу ездит спецмашина с радиорубкой, актюбинцев по громкоговорителю 
просят соблюдать ограничительные меры.  

А вечером и ночью мониторинговые группы устраивают рейды, проверяют соблюдение норм населением. 
Многие сотрудники госорганов вечера и часть ночи проводят не дома, в кругу семьи, а в рейдах по городу. В одном 
из таких вечерне-ночных рейдов с мониторинговой группой акимата района «Астаны» города Актобе принял участие 
корреспондент NUR.KZ.  

На рейд выехала руководитель группы аким района «Астана» Дарига Исмагамбетова. Проверяющие рассказали, 
что самые частые нарушения ограничительных мер – это работа объектов после установленного режима. Также в 
некоторых магазинах запускают посетителей без масок, персонал не использует СИЗ, у входа нет санитайзера и 
коврика. Фото: Акимат г. Актобе «Но наша цель – не наказывать, а предупреждать население о последствиях 
игнорирования санитарных норм и ограничительных мер. Материалы в соответствующие органы передаются для 
привлечения объекта к ответственности только в случае неоднократного нарушения установленных требований. 
Наказывают только злостных нарушителей. В основном мы встречаем понимание среди людей. И население 
оказывает нам большую поддержку в мониторинге. Сообщают о нарушении ограничений на странице акимата 
района «Астаны» в «Instagram», звонят проверяющим, акиму района. Также мы мониторим соцсети, чтобы 
оперативно устранить нарушения, вся информация проверяется, оперативно выезжаем на места. Сейчас уже 
многие поняли, что вся эта работа, рейды мы проводим на системной основе, поэтому нарушений стало меньше», - 
рассказала руководитель отдела социальных работ акимата района «Астана» Ботагоз Бисенова.  

Эффективную помощь проверяющим оказывают волонтеры. По вечерам они вместе с сотрудниками госорганов 
выходят в рейды. «Такое взаимодействие очень эффективно. Актюбинские волонтеры очень активные, многие из 
них объединись в группу «ANTICOVID 19», помогают нуждающимся с продуктами, оказывают другую помощь, а 
вечерами вместе с нами пытаются убедить население в необходимости выполнения ограничительных мер. У нас 
есть одна волонтер, которая работает медсестрой. Ей всего 23 года, воспитывает маленького ребенка. Получается, 
что днем она спасает жизни на своей основной работе в больнице, а по вечерам выезжает с нами в рейды», - 
говорит Ботагоз Бисенова. Проверяющие уже давно изучили методы злостных нарушителей, знают, как они 
пытаются обойти ограничения. Магазины могут закрыться в положенный срок, но ближе к полуночи запускать 
покупателей, кафе могут устраивать массовые мероприятия, запуская людей со служебного входа.  

Так, в Актобе члены мониторинговой группы уличили два увеселительных заведения в проведении свадеб, а 
также в несоблюдении требований - продуктовый магазин, кафе и караоке-клуб. На двух объектах персонал был без 
масок и перчаток, а в караоке-клубе клиентов обслуживали в крытом помещении и в вип-зале. Кстати, на территории 
района «Астана» мониторингом охвачено около 2 тысяч объектов, работа очень большая.  

https://www.nur.kz/1866147-nasa-cel-ne-nakazat-a-predupredit-kontroliruusie-lokdaun-v-aktobe.html 
Санврачи ответили бизнесменам из Актобе 

В Комитете контроля качества и безопасности товаров и услуг Министерства здравоохранения ответили на 
открытое письмо, которое бизнесмены адресовали акиму Актюбинской области, передает Tengrinews.kz. 

Несмотря на просьбы бизнесменов, в ведомстве решили оставить закрытым рынок "Алия" до окончания 
ограничительных и карантинных мер. По словам санврачей, это сделано для предотвращения дальнейшего 
распространения коронавирусной инфекции среди населения Актюбинской области, в том числе среди 
предпринимателей, которые работают на рынке, и покупателей.  

"Для обеспечения безопасности и в целях охраны вашего здоровья и здоровья ваших близких, просим отнестись 
с пониманием к данной ситуации и соблюдать вышеуказанные меры и меры профилактики", - сообщили в КККБТУ 
МЗ. 

В ведомстве также ответили на заявление о том, что главный санврач 17 июля по личным мотивам запретила 
работу продуктовых магазинов в торговых центрах. В Комитете отметили, что заболеваемость резко выросла и 
жесткие карантинные меры ввели по всей стране, причем их продлили до 2 августа. В связи с этим главный санврач 
области вынесла постановление. 

"Главным Государственным санитарным врачом Актюбинской области было принято постановление № ПГСВ-42 
"О введении строгих ограничительных и карантинных мер на территории Актюбинской области", где пункт 4.3. 
запрещает деятельность рынков за исключением скотофуражного, автомобильного, коммунальных мини-рынков, 
оптовых рынков по реализации овощей и фруктов на открытых площадках, сельскохозяйственных ярмарок. 

17 июля Главным Государственным санитарным врачом Актюбинской области было вынесено постановление 
№ПГСВ-43 "О продлении строгих ограничительных и карантинных мер на территории Актюбинской области". Где 
пунктом 2.1. дается поручение обеспечить соблюдение ограничительных и карантинных мер, введенных №ПГСВ-
42", - говорится в ответе.  

В письме предприниматели заявляли, что рынок "Алия" состоит из большого количества продовольственных 
магазинов. В комитете заявили, что эта информация не соответствует действительности. 

"Согласно открытому письму вы являетесь рынком, внутри которого находятся торговые места по реализации 
продуктов питания и непродовольственных товаров. 

По закону Республики Казахстан от 12 апреля 2004 года № 544 "О регулировании торговой деятельности" (далее 
- Закон):- торговый рынок - обособленный имущественный комплекс, предназначенный для торговой деятельности, 
с централизацией функций хозяйственного обслуживания территории, управления и охраны, действующий на 
постоянной основе и обеспеченный площадкой для стоянки автотранспортных средств в пределах границ своей 
территории, а также соответствующий санитарно-эпидемиологическим требованиям, требованиям пожарной 
безопасности, архитектурно-строительным и иным требованиям в соответствии с законодательством Республики 
Казахстан; 

https://www.nur.kz/1866147-nasa-cel-ne-nakazat-a-predupredit-kontroliruusie-lokdaun-v-aktobe.html
https://tengrinews.kz/
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- торговое место - место, оснащенное оборудованием, предназначенным и используемым для выкладки, 
демонстрации товаров, обслуживания покупателей и проведения денежных расчетов с покупателями при продаже 
товаров. 

Постановление Правительства Республики Казахстан от 5 февраля 2003 года N 131 "Об утверждении Правил 
организации деятельности торговых рынков" дает определение магазина - это капитальное стационарное строение 
или его часть, обеспеченные торговыми, подсобными, административно-бытовыми помещениями, а также 
помещениями для приема, хранения и подготовки товаров к продаже", - заключили в КККБТУ РК. 

Напомним, ранее предприниматели рынка "Алия" в Актобе написали открытое письмо акиму 
Актюбинской области Ондасыну Уразалину. Бизнесменов, в частности, возмутило постановление главного 

государственного санитарного врача региона Нурсулу Беркимбаевой от 17 июля, которое ослабляет некоторые 
карантинные меры, но запрещает работу продуктовых магазинов в торговых центрах. 

https://tengrinews.kz/coronavirus/sanvrachi-otvetili-biznesmenam-iz-aktobe-409093/ 
 
Атырауская 
Компания ТШО купила 40 кислородных концентраторов для больниц Атырау  
Кислородные концентраторы приобретены в рамках очередного этапа оказания поддержки медицинским 

учреждениям региона в борьбе с пандемией, сообщает ATPress.kz. 

По информации пресс-службы ТОО «Тенгизшевройл» (ТШО), компания осуществила закуп и доставку в Атырау 
40 кислородных концентраторов, которые в скором времени будут распределены по больницам региона. По словам 
генерального менеджера ТШО по связям с правительством и общественностью Рзабека Артыгалиева, руководство 
компании приняло решение оказать дополнительную помощь Атырауской области в размере более 1 млрд. тенге. 

«Данная сумма будет направлена на закуп медицинского оборудования и средств для учреждений 
здравоохранения», - отметили в пресс-службе ТШО. 

При этом подчёркивается, что компания осуществляет закуп и поставку необходимых средств в больницы 
области, исходя из запросов управления здравоохранения Атырауской области. Кроме того, ранее ТШО выделил 
более 2 млрд. тенге для обеспечения медицинских учреждений области оборудованием и средствами для усиления 
борьбы с пандемией. В частности, компанией были закуплены ПЦР-аппараты, средства индивидуальной защиты, 
реанимобили и «кареты» скорой помощи, термосканеры и пр. Из собственного резерва компания выделила шесть 
кислородных концентраторов для нужд Атырауской областной инфекционной больницы. 

Справка: 
Кислородный концентратор – аппарат для выделения молекул кислорода из окружающей 

атмосферы, их концентрации и выдачи в виде потока чистого кислорода. Используется при 
кислородной терапии – пациенту подаётся кислород в более высокой концентрации, чем в 
атмосферном воздухе. Используется как альтернатива сжатому кислороду, так как более 
безопасен и более производителен в расчёте на литр.  

https://time.kz/news/society/2020/07/21/kompaniya-tsho-kupila-40-kislorodnyh-kontsentratorov-dlya-bolnits-
atyrau 

 
ВКО 
Аягозский специнтернат не будут переводить в Усть-Каменогорск 

Детский омбудсмен Аружан Саин с этим не согласна. 
Проверка скандального Аягозского специнтерната, где погибли четыре ребенка, 

завершилась, сообщает zakon.kz. 

Первый канал "Евразия" рассказывает, что после того, как в закрытом госучреждении особые дети заразились 
корью, кишечной инфекцией и коронавирусом, сменилось несколько директоров и успела поработать 
республиканская комиссия. 

Аягозский специнтернат ждет двойное финансирование. В прошлом году на содержание и воспитание особых 
детей, местные власти выделяли 256 млн тенге. В этом году после многочисленных проверок, в том числе 
республиканской комиссии, сумма увеличилась. Теперь из областного бюджета выделено уже 463 млн тенге. 
Уполномоченные органы признали: нарушений в Центре, где под опекой государства находятся дети с 
ограниченными возможностями, было много, и по санитарным нормам тоже. Почему-то только сейчас выяснилось, 
что даже само здание не соответствует стандартам. 

Не соответствует, например, даже здание стандартам. На сегодня планируется строительство дополнительного 
корпуса 2-хэтажного, где будут предусмотрены все условия для детей. Даже в нем будет лифт для удобного 
перемещения детей, - говорит заместитель руководителя областного управления координации занятости и 
социальных программ Айнур Султанова. 

В центре построят новый спортзал, кабинет лечебной физкультуры и установят новые современные игровые 
площадки с покрытием. Но, как считает детский Омбудсмен Аружан Саин, это - пустая трата денег. Учреждение из 
района необходимо перевести в областной центр. 

Для меня этот вопрос спорный. Я буду докладывать Касым-Жомарту Кемелевечу о том, что все-таки интернаты 
такие должны быть переведены в областные центры, большие города, где более высокий уровень специалистов, 
педагогов, медицинских работников, соцработников, где более близкий доступ для специализированной 
высококвалифицированной медицинской помощи для детей. Ну, а если говорить глобально, главная наша цель - это 
снижение инвалидизации детства вообще в Казахстане, - заявляет детский омбудсмен Аружан Саин. 

Совсем скоро на уровне Администрации Президента состоится совещание по вопросам детских интернатов 
Казахстана. Проблемы есть везде, и все они носят системный характер, добавляет Аружан Саин. А пока детский 
омбудсмен совместно с одним из общественных фондов Казахстана закупила для особых детей новые медицинские 
функциональные секционные кровати и 2 подъемника на сумму 10 млн тенге. Сейчас интернат на карантине. У 48 
детей и 22 сотрудников выявили коронавирус. Но, как заверяют местные органы, болезнь проходит бессимптомно. 
Расследование по уголовному делу, заведенному после гибели четырех воспитанников, до сих пор продолжается. 

https://www.zakon.kz/5032932-ayagozskiy-spetsinternat-ne-budut.html 
Покупать у сварщиков баллоны с кислородом вынуждены родные больных пневмонией в ВКО 

Жители Тарбагатайского района Восточно-Казахстанской области пожаловались на дефицит кислорода для 
больных пневмонией, передает корреспондент Tengrinews.kz. 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/biznesmenyi-napisali-otkryitoe-pismo-akimu-aktyubinskoy-409048/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/biznesmenyi-napisali-otkryitoe-pismo-akimu-aktyubinskoy-409048/
https://tengrinews.kz/coronavirus/sanvrachi-otvetili-biznesmenam-iz-aktobe-409093/
https://time.kz/news/society/2020/07/21/kompaniya-tsho-kupila-40-kislorodnyh-kontsentratorov-dlya-bolnits-atyrau
https://time.kz/news/society/2020/07/21/kompaniya-tsho-kupila-40-kislorodnyh-kontsentratorov-dlya-bolnits-atyrau
https://www.zakon.kz/
https://1tv.kz/
https://www.zakon.kz/5023806-smert-detey-v-internate-vko.html
https://www.zakon.kz/5032932-ayagozskiy-spetsinternat-ne-budut.html
https://tengrinews.kz/
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О проблеме сообщил районный активист Меиржан Темирбек на своей странице в Facebook. Мужчина обратился 

к акиму Восточно-Казахстанской области Даниалу Ахметову с просьбой решить проблему дефицита лекарственных 
препаратов и кислородных баллонов в больницах Тарбагатайского района, в частности в селах Акжар и Аксуат. 

По словам мужчины, родные больных вынуждены просить у сварщиков баллоны с кислородом или ездить за 
ними в город Зайсан за 110 километров. 

В Управлении здравоохранения отметили, что в больницу Акжара, как и в другие районные медучреждения, уже 
отправили кислородные концентраторы. 

"На прошлой неделе в Восточно-Казахстанскую область доставили 156 кислородных концентраторов, вчера 
прибыли еще 23 концентрата. Почти все районные и городские больницы, где созданы койки для больных 
коронавирусом, уже получили аппараты, в частности 10 из них отправили в село Акжар", - сообщили в ведомстве. 

Также он отметил, что в среднем по пять концентратов отправили в каждую районную больницу.  
Сами жители села Акжар заявляют, что ситуация по-прежнему остается тяжелой.  
"Насколько я знаю, в больнице имеются семь баллонов, буквально вчера у родственников умершей женщины 

взяли еще 10, но этого очень мало. Только в нашей больнице лежит примерно 70 человек, 55 с пневмонией, 
остальные - с коронавирусом. Родственники по-прежнему ездят в Зайсан, чтобы там заполнить баллоны 
кислородом. Стоит это четыре тысячи тенге, хватает одного баллона на 5-6 часов", - рассказала в телефонном 
разговоре волонтер Жаннат Сагитаева. 

По словам женщины, в местной районной больнице имеются серьезные проблемы и с обеспечением 
лекарственными препаратами. 

"Мы обратились к жителям с просьбой помочь. Люди откликнулись - кто продуктами, кто деньгами. Собрали пять 
миллионов тенге. На них закупили 50 индивидуальных защитных костюмов для врачей, трехслойные маски, почти на 
два миллиона тенге - дорогостоящих препаратов для больных, на 170 тысяч тенге кислородных баллонов, которые 
вскоре доставят из-за границы", - на память перечисляет Жанна Сагитаева. 

По ее словам, больница остро нуждается не только в препаратах, но и в специалистах. Здесь имеются только 
два реаниматолога, которые просто физически не справляются с наплывом больных. 

https://tengrinews.kz/news/pokupat-svarschikov-ballonyi-kislorodom-vyinujdenyi-rodnyie-409087/ 
 
ЗКО 
Предприниматели ЗКО: главный санврач играет «в ромашку», требуем его отставки  

Сегодня арендаторы бутиков крупных торговых домов встретились с акимом города Уральск Абатом 
Шыныбековым. В формате открытого диалога были обсуждены введенные ограничительные санитарные меры в 
период локдауна, накопившиеся проблемные вопросы, в том числе по социальному неравенству.  

По словам предпринимателей, при закрытии торговых объектов зачастую применяется избирательный подход. 
Арендаторы бутиков возмущены тем, что некоторые крупные торговые центры продолжают работать. «Спасибо, что 
хотите выслушать нашу боль, наши проблемы. У нас вопрос по социальному неравенству, поэтому мы здесь и 
собрались. Закон един для всех, однако в условиях жесткого карантина какие-то объекты продолжают работать. Это 
ТД «Квант», магазины «Чунга-чанга», «Арзан». У нас имеются фото и видеоматериалы. На момент жесткого 
карантина эти объекты продолжают свою деятельность.  

Главный санитарный врач М. Арыспаев играет с нами «в ромашку» и мы требуем его отставки. Так нельзя 
делать. Все мы должны следовать букве закона. Получается постановление главного санитарного врача 
противоречит основному закону. Все здесь меня поддерживают, мы не можем оплатить кредит, налоги, комуслуги, 
купить своим детям булку хлеба. У нас правовое государство, а у нас получается социальное неравенство. 4 месяца 
мы живем без средств к существованию. Все закредитованы, не все банки идут на уступки, хотя при форс-мажорных 
обстоятельствах мы вправе обратиться и заранее уведомить банк, получить отсрочку. Отсюда напряженность в 
обществе. Надо как-то вместе нам решить эти проблемы. Должна реализовываться концепция «слышашего 
государства». Я недели две назад направил обращение вам, акиму ЗКО и в аппарат Президента РК. Там около 500 
подписей. Пока конкретных результатов мы не видим», - сказал предприниматель, руководитель инициативной 
группы Аслан Утепов.  

Предприниматели считают, что главный санитарный врач ЗКО дезинформирует население и не соответствует 
занимаемой должности. «Главный санитарный врач имеет право ужесточать ограничительные меры, учитывая 
санитарно-эпидемиологическую ситуацию. На 5 июля она была у нас нестабильная, поэтому введены жесткие меры. 
Касательно объектов, которые незаконно функционируют, мы готовы рассмотреть все фото и видеоматериалы и 
принять соответствующие меры. Мониторинговые группы не в состоянии уследить за всеми объектами. Штрафные 
санкции, сами знаете, ужесточены. Штраф от 230 мрп, то есть от 600 000 тысяч до 4 млн тенге. Рейды проводятся и 
в дневное и в ночное время. Сейчас ситуация у нас стабилизируется, снижение заболеваемости идет на 20 %. 
Ограничительные меры дали положительный эффект. Если в июне прирост заболеваемости был на уровне 7 %, 
сейчас 2 %. По функционированию торговых объектов избирательного подхода нет. О фактах незаконной 
деятельности объектов вы можете сообщать нам напрямую»,- отметил заместитель руководителя Департамента 
контроля качества и безопасности товаров и услуг по ЗКО Нурлыбек Мустаев.  

Аким города Уральск призвал собравшихся отнестись с пониманием к сложившейся ситуации. Главная задача на 
сегодня — соблюдать все санитарные требования, необходимо максимально ограничить передвижение людей. 
Фото: Палаты предпринимателей Западно-Казахстанской области «Общественность тоже должна работать и 
реагировать на нарушения. Предлагаю руководителя инициативной группы Аслана Утепова и других активных 
предпринимателей включить в мониторинговую группу, которая проверяет объекты бизнеса. По другим проблемным 
вопросам - выплата 42500, отсрочка по кредитам, оплата аренды и других платежей, создадим городской 
ситуационный центр. Через соцсети доведем все контакты, представители «Атамекен» тоже войдут в состав. 
Оперативно будем отрабатывать проблемные вопросы», - пояснил аким Уральска Абат Шыныбеков. Ситуация в 
сфере торговли непродовольственными товарами оставляет желать лучшего. Палата предпринимателей ЗКО с 
первых дней карантина и последующих ограничительных мер по обращениям субъектов бизнеса отрабатывает все 
проблемные вопросы. Не раз организовывались встречи с госорганами и главным санитарным врачом.  

«Мы всегда открыты для бизнеса, по всем вопросам можете к нам обращаться. Что касается отсрочки по 
кредитам, каждый банк смотрит индивидуально. Многие уже обращались и получили отсрочку. Некоторые 
владельцы торговых домов пошли навстречу бизнесменам и вовсе отказались от арендной платы, либо снизили на 
15-50 %. Но остались объекты торговли, где действует стопроцентная оплата. По этому вопросу завтра мы 
встречаемся с владельцами крупных торговых домов», - сказал директор Палаты предпринимателей ЗКО 

https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=2057314441069521&id=100003729556942
https://tengrinews.kz/news/pokupat-svarschikov-ballonyi-kislorodom-vyinujdenyi-rodnyie-409087/
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Б.Ибраимов. Предприниматели ЗКО также подняли вопрос по стихийной торговле. По словам градоначальника по 
Уральску для дачников определено 40 мест, однако этим пользуются и недобросовестные торговцы. Рейды 
проводятся, накладываются штрафы, но пока окончательно искоренить стихийную торговлю не удается.  

В ходе встречи также были обсуждены вопросы графика работы торговых домов во время снятия ограничений и 
алгоритм выявления нарушений. Больше всего предпринимателей интересует, когда же им все-таки разрешат 
работать. Градоначальник попросил набраться терпения и дождаться 2 августа. Со своей стороны, госорганы 
намерены тесно сотрудничать с Палатой предпринимателей ЗКО и совместными усилиями поддержать бизнес в 
столь непростой период. Госучреждения готовы закупать товары и улуги у местных предпринимателей, реализуются 
и другие меры поддержки бизнеса.  

https://www.nur.kz/1866187-predprinimateli-zko-glavnyj-sanvrac-igraet-v-romasku-trebuem-ego-otstavki.html 
Тела лежат друг на друге: 18 человек умерли в доме престарелых за неделю в Уральске  

В соцсетях появилось видео, которое, по словам авторов, было снято в уральском доме престарелых. Показано 
помещение с несколькими телами умерших, лежавшими друг на друге в ожидании похорон. Оказалось, что здесь 
всего за неделю скончались 18 человек. Учреждение вместе с персоналом сейчас закрыли на карантин, передает 
NUR.KZ. Кадр: Первый канал "Евразия" По словам местных властей, такое число смертей в доме престарелых не 
связано с Covid-19. Причина кроется в установившейся в последнее время жаре, сообщает Первый канал "Евразия". 
Сейчас учреждение закрыли на карантин. Некоторые врачи уволились, а руководителя отозвали из отпуска. По 
словам замдиректора по хозчасти Каршыги Нурмашева, 18 постояльцев центра оказания специальных социальных 
услуг умерли за период с 13 по 19 июля.  

Он считает, что причиной смерти стали возраст, а также жара. Карантинные меры, тем не менее, все равно 
усилили. В сюжете отмечается, что и ранее сюда никого из посторонних не запускали, а пожилые люди не выходили 
за периметр учреждения. На прошлой неделе были взяты анализы, которые подтвердили наличие коронавируса у 
двух постояльцев. Одна женщина сейчас находится на стационарном лечении, а второй мужчина скончался в 
"скорой". Ситуация в доме престарелых, рассказывает персонал, не из лучших. Тех, кто почувствовал себя плохо, не 
забирают бригады "скорой", потому что нет договоренности. Умерших не берут в морг, поэтому тела лежат в здании 
до похорон.  

Некоторые сотрудники, включая главврача, уволились. Директор ушел в отпуск, но его отзывают по приказу. 
Теперь, несмотря на то, что больше больных Covid-19 тут не выявили, работники пока будут находиться со своими 
подопечными круглосуточно.  

https://www.nur.kz/1865920-tela-lezat-drug-na-druge-18-celovek-umerli-v-dome-prestarelyh-za-nedelu-v-uralske.html 
 
Карагандинская 
Почти 25 тысяч ПЦР-исследований в Карагандинской области профинансировал ФСМС  

21 Июля 2020 Фонд медицинского страхования профинансировал около 25 тысяч ПЦР-исследований в 
Карагандинской области. С марта по июнь сумма, направленная на тестирование, составила 278,4 млн тенге, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

В стационарах области проведено 7 207 тестов, по направлению врачей ПМСП - 17 740. Действующие в регионе 
230 мобильных бригад при медицинских организациях первичного звена также осуществляют забор образцов 
биологических материалов пациентов с подозрением на СOVID-19 для проведения тестирования методом ПЦР. 
«Пройти ПЦР-тестирование бесплатно, за счёт средств ГОБМП и ОСМС, могут пациенты, которые лежат в 
инфекционных стационарах. Их проверяют, чтобы подтвердить диагноз и применить утверждённый алгоритм 
лечения», - пояснила пресс-служба Карагандинского филиала фонда медстрахования . Следующая категория - 
пациенты провизорных стационаров с подозрением на COVID-19. У них есть определённые симптомы и нужно 
поставить точный диагноз. Затем граждане, которые имеют симптомы ОРВИ и пневмонии, не исключающие СOVID-
19, по направлению своего участкового врача, при наличии показаний. Для их тестирования фондом заключены 
договоры с поликлиниками, врачебными амбулаториями, которые в свою очередь заключили договоры с 
лабораториями. Оплата услуг фондом производится по тарифам, утверждённым Минздравом. 

https://www.inform.kz/ru/pochti-25-tysyach-pcr-issledovaniy-v-karagandinskoy-oblasti-profinansiroval-
fsms_a3675123 

В три раза сократилось количество вызовов скорой помощи в Карагандинской области  

За последние 2 недели в целом эпидситуация в Карагандинской области стабилизируется. В настоящее время 
суточная выписка пациентов выше, чем госпитализация. Снизилась нагрузка на стационары.  

Всего в Карагандинской области 4 486 коек инфекционного и пульмопровизорного профиля. Загруженность коек 
в инфекционных и провизорных госпиталях уменьшилась до 50%. Сейчас в стационарах области продолжают 
лечение 2 433 больных. С момента начала эпидемии 4 403 пациента выздоровели - это 62% от общего числа 
зараженных. Вместе с тем сократилось и количество обращений в скорую помощь. Раньше диспетчеры получили до 
2 200 вызовов в сутки, сейчас - до 600. "В три раза уменьшились вызовы скорой помощи. Была проблема в наличии 
коек, сегодня 50% из них свободны и находятся в резерве. Две недели назад этот показатель был значительно 
выше и составлял 80%", - отметил аким Карагандинской области Женис Касымбек на заседании правительства.  

В регионе также уделяют особое внимание оснащению больниц. Для обеспечения больных кислородом 
приобретены 1 500 концентраторов, а также установлены централизованные системы подачи медицинских газов на 
пяти объектах. Фото: акимат Карагандинской области Сейчас приобретается 90 ИВЛ аппаратов, 10 из которых будут 
поставлены на этой неделе. На днях спонсоры за счет собственных средств закупили в Турции и привезли в 
Караганду 100 кислородных концентраторов и необходимые лекарства, в том числе антикоагулянты. "Сегодня 
действуют 17 кабинетов компьютерной томографии. К октябрю будут установлены еще пять - в Шахтинске, 
Караганде, Балхаше, Жезказгане, Сатпаеве. Кроме того, мы приобретаем 25 современных цифровых рентген-
аппаратов", - сообщил глава региона. Также в регионе идет работа по формированию стратегического запаса 
лекарственных средств. Поступило 17 тонн препаратов из России. Поставки медикаментов планируют увеличить в 
три раза. Читайте больше: https://www.nur.kz/1865929-v-tri-raza-sokratilos-kolicestvo-vyzovov-skoroj-pomosi-v-
karagandinskoj-oblasti.html 

 
Костанайская 
Костанайским врачам помогут опытные специалисты из Москвы  

Сегодня в Костанай прибыли 15 врачей из лучших московских медицинских учреждений, сообщает NUR.KZ. Они 
будут помогать врачам Рудного и Костаная. Фото: Акимат Костанайской области Пульмонолог, хирург, анестезиолог-

https://www.nur.kz/1866187-predprinimateli-zko-glavnyj-sanvrac-igraet-v-romasku-trebuem-ego-otstavki.html
https://www.nur.kz/1865920-tela-lezat-drug-na-druge-18-celovek-umerli-v-dome-prestarelyh-za-nedelu-v-uralske.html
https://www.inform.kz/ru/pochti-25-tysyach-pcr-issledovaniy-v-karagandinskoy-oblasti-profinansiroval-fsms_a3675123
https://www.inform.kz/ru/pochti-25-tysyach-pcr-issledovaniy-v-karagandinskoy-oblasti-profinansiroval-fsms_a3675123
https://www.nur.kz/1865929-v-tri-raza-sokratilos-kolicestvo-vyzovov-skoroj-pomosi-v-karagandinskoj-oblasti.html
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реанимотолог, инфекционист, эпидемиолог, рентгенолог, врачи-лаборанты. Столь необходимые сейчас узкие 
специалисты из Москвы приехали сегодня в Костанай. Они работают в самых известных медицинских учреждениях 
России - НИИ им.Н.В.Склифосовского, городской клинической больнице (Коммунарка), больнице 
им.М.П.Кончаловского и других. Фото: Акимат Костанайской области Их приезд стал возможным после переговоров 
акима Костанайской области Архимеда Мухамбетова и мэра Москвы Сергея Собянина. Планируется, что за две 
недели прибывшие специалисты не только помогут с консультациями, но и практически посодействуют 
костанайцам. Работать гости из столицы России будут в провизорных и инфекционных стационарах Костаная и 
Рудного.  

Аким области Архимед Мухамбетов встретился со всеми прибывшими врачами. Он рассказал им о ситуации в 
регионе и об уже принимаемых мерах в борьбе с COVID-19. Стороны поблагодарили друг друга надеются, что 
сотрудничество будет иметь положительный эффект. Фото: Акимат Костанайской области Руководитель делегации 
Олег Черныш объяснил, что его бригада будет как консультировать врачей области, так и лично лечить жителей 
региона. Также они проведут несколько лекций.  

Уже сегодня московские врачи оценят эпидемиологическую ситуацию в стационарах и поликлиниках, посетят 
провизорные, карантинные и инфекционные стационары. После россияне разделятся на группы и начнут оказывать 
консультации. Фото: Акимат Костанайской области Что касается обеспечения жителей необходимым 
оборудованием для борьбы с коронавирусом, из местного бюджета закуплены аппараты искусственной вентиляции 
легких, видеобронхоскопы, ларингоскопы, дефибрилляторы, анализаторы газов в крови, хирургические отсосы, 
прикроватные мониторы. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Около 200 человек умерли от пневмонии с начала года в 
Карагандинской области Сейчас в регионе 247 аппаратов ИВЛ, 66 из которых приобрели в 2020-м. Сейчас большие 
силы брошены на то, чтоб создать кислородную сеть в самых крупных стационарах области. Кроме того, в область 
поступают кислордные концентраторы. Фото: Акимат Костанайской области Область также закупила 80 единиц 
санитарного автотранспорта, а до конца года приобретет 50 реанимобилей.  

https://www.nur.kz/1865991-kostanajskim-vracam-pomogut-opytnye-specialisty-iz-moskvy.html 
 
СКО 
Жесткий карантин объявили в СКО  

В Северо-Казахстанской области усиливают ограничительные меры. Связано это с ухудшением 
эпидемиологической ситуации в регионе, передает NUR.KZ со ссылкой на официальную страницу департамента 
контроля качества и безопасности товаров и услуг по СКО в Facebook.  

Постановление об усилении карантина вынес главный санитарный врач региона Серикбай Касмакасов. В 
документе говорится, что ограничения вводятся на предстоящие выходные: с 24 по 27 июля и 31 июля по 3 августа. 
Так, жителям СКО рекомендуется ограничить визиты гостей, вплоть до соседей и родственников. Также установлен 
запрет на проведение различных мероприятий, где скапливается большое количество людей. Североказахстанцам 
запрещено выходить из дома и передвигаться на автомобилях. Исключение составляют лишь походы в магазин за 
продуктами, работа, выгул домашних животных, а также покупка медикаментов в аптеках и экстренное обращение в 
клинику из-за ухудшения здоровья.  

Таксистам разрешают работать при условии, что в машине будут находиться не больше двух человек. В 
указанные дни в регионе закроются кафе и рестораны, базары и непродуктовые магазины, торговые центры и 
рынки. Также будет прекращена деятельность скверов и парков, туристических баз. Работать не будут и автобусы и 
ЦОНы.  

https://www.nur.kz/1866049-zestkij-karantin-obavili-v-sko.html 
Около 1 тысячи человек за 20 дней доставили в провизорный госпиталь СКО  

21 Июля 2020 В Северо-Казахстанской области менее чем за месяц работы в провизорный госпиталь поступили 
960 пациентов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

В столичную клинику доставлены кислородные концентраторы Свыше двух тысяч работников скорой помощи 
получили выплаты за борьбу с коронавирусом в Алматы 30 выздоровевших от коронавируса жителей Нур-Султана 
выписали из больницы Терапевтический корпус Многопрофильной областной больницы отдали под провизорный 
стационар для больных с подозрением на COVID-19 и пневмонией 30 июня. Сейчас в стационаре работают четыре 
врача, 16 медсестер, 10 санитарок. Смена происходит каждые восемь часов. «99% поступающих в госпиталь – 
пациенты с пневмонией.  

Две трети из них с дыхательной недостаточностью. Им необходимы кислородные концентраторы. У нас есть 51 
такой аппарат. Из них 36 мы получили в качестве гуманитарной помощи. Желательно, чтобы концентраторы были 
на каждую койку. Сейчас мы проводим отдельную линию подачи кислорода на реанимационные койки и в палаты, 
где находятся пациенты в тяжелом состоянии.  

До конца недели работы завершим», - рассказал главный врач областной больницы Юрий Белоног. Под 
реанимационное отделение отдали инсультный центр. Всего в больнице перепрофилировали восемь отделений. 
Развернули 440 коек. Ю. Белоног говорит, что, по сравнению с последними числами июня, количество больных 
немного уменьшилось. Однако говорить о спаде заболеваемости COVID-19 еще рано. На 21 июля в Северо-
Казахстанской области зарегистрировали 2270 инфицированных коронавирусом. Прирост за последние сутки – 72 
человека. Выздоровели 1343 жителя региона. 

https://www.inform.kz/ru/okolo-1-tysyachi-chelovek-za-20-dney-dostavili-v-provizornyy-gospital-sko_a3675031 
 
Туркестанская  
В Туркестанскую область на борьбу с COVID-19 завезено около 5 млн лекарственных средств  

В Туркестанскую область прибыло около 5 млн штук лекарственных препаратов. Это, в свою очередь, 
способствует положительному разрешению дефицита лекарственных средств в густонаселенном регионе страны. 
Для борьбы с пандемией из областного бюджета выделены необходимые средства, теперь из соседнего 
Узбекистана прибыла очередная партия лекарственных средств, таких как амброксол, левофлаксацин, 
аминофиллин, азитромицин, цефтриаксон, парацетамол, метранидазол, дексаметазон, эуфиллин и препараты 
против коронавируса и пневмонии.  

Половина данных лекарств будет распределена в больницы районов и городов региона, а остальная часть в 153 
аптеках, с которыми заключены меморандумы с акиматами, касающихся умеренных цен.  

https://www.nur.kz/1866145-v-turkestanskuu-oblast-na-borbu-s-covid-19-zavezeno-okolo-5-mln-lekarstvennyh-
sredstv.html 
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Женщина перепродавала лекарства по завышенной цене в Туркестанской области  

Стражами правопорядка в Туркестанской области была задержана женщина, которая, по мнению следствия, 
открыла у себя без разрешения процедурный кабинет и перепродавала лекарства по завышенным ценам, передает 
NUR.KZ со ссылкой на официальный портал МВД Polisia.kz.  

Как сообщает пресс-служба МВД, незаконная деятельность жительницы Келесского района была прекращена. 
Более 300 упаковок 28 видов медикаментов было изъято правоохранительными органами у подозреваемой. 
Сообщается, что задержанная открыла у себя дома процедурный кабинет, не имея для этого никаких 
разрешительных документов. Все детали дела выясняются. Всего за время проведения подобных рейдовых 
проверок в Туркестанской области было зафиксировано 25 фактов правонарушений и изъято из оборота порядка 
двух тысяч медикаментов и других медицинских средств.  

Подобные мероприятия проводятся правоохранительными органами по всей стране. Из-за дефицита лекарств 
похожие преступления перестали быть редкостью и фиксируются ежедневно. Недавно незаконную продажу 
лекарственных средств приостановили полицейские в Алматы. Медикаменты продавались на рынках города без 
каких-либо разрешительных документов. Таким образом было закрыто несколько торговых точек и прекращена 
деятельность онлайн-магазина. В столице Казахстана точно так же регулярно проводятся рейды по выявлению 
фактов незаконной реализации медицинской продукции. В ходе таких мероприятий в этом месяце было изъято 
лекарств и других медицинских изделий на 16 миллионов тенге. Дефицит необходимых лекарств вынуждает 
некоторых казахстанцев идти на поводу у перекупщиков и спонсировать таким образом их незаконную и опасную 
для здоровья деятельность.  

https://www.nur.kz/1865873-zensina-pereprodavala-lekarstva-po-zavysennoj-cene-v-turkestanskoj-oblasti.html 
 

ООН.ВОЗ 
Глава ВОЗ: Карантин не сможет остановить коронавирус 

Ни одна страна не может контролировать свою эпидемию, если она не знает, где 
находится вирус, - Тедрос Аданом Гебреисус. 

Фото : hk01.com21 июля 2020, 23:01 
Глава Всемирной организации здравоохранения Тедрос Аданом Гебреисус 

заявил, что карантинные меры не способны остановить распространение 
коронавируса, они помогают только замедлить передачу инфекции, 

сообщает zakon.kz. 
Как пишет РБК-Украина, по его словам, одними из основных инструментов борьбы с распространением COVID-

19 являются отслеживание, выявление и изоляция контактов, что особенно важно в условиях, когда страны 
постепенно открывают свои границы. 

Ни одна страна не может контролировать свою эпидемию, если она не знает, где находится вирус, – подчеркнул 
глава ВОЗ. 

Также он отметил важную роль мобильных приложений, которые помогают отслеживать потенциальных 
зараженных. При этом глава организации подчеркнул, что ничто не заменит обученных работников, которые "ходят 
от двери к двери" в поисках зараженных и контактных лиц, чтобы разорвать цепи передачи вируса. 

Отслеживание контактов необходимо для каждой страны, в любой ситуации. Это может предотвратить 
превращение отдельных случаев в кластеры, а кластеры - в дальнейшее распространение в обществе, - 
резюмировал глава ВОЗ. 

https://www.zakon.kz/5032930-glava-voz-karantin-ne-smozhet-ostanovit.html 
Число заразившихся коронавирусом в мире превысило 15 миллионов  

Число заразившихся коронавирусной инфекцией в мире добралось до рекордной отметки в 15 миллионов 
человек, передает NUR.KZ.  

По информации портала Worldometers, количество заболевших опасной коронавирусной инфекцией в мире 
превысило 15 миллионов человек - 15 097 649 зарегистрированных случаев заражения. Умерло 619 558 человек. 
Совсем недавно, 18 июля, число заболевших перешагнуло отметку в 14 миллионов. За несколько дней к этой цифре 
добавился еще один миллион новых случаев. Такие показатели говорят о том, что пик эпидемии все еще впереди. 
Темпы распространения болезни не уменьшаются. На первом месте по числу заболевших все так же остается США. 
Следом за Штатами идут Бразилия и Индия.  

На данный момент в Казахстане зарегистрировано 1685 новых случаев заражения. За неделю от коронавирусной 
инфекции умерли 210 человек, 120 из этих смертей пришлись на только что прошедшие выходные. Всего 
подтверждено 75 153 случая заражения. Многие возлагают надежды на российскую вакцину от коронавируса, 
которую ученые Сеченовского университета до сих пор активно тестируют. Сообщается об успешных результатах на 
нескольких этапах испытаний. Недавно стало известно, что у добровольцев, на ком тестируют разработку, за 
рекордно короткое время выработался иммунитет к коронавирусу 

https://www.nur.kz/1866103-cislo-zarazivsihsa-koronavirusom-v-mire-prevysilo-15-millionov.html 
ВОЗ назвала сроки начала массовой вакцинации людей от коронавируса  

Всемирная организация здравоохранения назвала примерные сроки начала массовой вакцинации населения 
Земли от коронавирусной инфекции, передает NUR.KZ.  

Заместитель генерального директора ВОЗ по программам Сумия Сваминатан заявила о том, что ожидать начала 
процесса масштабной вакцинации населения по странам мира можно не раньше середины 2021 года. Как пишет 
Deutche Welle со ссылкой на высказывание Сваминатан, в данный момент испытания на пригодность в клинических 
условиях проходят порядка двадцати вакцин-кандидатов. Первые результаты испытаний на пациентах ожидаются в 
начале грядущего 2021 года, после чего можно будет сделать выводы о пригодности или непригодности кандидатов. 
ВОЗ рассчитывает на то, что несколько из них окажутся пригодными для лечения коронавирусной инфекции и будут 
запущены в массовое производство. Учитывая специфику производства в разных странах мира, эксперт 
прогнозирует готовность лекарств к началу массовой вакцинации населения примерно к середине 2021 года, в 
летний период. Напомним, что 21 июля 2020 года в России заявили о полной готовности первой рабочей вакцины от 
коронавирусной инфекции в мире. Замглавы Минобороны РФ Руслан Цаликов пояснил, что заявленный препарат 
прошел все этапы тестов и является полностью безопасным, а также. что самое главное - 100-процентно 
эффективным, так как все принявшие его люди почувствовали улучшение своего состояния.  

https://www.nur.kz/1866109-voz-nazvala-sroki-nacala-massovoj-vakcinacii-ludej-ot-koronavirusa.html 

https://www.nur.kz/1865873-zensina-pereprodavala-lekarstva-po-zavysennoj-cene-v-turkestanskoj-oblasti.html
https://www.zakon.kz/
https://www.rbc.ua/rus/news/karantin-smozhet-ostanovit-rasprostranenie-1595270366.html
https://www.zakon.kz/5032930-glava-voz-karantin-ne-smozhet-ostanovit.html
https://www.nur.kz/1866103-cislo-zarazivsihsa-koronavirusom-v-mire-prevysilo-15-millionov.html
https://www.nur.kz/1866109-voz-nazvala-sroki-nacala-massovoj-vakcinacii-ludej-ot-koronavirusa.html
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ВОЗ заметила тревожную динамику по COVID-19 на юге Европы и Балканах 
22 июля 2020, 14:15Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) отмечает «тревожные тенденции» 

распространения коронавируса в южной части Европы и на Балканском полуострове, сообщил директор 
программы ВОЗ по чрезвычайным ситуациям Майкл Райан. 

«Безусловно, очевидно, что главными «горячими точками» по-прежнему остаются Америки – Северная, 
Центральная и Южная Америка. При этом распространение заболевания начинает ускоряться в Африке», – 
передает РИА «Новости» его слова со ссылкой на ирландскую радиостанцию Newstalk. 

Райан также отметил, что несмотря на то, что в западной Европе болезнь взяли под контроль и продолжают 
открываться границы, «в том, что касается Европы, мы пока еще не в безопасности». 

https://vz.ru/news/2020/7/22/1051209.html 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
КНР  
В Китае за сутки выявили 14 случаев COVID-19 
ПЕКИН, 22 июл - РИА Новости. Китай за минувшие сутки выявил 14 новых случаев коронавирусной инфекции и 

22 бессимптомных носителей, из больниц выписали 23 пациентов, следует из сообщения госкомитета по вопросам 
здравоохранения КНР. 

Уточняется, что 14 из девять случаев - локальные, в Синьцзян-Уйгурском автономном районе, остальные пять - 
ввозные.Всего за время эпидемии в материковом Китае выявлены 83 707 случаев коронавирусной инфекции, 78 840 
человек выздоровели, 233 пациента с COVID-19 остаются в больницах, 4 634 умерли. Ввозных случаев – 2 020, 
выздоровели 1 940 человек. 

С 1 апреля власти страны начали также публиковать данные о случаях бессимптомного протекания болезни. За 
минувшие сутки выявлено 22 таких случая, из них восемь – ввозные, остальные 14 – локальные, из карантина 
выпустили семь человек, у которых тесты на коронавирус были положительными, но никаких характерных для 
заболевания симптомов не проявилось. Под наблюдением остаются 164 бессимптомных носителя, однако 
неизвестно, сколько всего их было в Китае за время эпидемии. 

Отдельно в Гонконге за все время эпидемии было выявлены 2018 случаев заражения (14 человек скончались, 
1324 выздоровели), в Макао выявили 46 случаев (все пациенты уже выписаны), на Тайване заразились 455 человек 
(семь скончались, 440 вылечились). 

https://ria.ru/20200722/1574687154.html 
 
Россия 
Россия справляется с коронавирусом лучше многих стран, заявил Мишустин 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Россия справляется с коронавирусом лучше многих стран, теперь об этом 

можно говорить с уверенностью, заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 
"Теперь можно уверенно сказать: Россия справляется с коронавирусной инфекцией лучше многих стран. Число 

заболевших на тысячу жителей в нашей стране – в два раза меньше, чем в США, Бразилии и ряде других стран", - 
сказал Мишустин в ходе отчета о деятельности кабмина в Госдуме.Всемирная организация здравоохранения 11 
марта объявила вспышку новой коронавирусной инфекции COVID-19 пандемией. По последним данным ВОЗ, в 
мире выявлены уже более 14,5 миллиона случаев заражения, свыше 607 тысяч человек скончались.В России, по 
данным на 21 июля, общее число выявленных случаев коронавируса составляет 783 328, скончались 12 580 
человек, выздоровели - 562 384. 

https://ria.ru/20200722/1574696102.html 
Мишустин назвал медработников главными героями борьбы в период пандемии 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Премьер-министр РФ Михаил Мишустин назвал медработников, сотрудников 

санитарной службы и водителей скорой помощи главными героями ежедневной борьбы за жизни людей во время 
пандемии коронавируса."Главные герои ежедневной борьбы за жизни и здоровье людей – наши врачи, медицинские 
сестры, специалисты санитарной службы и водители скорой помощи", - заявил Мишустин в ходе отчета о 
деятельности кабмина в Госдуме. 

https://ria.ru/20200722/1574695365.html 
Мишустин рассказал о переподготовке врачей для работы с COVID-19 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Премьер-министр РФ Михаил Мишустин заявил, что в начале 

пандемии коронавируса медперсонала не хватало, поэтому для работы с пациентами привлекали разных 
специалистов, переподготовку прошли более 1,5 миллиона человек."В первое время медперсонала не хватало, и к 
работе с инфекционными больными привлекали самых разных специалистов. В том числе ребят-студентов старших 
курсов медицинских вузов и волонтеров. Была организована переподготовка с использованием интерактивных 
образовательных модулей более чем полутора миллионов человек", - сказал Мишустин в ходе отчета о 
деятельности кабмина в Госдуме.По его словам, рискуя собой, все медработники заботились о тех, кто заболел, 
иногда буквально жили в больницах и месяцами не видели свои семьи. 

https://ria.ru/20200722/1574696395.html 
Мишустин рассказал о востребованности оборудования для борьбы с COVID-19 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Инфраструктура, построенная для борьбы с COVID-19, а также закупленное 

для этого оборудование будут использоваться и в дальнейшем, для помощи пациентам с другими заболеваниями, 
заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

"Всю инфраструктуру, построенную для борьбы с коронавирусной инфекцией, закупленное оборудование в 
дальнейшем будем использовать для помощи пациентам с другими заболеваниями", - сказал Мишустин в ходе 
отчета о деятельности кабмина в Госдуме. 

Он также пообещал, что правительство займется и развитием санитарно-эпидемиологической и инфек-
ционной служб. 

https://ria.ru/20200722/1574696586.html 
Мишустин рассказал о стимулирующих выплатах медикам в период пандемии 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Президентские стимулирующие выплаты за выполнение особо важных работ 

в период пандемии коронавируса получили более 290 тысяч медицинских и других работников, свыше 400 тысяч 
человек получили выплаты за работу с группами риска, заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

http://www.rian.ru/
https://vz.ru/news/2020/7/22/1051209.html
https://ria.ru/20200722/1574687154.html
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"Президентские стимулирующие выплаты за выполнение особо важных работ получили более двухсот девяноста 
(292) тысяч медицинских и других работников. Отдельные выплаты предоставлены и тем, кто работал с группами 
риска. Это свыше четырехсот (444) тысяч человек", - сказал Мишустин в ходе отчета о деятельности кабмина 
в Госдуме. 

Глава российского правительства напомнил, что для тех, кто заразился, оказывая помощь больным 
коронавирусом, были предусмотрены страховые выплаты. 

Поддержать врачей, средний и младший медперсонал, водителей скорых, которые трудятся в условиях 
повышенной нагрузки, ранее распорядился глава государства. Изначально было принято решение, что пособие 
будет выплачиваться в течение трех месяцев, начиная с апреля, затем этот срок был продлен до конца лета. 

В рамках поручения президента врачи получают по 80 тысяч рублей. Средний медицинский персонал – по 50 
тысяч рублей, столько же – врачи скорых. Младший медперсонал, фельдшеры и водители скорых – по 25 тысяч 
рублей. Средства на это выделяются из резервного фонда правительства. 

Выплаты рассчитываются исходя из самого факта работы с больными коронавирусом, без привязки ко 
времени. 

https://ria.ru/20200722/1574695683.html 
Мишустин оценил работу российского здравоохранения во время пандемии 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Пандемия коронавируса показала, что здравоохранение в РФ способно 

мобилизоваться перед лицом серьезной угрозы, в то же время эта ситуация позволила увидеть общие проблемы 
отрасли, в том числе и те, которые возникли при ее оптимизации. 

"Опыт борьбы с коронавирусом показал, что наше здравоохранение может мобилизоваться перед любой 
серьезной угрозой. В то же время выявились направления, которые требуют дополнительных усилий. Ситуация 
позволила нам увидеть общие проблемы здравоохранения", - сказал Мишустин в ходе отчета о деятельности 
кабмина в Госдуме. 

Он отметил, что с распространением инфекции значительная нагрузка легла на первичное звено – фундамент 
всей системы здравоохранения. 

"И ключевая его задача модернизации была поставлена президентом. Для ее решения будет выделено почти 
пятьсот миллиардов рублей на соответствующую следующую пятилетку. При этом мы должны не только 
концентрироваться на создании новых современных поликлиник, ФАПов, но и устранить проблемы, которые 
возникли при оптимизации здравоохранения", - добавил Мишустин. 

https://ria.ru/20200722/1574696066.html 
Мишустин выразил соболезнования родным скончавшихся от COVID-19 россиян 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Премьер-министр РФ Михаил Мишустин выразил соболезнования родным и 

близким россиян, ставших жертвами новой коронавирусной инфекции. 
"В России заболело семьсот девяносто тысяч человек. К сожалению, почти двенадцать с половиной тысяч 

жизней спасти не удалось. И каждая из этих смертей – трагедия. Я глубоко соболезную родным и близким каждого 
человека, который стал жертвой новой страшной инфекции", - сказал Мишустин в ходе отчета о деятельности 
кабмина в Госдуме. 

https://ria.ru/20200722/1574695747.html 
Мурашко назвал сроки регистрации вакцины от коронавируса 
22 июля 2020, 14:35 Ожидается, что вакцина от коронавируса может получить регистрацию в первой 

декаде августа, сообщил глава Минздрава Михаил Мурашко. 

«Я думаю, что расширение контингента из категорий риска первое пойдет, наверное, уже в августе. Скорее 
всего, конечно, получит регистрационное удостоверение в первой декаде», – передает РИА «Новости» его 
зпявление в эфире канала «Россия 24». 

Мурашко также отметил, что ведомство готовится к выпуску вакцины от коронавируса при соблюдении ряда 
условий, передает ТАСС. 

«Мы готовимся не только к завершению клинических исследований, но и выпуску вакцины на условиях: 
параллельно будет идти сбор данных об эффективности, безопасности и ряде других параметров, которые 
необходимо учитывать», – добавил министр. 

Ранее в лаборатории геномной инженерии Московского физико-технического института сообщили, что 
организация массового производства и изготовление большого количества вакцины от новой коронавирусной 
инфекции в России начнется не раньше, чем через полгода. 

Напомним, Минобороны России и Исследовательский центр имени Гамалеи успешно завершили фазу 
клинических испытаний вакцины от коронавируса с участием добровольцев на базе Главного военного клинического 
госпиталя имени Бурденко. 

После стало известно, что у всех добровольцев, которые участвовали в испытании вакцины в Сеченовском 
университете, выработался иммунитет к коронавирусу. 

https://vz.ru/news/2020/7/22/1051214.html 
Минздрав готовится выпустить вакцину от COVID-19 на особых условиях 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Минздрав России готовится к выпуску вакцины от коронавируса на особых 

условиях – параллельно будет идти сбор данных об эффективности и безопасности, заявил министр 
здравоохранения России Михаил Мурашко. 

"Мы готовимся не только к завершению клинических исследований, но и к выпуску вакцины на условиях, что 
значит параллельно будет идти сбор данных об эффективности, безопасности и ряде других параметров, которые 
просто необходимо учитывать. Планируем также использовать электронные ресурсы наблюдения за пациентами, 
получившими этот лекарственный препарат", - сказал Мурашко в эфире канала "Россия 24". 

Он отметил, что эффективность и безопасность вакцины сейчас подтверждается, но чем больше людей будут 
получать вакцину, тем больше будет данных, которые нужно будет проанализировать. 

По словам Мурашко, вакцинация должны идти через лабораторно-поликлинические подразделения. 
https://ria.ru/20200722/1574718454.html 
О юбилее выдающегося инфекциониста и эпидемиолога Виктора Васильевича Малеева  

22.07.2020 г.22 июля исполняется 80 лет советнику директора по научной работе Центрального научно-
исследовательского института Эпидемиологии Роспотребнадзора, академику РАН, доктору медицинских наук, 
профессору Виктору Васильевичу Малееву. 

http://ria.ru/organization_Gosudarstvennaja_Duma_RF/
https://ria.ru/20200722/1574695683.html
http://ria.ru/person_Mikhail_Mishustin/
http://ria.ru/organization_Gosudarstvennaja_Duma_RF/
https://ria.ru/20200722/1574696066.html
http://ria.ru/person_Mikhail_Mishustin/
https://ria.ru/category_-koronavirus-covid-19/
http://ria.ru/organization_Gosudarstvennaja_Duma_RF/
https://ria.ru/20200722/1574695747.html
http://www.rian.ru/
http://www.itar-tass.com/
https://vz.ru/news/2020/7/22/1051132.html
https://vz.ru/news/2020/7/20/1050739.html
https://vz.ru/news/2020/7/22/1051214.html
https://ria.ru/category_-koronavirus-covid-19/
http://ria.ru/person_Mikhail_Murashko/
https://live.russia.tv/channel/3
https://ria.ru/20200722/1574718454.html
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При участии Виктора Малеева было ликвидировано около 50 крупных эпидемий инфекционных болезней по 
всему миру, в том числе холеры, менингококковой инфекции, лихорадки Ласса, чумы, брюшного тифа, тяжелого 
острого респираторного синдрома (более известного как SARS), птичьего и свиного гриппа, геморрагической 
лихорадки Эбола. 

Основное направление научной и научно-организационной работы академика Малеева связано с 
исследованиями патогенеза, клиники и лечения инфекционных болезней. Им создана научная школа по разработке 
клинико-патогенетических аспектов инфекционной патологии, разработана оригинальная клинико-патогенетическая 
классификация холеры и основных синдромов других острых кишечных инфекций, получивших мировое признание. 
Благодаря разработанным им лекарственным препаратам для больных вновь возникающими и возвращающимися 
инфекциями удалось значительно снизить летальность, уменьшить число осложнений и сократить 
продолжительность госпитализации. 

Неоценим вклад профессора Малеева в развитие российской науки – им подготовлено более 50 кандидатов и 
докторов медицинских наук, его ученики живут и работают в каждом регионе России. Виктор Васильевич является 
председателем Попечительского совета Национального фонда помощи медицинским учреждениям. 

Заслуги Виктора Малеева были отмечены Орденом Дружбы, Орденом Почёта, медалями «За строительство 
Байкало-Амурской магистрали» и «В память 850-летия Москвы». В 1996 г. Малееву была присуждена Премия 
Правительства РФ за разработку комплекса лечебных мероприятий при холере и других острых кишечных 
инфекциях. В 1997 г. он стал лауреатом Государственной премии за цикл работ по клинике, диагностике и терапии 
неизвестных ранее инфекционных болезней. 

В июне 2020 года Указом Президента Российской Федерации легендарный инфекционист Виктор Васильевич 
Малеев награжден знаком отличия «За наставничество» за заслуги в профессиональном становлении молодых 
специалистов и активную наставническую деятельность. 

Сердечно поздравляем Виктора Васильевича с юбилеем! 
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=14894 
Академик РАН усомнился в окончании распространения коронавируса к Новому году 
22 июля 2020, 11:55Текст: Наталья АнуфриеваСитуация с распространением коронавируса не закончится 

скоро, о чем говорит прирост заболеваемости в мире, заявил академик РАН, советник директора 
Центрального НИИ эпидемиологии Роспотребнадзора по научной работе Виктор Малеев. 

Малеев отметил, что «инфекции по определению никогда не закончатся», потому «не одно, так что-нибудь 
другое будет, да и совсем без инфекций мы с вами все равно жить не будем никогда», передает ТАСС. 

«Если было 400 тыс. случаев заболевания в мире за два дня и при этом ВОЗ говорит, что мы еще не достигли 
пика, то плато в масштабе пандемии у нас еще впереди. Люди летают на самолетах, глобализация, поэтому 
реально до Нового года точно ничего не закончится, а возможно, будут сезонные всплески, как уже сейчас в 
Испании или Израиле – по 200-400 заболевших», – сказал он. 

При этом ученый отметил, что пока сложно прогнозировать, будет ли новая волна заболеваемости или нет: «В 
России сейчас каждый день чуть больше 6 тыс. заболевших, и не может быть так, что завтра прирост станет 500 
человек или, наоборот, 12 тыс. Это поэтапный и постепенный процесс, а не одномоментный». 

Новые локальные очаги заболевания могут появиться осенью, однако в целом, по словам академика РАН, в 
городах с ранее высокой заболеваемостью формируется коллективный иммунитет, и в Москве и Подмосковье как 
таковой второй волны заболеваемости может не быть: «Разобщенность, маски, антисептики – все это поможет 
снизить прирост». 

«Если у нас к осени появится вакцина, то ее же еще наработать нужно, нельзя сделать 100-300 доз вакцины и 
успокоиться. Счет идет на миллионы доз, а на это нужно время. Но, повторюсь, у нас еще первая волна не 
закончилась, а впереди осень и похолодание», – сказал Малеев. 

Ученый считает, что необходимо развивать и укреплять санитарные отряды экстренного реагирования для 
борьбы с острыми инфекциями, а также обучать врачей общей практики дополнительно по инфекционному 
профилю. 

«У нас в Саратове есть институт «Микроб», у которого есть такие санитарные службы экстренного 
реагирования. В случае вспышки инфекции они прибывают и проводят диагностику, разрабатывают планы 
карантинных мероприятий. Вот такие службы нужно развивать и укреплять по всей стране», – привел 
пример Малеев. 

Второй действенной мерой академик РАН назвал инфекционную настороженность у врачей других 
специальностей. 

«Сейчас для борьбы с коронавирусом врачей других специальностей обучили за месяц-два, но в принципе это 
должна быть более широкая подготовка, чтобы снизить и риск заражения самих медработников. Особенно это 
важно для терапевтов и врачей общей практики. Невозможно прогнозировать, когда случится новая вспышка, через 
пять или 30 лет. А вот общая готовность всех медиков нужна, с практикой, как гражданская оборона. У нас многие 
инфекционисты не видели никогда холеру или проказу», – сказал он. 

https://vz.ru/news/2020/7/22/1051167.html 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
21.07.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой 

коронавирусной инфекции в мире, Роспотребнадзором организован и 
проводится комплекс противоэпидемических и профилактических 
мероприятий. В мире по состоянию на 21.07.2020 зарегистрировано 14 655 790 
подтверждённых случаев (прирост за сутки 165 722 случая; 1,14%), 609 488 
летальных исходов (прирост за сутки 3 536; 0,58%).  

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых больных 
COVID-19 в Китае и мире 

По общему количеству выявленных случаев и числу новых случаев за 
последние сутки среди регионов мира первое место занимает Американский 

регион (7803097 и 106044 соответственно), здесь же зафиксирован максимальный прирост летальных исходов за 
сутки (2180). 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=14894
https://tass.ru/
https://vz.ru/news/2020/7/22/1051167.html
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Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской Федерации Роспотребнадзором 
проводится усиленный двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с использованием 
стационарного и переносного тепловизионного оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 20.07.2020 досмотрено 6 387 072 человека, за этот период выявлено 644 
человека с признаками инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший 
не допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под 
медицинское наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший 
период 2020 г. находилось 2 165 458 человек, по состоянию на 20.07.2020 под контролем остаются 270 199 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах Российской 
Федерации предусмотрен 481 обсерватор на 44 801 место, из них развернуто 263 обсерватора на 28 351 место, где 
размещено 8 007 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики. По состоянию на 20.07.2020 проведено 25 449 167 лабораторных 
исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа прибывших из стран, 
неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 290 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой 
посуды и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены 
соответствующие рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по 
снижению рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по 
снижению рисков распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях 
предотвращения распространения COVID-2019».С 1 апреля 2020 года в соответствии с постановлением Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по 
недопущению распространения COVID-2019» все прибывающие российские граждане изолируются на 14 
календарных дней. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19.8 мая 2020 года Главным государственным санитарным 
врачом Российской Федерации утверждены методические рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса 
мероприятий, а также показателей, являющихся основанием для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в 
условиях эпидемического распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=14978 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 

21.07.2020 г.За последние сутки в России выявлено 5 842 новых случая коронавируса в 81 регионе. 
Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 

порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 783 328 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 562 384 человека. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) необходимо 
максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при ухудшении 
самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=14981 
 
Кыргызстан 
В Киргизии за сутки выявили 1108 случаев COVID-19 
БИШКЕК, 22 июл - РИА Новости. Число случаев COVID-19 в Киргизии увеличилось на 1108 за сутки, умерли 44 

человека, сообщили РИА Новости в среду в республиканском штабе по борьбе с коронавирусом. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=14978
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"На 22 июля 2020 года по республике зарегистрированы 1108 новых случаев СOVID-19 с учетом внебольничной 
пневмонии, 324 из них в Бишкеке", - заявил представитель штаба. 

По словам собеседника агентства, за минувшие сутки от коронавируса скончались 44 человека. Выздоровели 
984 пациента. 

Как добавили в штабе, среди новых зараженных 50 - медработники. Всего с начала пандемии коронавирус 
выявлен у 2478 работников медицинской сферы. 

Минздрав Киргизии принял решение об объединении статистики по лабораторно подтвержденным случаям 
COVID-19 и внебольничной пневмонии, у больных которой тесты на коронавирус отрицательные. Таким образом, на 
сегодняшний день общее количество зараженных COVID-19 в Киргизии возросло до 29 359. Умерли 1123 человека. 

https://ria.ru/20200722/1574689454.html 
 
Узбекистан 
В Узбекистане выявили 581 новый случай заражения коронавирусом 
ТАШКЕНТ, 22 июл - РИА Новости. Число выявленных инфицированных новым коронавирусом в Узбекистане за 

минувшие сутки увеличилось еще на 581 и достигло 18 171, сообщила в среду пресс-служба министерства 
здравоохранения страны. 

В Узбекистане 15 марта выявили первый в республике случай COVID-19. Ко вторнику число зарегистрированных 
случаев составляло 17 590, скончались 92 пациента, 9463 выздоровели. 

"По состоянию на 22 июля 2020 года 10.00 (08.00 мск) в Узбекистане число случаев заражения коронавирусной 
инфекцией составляет 18 171", - говорится в сообщении в Telegram-канале минздрава. 

За минувшие сутки также были зафиксированы четыре случая смерти пациентов с COVID-19, общее число 
погибших от пандемии в стране составило 96 человек. 

По данным минздрава, общее число выздоровевших после коронавируса в Узбекистане возросло до 9521. Во 
вторник из больниц были выписаны 58 человек, в понедельник – 184, в воскресенье – 152. Сейчас на лечении 
находятся 8554 пациента с COVID-19, в том числе 101 - в тяжелом состоянии, 32 - в критическом. 

Власти страны продлили карантин в республике до 1 августа. Все регионы поделены на "зоны" в зависимости от 
распространения COVID-19 - "красную", самую опасную, "желтую" и "зеленую", свободную от вируса. При этом 
условия карантина начали смягчать еще в конце апреля. Однако с 10 июля из-за роста числа заболевших было 
вновь ограничено движение транспорта, введен режим самоизоляции для лиц старше 65 лет, в выходные дни – для 
всего населения. Также приостановлена работа вещевых рынков, крупных торговых магазинов, парикмахерских, 
салонов красоты, тренажерных залов, фитнес-клубов и бассейнов, повторно закрылись детсады, объекты 
общественного питания (кроме служб доставки), санатории, пансионаты, детские лагеря и зоны отдыха. 

https://ria.ru/20200722/1574690626.html 
 
Туркмения 
Зять Бердымухамедова умер от коронавируса, сообщил политолог  

Российский политолог и эксперт по Центральной Азии Аркадий Дубнов сообщил о смерти зятя президента 
Туркменистана Гурбангулы Бердымухамедова - бизнесмена Аннаназара Реджепова, сообщает NUR.KZ. Гурбангулы 
Бердымухамедов.  

Политолог сообщил со ссылкой на свои собственные источники и о том, что супруга умершего Реджепова, она 
же сестра Аркадага, в данный момент подключена к аппарату ИВЛ и находится в тяжелом состоянии. Эксперт 
опубликовал новость на личной странице в сети "Фейсбук". Дубнов называет умершего Назара Реджепова 
человеком "чрезвычайно влиятельным" в туркменских бизнес-кругах, а также личностью с неоднозначной 
репутацией. Также российский политолог в очередной раз заостряет внимание читателей на том, что Туркменистан 
остается единственным государством в Евразии, не признавшим наличие на своей территории зараженных новой 
коронавирусной инфекцией.  

Однако, несмотря на официальное отрицание наличия случаев в стране, власти постепенно принимают 
ограничительные меры, схожие с теми, которые вводятся при распространении COVID-19. К примеру 16 июня 
появилась новость о том, что в Туркменистане приостановлено движение поездов, в Ашхабаде закрываются 
крупные торговые точки. Принятие решений произошло на фоне визита в страну делегации ВОЗ. 20 июля стало 
известно о том, что правительство ввело новый пакет ограничений. Там прописано соблюдение социальной 
дистанции в два метра в общественных местах, приостановление работы ТЦ и рынков для санобработки, закрытие 
многих предприятий из сферы услуг и ограничение работы заведений общепита. Об этом сообщает издание Orient.  

В госструктурах, госкомпаниях и всех остальных предприятиях страны также приняты изменения - главам 
рекомендовано отправить часть своих работников в трудовые отпуска.  

https://www.nur.kz/1865897-smi-zat-berdymuhamedova-umer-ot-koronavirusa-video.html 
 
Грузия 
В Грузии резко возросло число случаев заражения коронавирусом 
ТБИЛИСИ, 22 июл - РИА Новости. Число новых выявленных случаев коронавируса в Грузии возросло за сутки 

на 24 и достигло 1073, представители властей не видят оснований для паники из-за резкого скачка числа 
заболевших, заявила глава минздрава Екатерина Тикарадзе. 

Данные о новых случаях инфицирования были опубликованы на правительственном сайте по мониторингу 
заболевания. В течение последнего месяца за сутки в Грузии обычно выявлялось от двух до 11 случаев заражения, 
чаще всего источниками инфицирования были водители грузовых автомобилей. Во вторник руководитель 
национального центра по контролю заболеваний Амиран Гамкрелидзе заявил, что небольшая эпидемическая 
вспышка зафиксирована в селах Гардабанского муниципалитета, где началось активное тестирование населения. 
Скачок заражаемости власти связывают именно с началом массового тестирования в муниципалитете. 

"Сегодняшние данные инфицированных требуют внимания, но это не значит, что ситуация не контролируется. 
Оснований для паники нет",- заявила Тикарадзе журналистам. 

Клинический директор инфекционной больницы Марина Езугбая заявила представителям СМИ, что "пиковый 
период связан с одной большой группой - с населением в районе Гардабани". 

"Рост числа инфицированных можно было ожидать, так как выявлены новые источники, в частности, в данном 
муниципалитете. На месте проходят исследования и если население будет придерживаться регуляций, то ситуация 
будет под контролем",- заявила Езугбая. 

https://ria.ru/20200722/1574689454.html
https://ria.ru/category_-koronavirus-covid-19/
http://ria.ru/location_Uzbekistan/
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https://www.nur.kz/1865897-smi-zat-berdymuhamedova-umer-ot-koronavirusa-video.html
http://ria.ru/location_Georgia/


30 

 

По данным правительственного сайта, число находящихся на карантине составило 5692, в стационарах - 275, 
смертельных случаев - 16. 

https://ria.ru/20200722/1574709533.html 
 
Армения 
В Армении число заразившихся коронавирусом достигло 35 693 
ЕРЕВАН, 22 июл - РИА Новости. Число зарегистрированных случаев заражения коронавирусом в Армении за 

минувшие сутки выросло на 439 и достигло 35 693, еще 16 человек скончались, сообщается в среду на сайте 
национального центра по контролю и профилактике заболеваний. 

Во вторник власти республики сообщали о 35 254 подтвержденных случаях коронавирусной инфекции и 662 
летальных исходах. В рамках борьбы с COVID-19 в стране объявили чрезвычайное положение с 16 марта по 12 
августа."В Армении подтверждены 35 693 случая коронавируса. Вылечились 24 766 пациентов. Скончались 678 
человек", - уточнили в центре. Отмечается, что на лечении находятся 10032 пациента, проведены 149 898 тестов. 

https://ria.ru/20200722/1574699839.html 
 
Украина 
На Украине выявили 829 новых случаев заражения коронавирусом 
КИЕВ, 22 июл – РИА Новости. Число выявленных случаев коронавируса на Украине за сутки выросло на 829, до 

60 995, умерли еще 16 человек, сообщила в среду система мониторинга распространения коронавируса аппарата 
Совета нацбезопасности и обороны (СНБО) страны. 

По состоянию на 22 июля в стране выявлены 60 995 случаев COVID-19, скончались от инфекции 1534 человека. 
Всего выздоровели 33 172 человека, в том числе 973 за минувшие сутки, такие цифры приводятся на сайте системы 
мониторинга СНБО. 

Больше всего случаев инфицирования COVID-19 за минувшие сутки зафиксировано в Киеве (132), Львовской 
(124), Ивано-Франковской (78) и Закарпатской областях (60). 

Министр здравоохранения Украины Максим Степанов в среду сообщил, что за минувшие сутки наличие 
коронавирусной инфекции было подтверждено у 75 детей и 83 медработников. "Всего за время пандемии COVID-19 
был зафиксирован у 4 329 детей и 8 103 медработников", - заявил Степанов на брифинге. 

https://ria.ru/20200722/1574692081.html 
 
Беларусь 
В Белоруссии число заразившихся коронавирусом превысило 66,5 тысячи 
МИНСК, 22 июл – РИА Новости. Число зарегистрированных случаев COVID-19 в Белоруссии выросло за сутки 

на 173, до 66 521, умерли еще шесть человек, всего скончались 513 пациентов, сообщила в среду пресс-служба 
Минздрава страны. 

Ранее максимальный прирост новых случаев COVID-19 в стране за сутки достигал 973 инфицированных, но в 
последнее время наблюдается тенденция к снижению этого показателя до менее 200. Президент 
Белоруссии Александр Лукашенко 2 июля заявил, что республика уже одержала победу над коронавирусной 
инфекцией, хотя по-прежнему не снижает градус борьбы с ней. По данным на вторник, в стране было 
зарегистрировано 66 348 случаев инфицирования коронавирусом и 507 умерших пациентов. 

"Зарегистрированы 66 521 человек с положительным тестом на COVID-19. Всего проведено 1 209 400 тестов", - 
говорится в сообщении. 

Отмечается, что "за весь период распространения инфекции на территории страны умерли 513 пациентов с 
рядом хронических заболеваний с выявленной коронавирусной инфекцией". 

"В Беларуси на 22 июля выздоровели и выписаны 59 061 пациент, у которых ранее был подтвержден диагноз 
COVID-19", - проинформировали в пресс-службе. Это на 469 больше, чем днем ранее. 

https://ria.ru/20200722/1574719657.html 
 

Юго-Восточная Азия 
В Токио число заразившихся коронавирусом превысило десять тысяч 
ТОКИО, 22 июл - РИА Новости. Число новых случаев заражения коронавирусной инфекцией в Токио в среду 

вновь превысило 200, всего же с начала эпидемии в столице Японии заболели более 10 тысяч человек. 
"Окончательной цифры пока нет, но число превысило 200. Около 230-240 человек", - сказала перед 

журналистами губернатор Токио Юрико Коикэ. 
По состоянию на вторник, по подсчетам газеты "Асахи", в среду преодолен 10-тысячный рубеж числа 

заболеваний. Число новых случаев в Токио 14 дней подряд выше 100. В прошлую пятницу Токио отметил 
антирекорд – 293 новых случая заболевания. 

Июль станет лидером по числу заболеваний в Токио, обогнав апрель, когда было зафиксировано 3748 новых 
случаев. К вечеру вторника общее число заболеваний в июле в Токио уже составляло 3591 случай. 

Как ожидается, в преддверии четырех праздничны дней губернатор Коикэ обратится к токийцам с призывом 
вспомнить о самоизоляции. 

https://ria.ru/20200722/1574691440.html 
В Бангладеш число заразившихся коронавирусом превысило 213 тысяч 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Число зафиксированных случаев 

заражения коронавирусом в Бангладеш выросло за сутки более чем на 2,7 тысячи и превысило 213 тысяч, сообщает 
министерство здравоохранения страны. 

Согласно последним данным, за минувшие 24 часа было зарегистрировано 2744 новых случаев заражения 
COVID-19, общее число заболевших с начала эпидемии в стране составляет 213 254. За сутки от коронавируса 
скончались еще 42 человека, общее число летальных исходов достигло 2751. 

Отмечается, что более 117 тысяч ранее заразившихся выздоровели. 
https://ria.ru/20200722/1574714042.html 
В Индонезии число заразившихся коронавирусом превысило 90 тысяч 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Число случаев заражения коронавирусом нового типа в Индонезии превысило 

90 тысяч, сообщает министерство здравоохранения страны. 

https://ria.ru/20200722/1574709533.html
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По данным минздрава, общее число подтвержденных случаев заражения коронавирусом в Индонезии достигло 
91 751, скончались 4 459 пациентов с COVID-19. 

Отмечается, что после заражения выздоровели свыше 50 тысяч человек. 
https://ria.ru/20200722/1574707942.html 
Число зараженных коронавирусом в Индии приблизилось к 1,2 миллиона 
НЬЮ-ДЕЛИ, 22 июл - РИА Новости. Число выявленных случаев заражения коронавирусом в Индии за сутки 

выросло более чем на 37,7 тысячи, общее число составляет 1 192 915, свидетельствуют данные министерства 
здравоохранения и семейного благополучия. 

Индия находится на третьем месте в мире по числу заболевших коронавирусом. По последним данным, лечение 
в стране проходят 411 133 человек, выздоровели 753 049 человек (28 472 за сутки), умерли 28 732 (648 за сутки). 

Во вторник сообщалось о 1 118 043 случаях заболевания (прирост за сутки составил свыше 40,4 тысячи), днем 
ранее - 1 077 618 случаях заболевания (прирост за сутки составил свыше 38,9 тысячи). 

Больше всего пострадал штат Махараштра в центре страны, где зафиксировано наибольшее в Индии число 
случаев заболевания – 327 031 (8 336 за сутки). На второе место по числу заболевших вышел штат Тамилнад: 180 
643 заболевших (4 965 за сутки). На третьем месте находится столичный округ Дели, где выявлены 125 096 
заболевших (1 349 за сутки). 

Как отмечают власти страны, в Индии один из самых низких показателей смертности от коронавируса на 
миллион человек. Согласно последним данным, в Индии выздоровели 62,72% заболевших. 

https://ria.ru/20200722/1574691014.html 
 

Европа 
Евросоюз даст Казахстану 1,6 млн евро для борьбы с пандемией  

Программа по реагированию на кризис, сложившийся в Центральной Азии из-за эпидемии коронавируса, 
запущена Евросоюзом. В рамках нее планируется выделить три млн евро, основная часть которых будет 
направлена на борьбу с опасной инфекцией в Казахстане, пишет NUR.KZ со ссылкой на сайт представительства ЕС 
в республике.  

Денежные средства задействуют в сфере здравоохранения. За счет них в казахстанские госпитали и 
лаборатории закупят необходимое оборудование, также будут приобретены противокоронавирусные медикаменты и 
предприняты другие меры, направленные на борьбу с заболеванием. В тенге бюджет программы составляет 1,4 
млрд. Большая половина из них, а именно 756 млн, будут выделены Казахстану. За счет этих денег ЕС планирует 
оказать стране поддержку в смягчении последствий вспышки COVID-19 и обеспечить устойчивую систему 
здравоохранения в республике.  

Меры также будут направлены на локализацию аналогчиных эпидемий, которые несут за собой угрозу для 
населения в будущем. К слову, сама программа подразумевает три этапа, первый из которых заключается в 
удовлетворении потребностей стран ЦА, не требующих отлагательств. После этого ЕС будет помогать с 
подготовкой ко второй волне эпидемии. Заключительным же этапом станет поддержка уже выработанных мер 
реагирования на пандемию. Отметим, что на сегодняшний день в Казахстане зарегистрировано свыше 75 тысяч 
случаев КВИ. Как ранее сообщили в Минздраве, от опасной инфекции в стране скончалось уже 610 человек, 40 из 
них - беременные женщины. Вторую волну коронавируса казахстанские власти ожидают уже в ближайшее время. По 
словам Алексея Цой, медики готовятся к повторной вспышке уже в сентябре-октябре.  

https://www.nur.kz/1866159-evrosouz-dast-kazahstanu-16-mln-evro-dla-borby-s-pandemiej.html 
Лидеры ЕС утвердили план восстановления экономики после пандемии  

На саммите ЕС главы государств одобрили бюджет Евросоюза на ближайшие 7 лет, передает NUR.KZ. Фото: 
Thierry Monasse/Getty Images Сегодня главы стран-участниц Евросоюза приняли бюджет на 2021-2027 год. Также 
был одобрен план восстановления экономики после пандемии, в размере 750 миллиардов евро, сообщает 
Euronews. Этот саммит уже назвали историческим — более 90 часов переговоров, длительные и тяжелые дискуссии 
привели к новому пониманию солидарности в европейском сообществе. «Мы сделали шаг, который останется в 
анналах истории ЕС. Важные поступки ожидают нас и в ближайшем будущем, поскольку теперь законопроекты 
должны быть одобрены Европарламентом. Это первый шаг в деле восстановления после пандемии», - заявила 
председатель Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен. Своеобразный раскол случился между странами, наиболее 
пострадавшими от пандемии и «скупой четверкой» членов ЕС. Так прозвали Швецию, Данию, Австрию и 
Нидерланды, наряду с Финляндией — они выступили против предоставления 500 миллиардов евро Испании и 
Италии. После долгих переговоров, в ходе которых президент Франции Эммануэль Макрон, стучал кулаком по столу 
и угрожал покинуть съезд, удалось прийти к компромиссу в 390 миллиардов евро. Общий бюджет Евросоюза на 
2021-2027 составил 1,074 трлн евро. 750 миллиардов евро утвердили для плана восстановления экономики после 
пандемии. Из этих же средств отправят грант 390 млрд евро в Италию и Испанию . Этот саммит стал самым 
длительным в истории европейского сообщества, его работа продолжалась пять дней.  

https://www.nur.kz/1866011-lidery-es-utverdili-plan-vosstanovlenia-ekonomiki-posle-pandemii.html 
На 400 процентов выросло число заражений COVID-19 в Испании после снятия карантина 

На 400 процентов выросло число заражений коронавирусом в Испании за месяц после снятия режима 
повышенной готовности, передает Tengrinews.kz со ссылкой на РИА Новости. 

Минздрав страны сообщает, что в общей сложности с 21 июня, когда был снят режим повышенной готовности, 
диагноз был подтвержден у 18 564 пациентов. При этом умерли 99 человек, 1154 были доставлены в больницы, 93 
из них - в отделения интенсивной терапии.За две недели количество заболевших выросло в три раза: если 3 июля 
было 8,76 случая на 100 тысяч населения, то 20 июля - 27,39.Самая сложная ситуация наблюдается в Каталонии и 
Арагоне. Каталонские власти рекомендовали жителям ряда регионов, включая Барселону, не выходить на улицу без 
крайней необходимости, однако эти меры соблюдаются далеко не всегда. Власти Арагона призвали жителей 
Сарагосы не уезжать из города, а жителей других районов - не въезжать в него. 

По последним данным Университета Хопкинса, в Испании число заражений выросло до 264,8 тысячи.   
https://tengrinews.kz/europe/400-protsentov-vyiroslo-chislo-zarajeniy-covid-19-ispanii-409009/ 
В Черногории объявили эпидемию коронавируса  

Об этом сообщила пресс-служба черногорского правительства.  
Эпидемия коронавируса SARS-CoV-2 объявлена на всей территории Черногории национальным 

координационным советом по инфекционным заболеваниям (NKT) страны, пишет regnum.ru.Жители государства 
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должны будут носить защитные маски на открытом воздухе и в помещениях. Запрещено собираться группами более 
40 человек на улице и более 20 в зданиях.За сутки в республике было проведено 612 тестов и выявлено 98 новых 
случаев инфицирования. В настоящее время в больницах страны находятся 1920 пациентов с COVID-19. 

https://www.caravan.kz/news/v-chernogorii-obyavili-ehpidemiyu-koronavirusa-657414/ 
В Германии за сутки выявили 454 случая коронавируса 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Число выявленных случаев заражения коронавирусом нового типа 

в Германии увеличилось на 454 за сутки, пять человек скончались, сообщает институт Роберта Коха, который 
входит в структуру минздрава ФРГ и ведет статистику заболеваемости COVID-19 в стране.Таким образом, по 
данным института, общее число случаев заражения коронавирусом в ФРГ достигло 202 799, скончались 9 095 
пациентов с подтвержденным COVID-19. Выздоровели почти 190 тысяч человек. 

https://ria.ru/20200722/1574688809.html 
В Польше число заразившихся коронавирусом превысило 41 тысячу 
ВАРШАВА, 22 июл – РИА Новости. Число выявленных случаев заражения коронавирусной 

инфекцией в Польше превысило 41 тысячу, сообщает министерство здравоохранения страны. 
По данным Минздрава, за минувшие сутки лабораторные исследования подтвердили наличие коронавируса в 

организме 380 человек. Общее количество заболевших с начала эпидемии составило 41 162. За сутки от 
коронавируса скончались 6 человек. Общее число летальных случаев составило 1 642. 

В то же время число выздоровевших после коронавируса в Польше составляет 31 139. За минувшие сутки 
выздоровевшими признаны 368 человек. Первый пациент с коронавирусной инфекцией был выявлен в Польше 4 
марта. Это мужчина, прибывший из Германии. Он полностью выздоровел и был выписан из госпиталя на третьей 
неделе лечения. 

По последним данным, в Польше в связи с коронавирусом госпитализированы 1 644 человека, 73 из них 
подключены к аппаратам искусственной вентиляции легких, 90 961 находятся на карантине. В Польше до 
настоящего времени действует режим эпидемии, введенный в марте текущего года в связи с пандемией 
коронавируса. 

https://ria.ru/20200722/1574704282.html 
В Румынии число заразившихся коронавирусом достигло 40 161 
КИШИНЕВ, 22 июл - РИА Новости. Число выявленных случаев заражения коронавирусом в Румынии за сутки 

выросло на 1030, до 40161, всего с начала пандемии умер 2101 человек, сообщил телеканал Digi 24 со ссылкой на 
группу стратегического общения по ситуации с COVID-19 при румынском кабмине. 

Ранее власти страны сообщали о 39133 случаях заражения, 2074 из которых стали летальными. 
"На сегодня в Румынии подтвержден 40161 случай заражения коронавирусом. Всего в Румынии умер 2101 

человек, зараженный коронавирусом", - говорится в сообщении телеканала. 
При этом власти отмечают, что более 25,6 тысячи пациентов были выписаны из больниц. 
В Румынии с 15 мая перестал действовать режим ЧС, ему на смену власти объявили режим повышенной 

готовности, который будет действовать до 16 августа. Жители страны продолжают носить маски в общественном 
транспорте и закрытых общественных местах. 

https://ria.ru/20200722/1574716263.html 
В Литве число заразившихся коронавирусом выросло до 1951 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Число выявленных случаев заражения коронавирусом в Литве увеличилось 

до 1951, сообщает в среду сайт правительства республики, посвященный борьбе с COVID-19. 
Отмечается, что за минувшие сутки подтверждены два случая заражения, всего с начала пандемии выздоровели 

1607 человек, 80 умерли. 
Во вторник в республике провели 3645 тестов на коронавирус, за все время – 489 869. 
В Литве с 16 марта был введен карантин, правительство решило с 17 июня его отменить, но сохранить режим 

чрезвычайной ситуации, объявленный на государственном уровне из-за пандемии коронавируса. 
https://ria.ru/20200722/1574705124.html 
В Эстонии число заразившихся коронавирусом достигло 2025 
ХЕЛЬСИНКИ, 22 июл - РИА Новости. Число выявленных случаев заражения коронавирусом в Эстонии достигло 

2025, сообщил в среду республиканский департамент здоровья. 
"Вирус COVID-19 диагностировали у 2025 жителей Эстонии в различных регионах страны. Начиная с 31 января в 

Эстонии было проведено более 115 тысяч тестов на коронавирус. В больницах находятся четыре пациента, из них 
один подключен к аппарату искусственной вентиляции легких. За время пандемии скончались 69 человек", - 
говорится в сообщении, размещенном на сайте департамента. 

Эстония с 18 мая вышла из режима чрезвычайного положения, которое было объявлено 12 марта, но 
послабления вводятся постепенно в несколько этапов. 

https://ria.ru/20200722/1574705266.html 
 

Ближний Восток 
В Иране число заразившихся коронавирусом превысило 280 тысяч 
ТЕГЕРАН, 22 июл – РИА Новости. Число случаев заражения коронавирусом в Иране превысило 280 тысяч, 

сообщила официальный представитель минздрава страны Сима Садат Лари. 
В эфире телеканала IRINN представитель минздрава отметила, что за прошедшие 24 часа удалось выявить 2 

586 новых случаев заражения коронавирусом, скончались 219 человек. 
Общее число заразившихся с 19 февраля, когда власти впервые сообщили о выявлении коронавирусной 

инфекции COVID-19, достигло 281 413, жертв – 14 853. При этом на данный момент число выздоровевших достигло 
не менее 244 840. 

С начала июля Иран четыре раза обновлял антирекорд по жертвам коронавируса. Максимальный на данный 
момент показатель - 229 погибших за сутки – был зафиксирован 21 июля. 

Эпидемиологическая ситуация в Иране развивается скачкообразно: пройдя в конце марта-начале апреля скачок 
заражений (более 3 тысяч случаев в сутки), страна в начале мая фиксировала менее тысячи случаев, после чего 
ситуация снова стала ухудшаться - в начале июня был установлен новый рекорд заражаемости, побивший 
мартовский показатель. Вместе с этим в последний месяц значительно возросла смертность - с двухзначных 
показателей до трехзначных. 
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В связи с ухудшением ситуации власти с 5 июля власти ввели обязательное ношение масок в неблагоприятных 
районах страны, общественных и закрытых местах. Президент Ирана Хасан Роухани ранее заявил, что страна 
переживает вторую волну коронавируса, начавшуюся с середины июня. 

https://ria.ru/20200722/1574713907.html 
 

Африка 
В Зимбабве из-за коронавируса объявили режим комендантского часа  
Решение об этом принял президент республики Эммерсон Мнангагва  
Режим комендантского часа начнет действовать с 22 июля на территории Зимбабве из-за ухудшения ситуации с 

распространением нового коронавируса, передает ИА REGNUM. 
Решение об этом принял президент республики Эммерсон Мнангагва. Комендантский час будет действовать с 

06.00 до 18.00. Контроль за его соблюдением поручен сотрудникам служб безопасности. 
Кроме этого, в Зимбабве ввели запрет на междугороднее сообщение. Предприятия могут осуществлять 

деятельность только с 08.00 до 15.00, а неработающим гражданам предписано не покидать места проживания без 
крайней необходимости. 

https://www.caravan.kz/news/v-zimbabve-izza-koronavirusa-obyavili-rezhim-komendantskogo-chasa-657406/ 
 

Америка 
В США выявили более 64,5 тысячи новых случаев коронавируса 
МОСКВА, 22 июл - РИА Новости. Свыше 64,5 тысячи случаев заражения коронавирусом выявлено в США за 

последние сутки, более 1 тысячи человек скончались, сообщает университет Джонса Хопкинса, который суммирует 
данные федеральных и местных властей, а также СМИ и других открытых источников. 

Днем ранее в США были зафиксированы более 56 тысяч случаев заражения и 372 летальных исхода. 
По данным университета, за последние 24 часа в стране выявили 64 534 случая заражения COVID-19, 

скончались 1082 пациента с коронавирусом. 
По информации университета Джонса Хопкинса, за все время в США выявили 3 902 135 случаев заражения 

коронавирусом, скончались более 142 тысяч человек, выздоровели более 1,1 миллиона заразившихся. 
https://ria.ru/20200722/1574715636.html 
Трамп предсказал ухудшение ситуации с коронавирусом в США 
Вероятно, ситуация с коронавирусом в США ухудшится, заявил глава американского государства 

Дональд Трамп. 

По его словам, «к сожалению, вероятно, сначала станет хуже перед тем, как будет лучше». Он признался, что 
ему «не нравится говорить это, но так обстоят дела». Трамп призвал «посмотреть на весь мир, это по всему миру» и 
добавил, что «такова тенденция». 

Президент США подчеркнул, что смертность от связанных с коронавирусом осложнений в США продолжает 
снижаться, передает РИА «Новости». 

Трамп заверил журналистов, что носит маску: «Я надену ее, когда я в группе людей, если я в лифте, и со мной 
другие люди, в том числе, например, охрана, это не их вина, я должен быть в лифте, я хочу и их защитить, я 
надеваю маску». Он достал из правого кармана пиджака темно-синюю маску с клапаном и показал ее прессе. 
Выступал Трамп без маски. 

Специалисты федеральных центров по контролю и профилактике заболеваний США считают, что реальное 
число американцев с коронавирусом может в несколько раз превышать официальные показатели, 
передает ТАСС со ссылкой на The New York Times. 

После проверки анализов жителей 10 американских городов и штатов выяснилось, что у многих из тех, кто не 
был внесен в официальную статистику по коронавирусу, была выявлена инфекция или антитела к ней. 

Так, в штате Миссури к 30 мая насчитывалось, по официальным данным, около 13 тыс. инфицированных. Однако 
специалисты ЦКПЗ установили, что на самом деле их могло быть около 171 тыс. Сейчас, по данным Университета 
Джонса Хопкинса, в Миссури насчитывается около 34 тыс. инфицированных. 

Напомним, в США остановить распространение заболевания пока не удается. Страна лидирует и по числу 
зараженных, и по числу умерших от коронавируса. При этом Трамп долгое время противился карантину, а после его 
введения призывал к скорейшему открытию экономики. 

В США умерли более 140 тыс. пациентов с COVID-19, зафиксировано более 3,8 млн случаев заражения. 
https://vz.ru/news/2020/7/22/1051123.html 
В Мексике число умерших от коронавируса превысило 40 тысяч человек 
МЕХИКО, 22 июл - РИА Новости. Число умерших от коронавируса в Мексике за сутки увеличилось на 915, 

выявлены 6 859 новых заражений, следует из обнародованных в ходе пресс-конференции данных минздрава 
страны.Общее число подтвержденных случаев смерти пациентов с диагностированным COVID-19 достигло в 
Мексике 40 400, всего с начала эпидемии это заболевание выявили у 356 255 человек. 

По числу погибших Мексика находится на четвертом месте в мире, уступая лишь США (140 957), Бразилии (80 
120) и Великобритании (45 397). 

Власти Мексики объясняют высокие показатели смертности многочисленной группой риска среди жителей 
страны - Мексика находится на втором месте в мире по числу людей, страдающих ожирением, после США, и 
является одним из лидеров по числу граждан с диабетом. 

https://ria.ru/20200722/1574686536.html 
COVID-выплаты продлили до 2021 года в Австралии 

Правительство Австралии потратит 11,8 миллиарда долларов на продление субсидий по зарплатам работников 
компаний, пострадавших от пандемии, передает Tengrinews.kz со ссылкой на Reuters. 

Действующая программа поддержки истекает в конце сентября. 21 июля правительство продлило программу 
сроком на шесть месяцев. Тем не менее размер субсидий будет постепенно сокращаться и, как ожидается, охватит 
около 1 миллиона работников. 

"Размер субсидий будет поэтапно сокращаться, и выплаты постепенно закончатся в следующем году, так как 
меры поддержки не закладывались на постоянное время", - сказал премьер-министр Австралии Скотт Моррисон. 

С марта раз в две недели работникам пострадавших предприятий выплачивалось по 1049 долларов. Схема 
охватывает всех работников, включая тех, кто работал посменно или неполный рабочий день. Как сообщает 

http://ria.ru/person_KHasan_Roukhani/
https://ria.ru/20200722/1574713907.html
https://regnum.ru/news/society/3016317.html
https://www.caravan.kz/news/v-zimbabve-izza-koronavirusa-obyavili-rezhim-komendantskogo-chasa-657406/
https://ria.ru/category_-koronavirus-covid-19/
http://ria.ru/location_United_States/
https://ria.ru/20200722/1574715636.html
http://ria.ru/
http://tass.ru/
https://vz.ru/news/2020/7/19/1050644.html
https://vz.ru/news/2020/7/22/1051123.html
https://ria.ru/category_-koronavirus-covid-19/
http://ria.ru/location_Mexico/
http://ria.ru/location_United_States/
http://ria.ru/location_Brazil/
http://ria.ru/location_United_Kingdom/
https://ria.ru/20200722/1574686536.html
https://tengrinews.kz/
https://uk.reuters.com/article/us-health-coronavirus-australia/australia-extends-jobs-support-as-new-covid-19-outbreaks-threaten-economy-idUKKCN24M0CK
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агентство, выплаты помогли 3,5 миллиона австралийцев и служили подспорьем для страдающей от пандемии 
экономики страны. 

Согласно новым правилам, с 28 сентября австралийцы будут получать 850 долларов один раз в две недели. 
Позже выплаты уменьшатся до 700 долларов за две недели. Дополнительно будут пересмотрены размеры выплат 
сменным работникам. 

Новые меры помогут экономике страны оставаться на плаву пока правительство борется с новыми вспышками 
коронавируса на юго-востоке страны, где вводятся повторные карантинные меры. Всего, по данным ВОЗ, в 
Австралии зарегистрировано 12 069 случаев заражения коронавирусом, 123 человека скончались. 

Напомним, ранее в Австралии заказ еды из фастфуда помог выявить вечеринку во время карантина. Инцидент 

произошел в пригороде Мельбурна. Полицейским сообщили, что в местном ресторане два человека заказали ужин 
на 20 человек. 

https://tengrinews.kz/world_news/covid-vyiplatyi-prodlili-do-2021-goda-v-avstralii-409020/ 
 

СПР 
Казахстанцы объявили хрен новым "чудо-средством" от коронавируса  

В Усть-Каменогорские дачники вынуждены стоять на страже своих грядок, а особенно следить за хреном, кражи 
которого в последнее время заметно участились. Причина оказалась в том, что корень хрена считают лекарством от 
COVID-19, пишет NUR.KZ.  

Житель города Герман Дремов рассказал о том, что буквально накануне на нескольких соседних участках 
произошли кражи: кто-то незаметно проник на огороды и выкопал весь хрен. На его земле пряную специю просто не 
заметили, иначе и он остался бы без кореньев, используемых в засолке овощей, передает телеканал "Астана". 
Причина таких странных краж оказалась простой - вслед за чесноком и имбирем хрен стал новым природным "чудо-
средством", спасающим и защищающим от коронавируса.  

Люди скупают весь хрен в любом его виде на продуктовых рынках, цены на это продукт резко "взлетели" вверх. 
По словам жителей, сейчас за сто грамм хрена можно заплатить от тысячи тенге, и выше, образовался дефицит 
товара при растущем количестве желающих. Дремов также упомянул, что часто приходят люди и предлагают деньги 
за то, чтобы он продал им заветный корень, однако тот не соглашается. Нашлись и те, кто "добывает" себе заветное 
"лекарство от COVID-19" воровством на дачных участках. Хрен давно известен нашим предкам как полезный 
антибактериальный продукт. В старину его употребляли с медом для лечения простуды, однако эксперты 
предупреждают людей о том, что при коронавирусной инфекции народное средство крайне малоэффективно.  

Кроме того, если хрена употребить слишком много, то он способен навредить человеку: например, вызвать ожоги 
внутренних органов. Хрен не является лекарством и не способен вылечить болезнь сам по себе, указывают врачи. 
Медиков поддержали и народные целители: они солидарны с экспертами и еще раз предупреждают, что данный 
корень годится к употреблению только как пищевая добавка. Травница Юлия поделилась с журналистами, что к ней 
стали часто обращаться с просьбами изготовить "чудодейственную настойку", какой-нибудь сбор или поставить 
"защиту" от коронавируса. Она прямо заявляет о том, что сборы трав не способны вылечить или предотвратить 
заболевание COVID-19. Травы могут помочь лишь укрепить иммунную систему человека и реабилитироваться после 
болезней.  

Народная целительница попросила не воспринимать что бы то ни было как панацею и перед употреблением 
трав консультироваться с врачами.  

https://www.nur.kz/1866071-kazahstancy-obavili-hren-novym-cudo-sredstvom-ot-koronavirusa.html 
Об опасности "чудо-средства" от коронавируса предупредили казахстанцев 

Хрен издавна считается полезным растением, рассказывает член команды MedSupportKz и медицинский блогер 
Кристина Лобчук. Но его нельзя применять в большом количестве: есть много противопоказаний. 

"Как только официальная медицина начинает опровергать информацию о целебных свойствах очередной 
панацеи, в народных массах и WhatsApp-рассылках обязательно появляется следующая. 
Хрен не стал исключением. 

Дело в том, что в его составе имеется горчичное масло, которое действительно обладает рядом целебных 
свойств. 

Однако противопоказаний гораздо больше, чем может показаться на первый взгляд. Если у вас имеются 

проблемы с печенью, почками, заболевания желудочно-кишечного тракта, щитовидной железы, беременность - 
можно даже и не смотреть в сторону данного продукта, а детям запрещено включать его даже в рацион питания. 

Что особенно важно, то самое горчичное масло способно вызвать не только раздражение, но и ожог слизистой 
рта, гортани, пищевода, а также дыхательной системы. Это не только не поможет, но и усугубит течение 
коронавирусной инфекции", - делится Кристина Лобчук. 

Напомним, ранее сообщалось, что в Казахстане на фоне пандемии возник ажиотажный спрос на хрен, 

который объявили новым чудо-средством от коронавируса. 
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/opasnosti-chudo-sredstva-koronavirusa-predupredili-409073/ 
 

Новости науки 
Антитела к COVID-19 держатся в организме в течение 3 месяцев - ученые 

Американские ученые из Нью-Йорка выяснили, что большинство пациентов с легкой и умеренной формами 
COVID-19 имеют антитела, которые сохраняются в организме в течение трех месяцев, передает Tengrinews.kz со 
ссылкой на medRvix. 

Сообщается, что исследование, которое еще не рецензировано, было основано на данных 19 860 человек, 
болеющих коронавирусом.  

"Наша работа показывает, что почти в 90 процентах случаев в плазме крови пациентов были обнаружены 
антитела, которые держались в организме почти 3 месяца", - сказали ученые. 

Эксперты решили провести эксперименты с плазмой 121 донора и определили, как долго антитела реагируют на 
спайковые белки SARS-CoV-2. Спайковый белок - это то, что вирус использует для связывания себя с клетками 
человека. В результате большая часть антител смогла нейтрализовать белки.  

Они также подчеркнули, что данное исследование очень важно, ведь все больше становится заболевших, 
которые переносят коронавирус в легкой или бессимптомной форме.  

https://tengrinews.kz/medicine/antitela-covid-19-derjatsya-organizme-techenie-3-mesyatsev-408963/ 

https://tengrinews.kz/world_news/zakaz-edyi-fastfuda-pomog-vyiyavit-vecherinku-vremya-407856/
https://tengrinews.kz/world_news/covid-vyiplatyi-prodlili-do-2021-goda-v-avstralii-409020/
https://www.nur.kz/1866071-kazahstancy-obavili-hren-novym-cudo-sredstvom-ot-koronavirusa.html
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/ajiotaj-vokrug-novogo-chudo-sredstva-koronavirusa-voznik-409051/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/opasnosti-chudo-sredstva-koronavirusa-predupredili-409073/
https://tengrinews.kz/
https://www.medrxiv.org/content/10.1101/2020.07.14.20151126v1
https://tengrinews.kz/medicine/antitela-covid-19-derjatsya-organizme-techenie-3-mesyatsev-408963/
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Британская вакцина от коронавируса будет продаваться по себестоимости  

22 Июля 2020 Будущая вакцина от коронавируса, разрабатываемая Оксфордским университетом в партнерстве 
с британской фармацевтической компанией AstraZeneca, будет продаваться по себестоимости по всему миру, 
передает собственный корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на RTBF.  

Свыше двух тысяч работников скорой помощи получили выплаты за борьбу с коронавирусом в Алматы 30 
выздоровевших от коронавируса жителей Нур-Султана выписали из больницы Почти 25 тысяч ПЦР-исследований в 
Карагандинской области профинансировал ФСМС «Наша цель - донести вакцину до каждого, у нас есть другая 
цель, которая заключается в том, чтобы сделать это без прибыли, то есть мы доставим вакцину по себестоимости 
во все регионы мира», - приводятся слова главы AstraZeneca Паскаля Сорио. «По цене это будет около 2,5 евро за 
единицу», - добавил он. Американская группа Johnson & Johnson намерена сделать то же самое, в то время как 
компании Pfizer и Moderna во время слушаний в Конгрессе США во вторник подтвердили, что они не будут 
продавать свои вакцины от коронавируса по себестоимости, то есть намерены получить прибыль. Разрабатываемая 
британцами вакцина-кандилат вызывает значительный иммунный ответ и продемонстрировала безопасность у 
пациентов на ранних стадиях клинических испытаний. Эффективность британской вакцины-кандидата будет 
проверена в ходе третьей фазы на гораздо большем количестве людей. Только после этого вакцина может быть 
доступна для массового применения. «Мы надеемся получить результаты исследования третьей фазы осенью, 
поэтому мы думаем, что сможем доставить вакцину не позднее конца года», - подчеркнул глава компании 
AstraZeneca. 

https://www.inform.kz/ru/britanskaya-vakcina-ot-koronavirusa-budet-prodavat-sya-po-sebestoimosti_a3675248 
Коронавирус нашли в крови донора, симптомы болезни у которого исчезли 40 дней назад  
Текущие руководства не требуют проводить анализ крови на SARS-CoV-2 у таких доноров. Данный случай 

вызывает вопросы относительно донорства бессимптомных носителей патогена. 
Врачи обнаружили РНК коронавируса SARS-CoV-2 в крови донора крови, у которого симптомы болезни исчезли 

более 40 дней назад. Этот случай ученые из Медицинской школы Стэндфордского университета (Stanford University 
School of Medicine) описали в журнале Annals of Internal Medicine. 

Доноры крови, которые бессимптомно болеют COVID-19, могут представлять опасность. Они указывают, что в 
донорской крови ранее уже находили коронавирус. Но в случаях, которые были описаны раньше, сдача крови 
происходила на ранних стадиях инфекции. Новый случай рассказывает о человеке, который формально по всем 
параметрам подходил для донорства. 

Донор, случай которого описывают ученые, пришел сдавать кровь добровольно в середине апреля. Его кровь 
была проверена на SARS-CoV-2 в рамках программы, которую организовал Стэндфордский университет. 

Описанный донор переболел легким простудным заболеванием, симптомы которого были похожи на проявления 
COVID-19, в начале марта. Тогда он жаловался на ломоту в теле и боль в горле без повышения температуры. Он не 
обращался за медицинской помощью и не был проверен на SARS-CoV-2. 

После того как у донора в крови обнаружили РНК SARS-CoV-2, ему провели тест на вирус с мазком из носа. Он 
оказался отрицательным. 

Ученые считают, что этот случай может быть поводом для волнения. Дело в том, что современные 
рекомендации по переливанию крови не рекомендуют проверять кровь на коронавирус у всех доноров. Одного 
случая недостаточно для изменения руководства, но в Стэндфордской клинике планируют продолжить массовое 
тестирование крови на SARS-CoV-2. 

https://medportal.ru/mednovosti/koronavirus-nashli-v-krovi-donora-simptmy-u-kotorogo-bolezni-ischezli-40-dney-nazad/ 
Переболевшие коронавирусом жалуются на выпадение волос 

Облысение на фоне коронавируса может стать серьезной проблемой. Фото: depositphotos.com 
Одним из возможных последствий перенесенного коронавируса является облысение 
Последствия коронавируса еще предстоит оценить, но о некоторых из них переболевшие сообщают уже сейчас. 

Например, перенесшие Covid-19 жалуются на чувство сильной усталости, скачки температуры, одышку и озноб. 
Теперь стал известен еще один след вирусной инфекции: сильное выпадение волос (алопеция). Об этом пишет The 
Sun. 

Так, 30-летняя британка Грейс Дадли переборола ковид еще в марте. Она заразилась от своего отца и 10 дней 
провела в реанимации. А через месяц с лишним после выписки обнаружила, что волосы покидают ее крупными 
прядями. Еще через пару месяцев женщина, по собственным словам, облысела наполовину. 

 «Я потеряла около 55 процентов своих волос, и каждый день у меня выпадает все больше и больше. У меня 
на голове небольшие проплешины, — рассказывает Дадли. — Думаю, выпадение волос — очень болезненная 
вещь для женщины». 

В Facebook-сообществе, где перенесшие коронавирус делятся своим опытом и симптомами, на рассказ Грейс 
откликнулось немало мужчин и женщин. Все столкнулись с такой же проблемой: начали стремительно лысеть, 
причем не сразу, а через 1-2 месяца после выздоровления. 

«Мои волосы как будто испаряются», — написал один из переболевших. 

Эксперты по-разному комментируют эти последствия коронавируса. Так, трихолог Ева Праудман предполагает, 
что алопеция была вызвана стойкой и продолжительной высокой температурой, спровоцировавшей так 
называемый телогенный отток — одну из основынх причин выпадения волос. 

«Как правило, при нормальном цикле роста и выпадения волос, около 85 % вашей шевелюры находятся в фазе 
роста, а 15 % - "отдыхают" и в этот период могут выпадать. Однако в случае телогенного оттока это 
соотношение может очень сильно измениться», — цитирует специалиста FEMAIL. 

По словам терапевта Арагоны Джузеппе, с выпадением волос в той или иной степени столкнется практически 
каждый пациент, страдавший повышенной температурой (более 37,5 градусов). 

Ранее эксперты назвали шесть типов коронавируса и перечслили симптомы каждого из них. 
https://www.eg.ru/society/923401-perebolevshie-koronavirusom-jaluyutsya-na-vypadenie-volos-084465/ 
Ученые оценили, насколько смертелен коронавирус 

В среднем от нового коронавируса умирают 5−10 человек из тысячи — то есть 0,5−1%. Об этом пишет The 
Wall Street Journal. Американское издание обратило внимание на результаты нескольких исследований. 

Ученые пришли к выводу, что уровень летальности при заражении коронавирусом находится в промежутке 
от 0,3% до 1,5% от числа всех зараженных. 

Если учитывать эти цифры, то новый коронавирус более смертоносный, чем сезонный грипп, но менее 
губительный, чем вирус Эбола и некоторые другие инфекционные заболевания, которые возникали в последние 

https://www.inform.kz/ru/britanskaya-vakcina-ot-koronavirusa-budet-prodavat-sya-po-sebestoimosti_a3675248
https://www.acpjournals.org/doi/10.7326/L20-0725
https://medportal.ru/mednovosti/koronavirus-nashli-v-krovi-donora-simptmy-u-kotorogo-bolezni-ischezli-40-dney-nazad/
https://www.eg.ru/society/919309-100-dney-spustya-perebolevshie-koronavirusom-rasskazali-o-sohranyayushchihsya-simptomah-084465/
http://thesun.co.uk/
http://thesun.co.uk/
https://www.eg.ru/society/922632-nazvany-6-tipov-covid-19-i-simptomy-kajdogo-iz-nih-084465/
https://www.eg.ru/society/923401-perebolevshie-koronavirusom-jaluyutsya-na-vypadenie-volos-084465/
https://www.wsj.com/articles/how-deadly-is-covid-19-researchers-are-getting-closer-to-an-answer-11595323801?mod=hp_lead_pos5
https://www.wsj.com/articles/how-deadly-is-covid-19-researchers-are-getting-closer-to-an-answer-11595323801?mod=hp_lead_pos5
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годы, отмечает WSJ. При этом если сравнивать именно число жертв, то от коронавируса умирают больше 
людей. Это объясняется в том числе более высокой заразностью новой болезни, чем у других смертоносных 
инфекций, объяснил старший исследователь центра безопасности здравоохранения Джонса Хопкинса Эрик 
Тонер. 

«Сочетание уровня смертности и заразности делает вирус столь опасной болезнью», — сказал спецалист. 
WSJ указывает, что уровень смертности было сложно вычислить из-за значительной доли людей 

с коронавирусом, у которых нет симптомов или которые не сдавали тесты. Газета также отметила, что в случае 
с коронавирусом многие врачи опасаются не только летальных случаев, но и тяжелых долгосрочных 
последствий для некоторых пациентов. 

«Я полагаю, что многие люди думают: если ты заразился, ты либо умираешь, либо с тобой будет все 
в порядке. Это не так. Есть огромный список последствий для здоровья после сильной болезни, не только 
смерть», — подчеркнул Тонер. 

https://m.business-gazeta.ru/news/475494 
Ученые обнаружили еще один симптом коронавируса  
21.07.20200Он проявляется все чаще. 

Испанские исследователи обнаружили, что у трети пациентов с COVID-19 и кожными высыпаниями на руках и 
ногах также произошли изменения в полости рта, передает Хроника.инфо со ссылкой на Апостроф. 

Команда ученых исследовала в больнице 21 пациента с коронавирусом, у которых была кожная сыпь. Как 
оказалось, эти пятна обычно появляются через две недели после того, как у людей впервые появились более 
известные симптомы — повышение температуры или одышка. 

Шесть пациентов имели высыпания на коже и небольшие пятна на слизистых оболочках, таких как рот, нос и 
горло. Все они были в возрасте от 40 до 69 лет, четыре из шести были женщинами. 

 
«Несмотря на увеличение количества сообщений о кожных высыпаниях у пациентов с 

COVID-19, постановка этиологического диагноза является сложной задачей», — пишут авторы. 

https://hronika.info/medicina/721508-uchenye-obnaruzhili-eshhe-odin-simptom-koronavirusa/ 
Маски с клапанами могут распространять коронавирус, сообщили эксперты  

Американские специалисты пришли к выводу, что защитные маски с специальными клапанами для облегчения 
дыхания пропускают вирусы и бактерии, а также могут распространять инфекции, передает NUR.KZ. 
Иллюстративное фото: pixabay По сообщению Foxnews, эксперты в области здравоохранения снова обратили свое 
внимание на средства индивидуальной защиты. Тема актуальная и больная в период мировой пандемии. Маски с 
односторонним клапаном для облегчения дыхания под условным обозначением №95, по мнению специалистов, 
могут представлять опасность. Однако по большей части не для их носителя, а для людей, которые находятся 
рядом с ним. Клапан маски пропускает наружу болезнетворные частицы и капли при дыхании. Таким образом, как 
подчеркивают исследователи, такие маски оказываются мало полезны для защиты окружающих.  

 Если такую маску носит бессимптомный COVID-больной, то он, теоретически, может продолжать активно 
заражать окружающих людей, даже не подозревая об этом. Если нет возможности сменить маску на более 
традиционную, не пропускающую влагу, то, как советуют специалисты, можно заклеить клапан скотчем, 
лейкопластырем или изолентой. Ситуация с коронавирусной инфекцией остается напряженной по всему миру. 
Число заболевших достигло новой рекордной отметки в 15 миллионов.  

https://www.nur.kz/1866137-maski-s-klapanami-mogut-rasprostranat-koronavirus-soobsili-eksperty.html 
Вирусолог: люди никогда не смогут победить коронавирусы  
Ксения Нигамаева22 июля 2020 в 07:39 В мире выявлено уже более 14,7 млн заболевших 

коронавирусомФото: Анна Майорова © URA.RU 

За все время человечество не победило ни одной подобной природно-очаговой инфекции, к которым относится 
коронавирус. Единственная возможность минимизировать риск возникновения новой пандемии — проводить 
масштабный плановый мониторинг. Об этом заявил заведующий лабораторией экологии микроорганизмов ДВФУ 
Михаил Щелканов. 

«Уже абсолютно ясно, что XXI век будет посвящен постоянному мониторингу серьезнейших биологических угроз, 
включая коронавирусы», — рассказал «Известиям» Щелканов. По словам специалиста, только таким образом 
удастся контролировать распространение инфекций, поскольку пока никто в мире не смог победить природно-
очаговую инфекцию — то есть вирус, который передается от животных. К таковым, как считает Щелканов, относится 
и коронавирус: по мнению ученого, SARS-CoV-2 перешел от летучих мышей к панголинам, а потом — к человеку. 

В качестве примера работы с другими инфекциями Щелканов привел борьбу человечества с натуральной оспой. 
Как отметил ученый, резервуаром этого вируса являлся человек и оспа не была природно-очаговой — в противном 
случае, этот вирус не удалось бы полностью уничтожить. «Но если предположить, что вирус оспы обезьян — а так 
и произойдет рано или поздно — адаптируется в человеческой популяции и будет циркулировать и в обезьянах, 
и в людях, мы уже не сможем побороть его тем же способом, как и натуральную оспу», — объяснил эксперт. В таком 
случае, по словам Щелканова, для борьбы с инфекцией придется вакцинировать все человечество и уничтожить 
всех обезьян — но это не представляется возможным. 

На сегодняшний день число зараженных коронавирусом в мире превысило 14,7 миллиона человек, напоминает 
издание «Дни.ру». В России выявлено более 783 тысяч заболевших. Ранее в Российском фонде прямых инвестиций 
заявили, что до конца года в РФ создадут 200 миллионов доз препарата от COVID-19, а вакцинируют 50 млн 
человек, пишет «Утро.ру». 

https://ura.news/news/1052441831 
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